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Прилож ение

Вчера в 14 экзамена-
ционных центрах 11 горо-
дов  страны начались
единые национальные
экзамены, На право
стать студентом претен-
дуют  39 278 абитуриен-
тов. Борьба предстоит
серьезная, поскольку
мест более чем вдвое
меньше - 15 442.

Работы будут оцени-
вать 553 специалиста,
которые прошли специ-
альный тренинг. Как ска-
зала руководитель Цен-
тра единых нацио-
нальных экзаменов
Майя Миминошвили,

ЕДИНЫЕ НАЦИОНАЛЬНЫЕ
СТАРТОВАЛИ!

экзаменационные тесты
с полной защитой кон-
фиденциальности и бе-
зопасности были напе-
чатаны в типографии
Стивен Остин в Великоб-
ритании и вскрываются
в присутствии абитури-
ентов.

Во время экзаменов
будут постоянно дежу-
рить бригады «Скорой
помощи» и пожарной
службы, охрану безопас-
ности обеспечивают со-
трудники полиции. В 703
секторах установлены
видиокамеры.

Как сказал министр

образования и науки
Александр Ломая, цель
министерства -  со-
здать максимально
комфортную среду в эк-
заменационных цент-
рах и дать абитуриен-
там возможность пол-
ностью проявить свои
знания.

В административном
корпусе Тбилисского
технического универси-
тета открылся медиа-
центр, что будет способ-
ствовать прозрачности
единых национальных
экзаменов.

Представители прес-
сы получат в период про-
ведения экзаменов всю
необходимую информа-
цию. По словам Ломая,
то доверие, которое выс-
казало общество еди-
ным национальным эк-
заменам, обусловлено в

большей степени рабо-
той СМИ.

Первый экзамен -  по
общим навыкам,  фор-
мат теста которых  изме-
нился. Если в прошлом
году при сдаче экзамена
по естественным наукам
в тест входили вопросы
по трем предметам -
физики, химии и биоло-
гии, то теперь абитури-
ентам предложен более
простой, но обязатель-
ный блок вопросов по
этим предметам, соот-
ветствующим уровню 9-
го класса. А выбор слож-
ных  вопросов по одному
из этих предметов пре-
доставлен самим абиту-
риентам.

Как и в прошлом году,
обязательные предметы
на единых национальных
экзаменах - грузинский
язык и литература, об-

щие навыки и иностран-
ный язык (русский, анг-
лийский, немецкий и
французский). В зави-
симости от выбора фа-
культета дополнительны-
ми предметами являют-
ся естественные науки,
история Грузии и обще-
ственные науки, матема-
тика и литература.

Главным новшеством
единых национальных
экзаменов нынешнего
года является то, что в
них могут принять учас-
тие  те студенты, которые
в единых национальных
экзаменах за 2005-2006
годы не получили госу-
дарственного гранта или
же получили 30 – 50- про-
центное финансирова-
ние государства.

Как уже известно, за
баллы, набранные по
общим навыкам, сту-

денты получат 30, 50, 70
или 100- процентные
гранты. Тем студентам,
которые в 2005-2006 го-
дах  не получили гранта
в желаемом количе-
стве, в этом году будет
предоставлена  воз-
можность пересдать
предмет, определяю-
щий процентность госу-
дарственного финанси-
рования.

По словам министра,
те абитуриенты, кото-
рые не наберут доста-
точного числа баллов на
экзаменах, смогут про-
должить экзаменацион-
ный марафон и будут
зачислены на те или
иные факультеты в неак-
кредитованных вузах
страны.

Итак, старт взят. Сча-
стливого пути во взрос-
лую жизнь!



2 3 июля 2007 г.НОВОСТИ

ГЛАВНЫЙ РЕДАКТОР
Тато ЛАСХИШВИЛИ

- публикации,
оплаченные авторами

При перепечатке ссылка
на «СГ» обязательна

Редактор номера
Елена Чачуа

®

Первая леди Грузии
приняла участие
в конференции

По информации «ИнтерпрессНьюс», Сандра Элизабет
Руловс  приняла участие в проведенной в Варшаве конферен-
ции «Профессиональное трудоустройство матерей»,  органи-
зованной Марией Качиньски.  В ней приняли участие первые
леди  ФРГ, Украины, Черногории - Ева Луиза  Кеулер, Екатери-
на Ющенко   и Светлана  Вуянович, а также   Еврокомиссар
Дануда  Хубнер и представители  Министерства  труда и соци-
альной  защиты  Польши.

Выступавшие на  конференции  заострили внимание на тех
главах трудовых кодексов   своих стран, которые касаются обес-
печения занятости матерей. Они обсудили также   инициати-
вы, разработанные частными и государственными  структура-
ми,  роль масс-медиа в решении проблемы.

Возобновилось
строительство
дороги Никози-Авневи

«Медианьюс» передает, что в зоне грузино-осетинского
конфликта возобновилось строительство дороги Никози-Авне-
ви.

Вчера же на указанном участке дороги вновь появились пред-
ставители российских миротворческих сил и потребовали
прекращения строительства.

Параллельно, на этом же месте, собрались представители
местного населения, которые заявляли, что учредят суточное
дежурство и не дадут российским миротворцам права остано-
вить строительство.

Посла Киргизии
в Грузии освободили
от занимаемой
должности

Президент Киргизии Курманбег Бакиев освободил с зани-
маемой должности посла Киргизии в России, Грузии, Азербай-
джане, Армении и Финляндии Апаса Джумагулова.

«Медианьюс» передает, что пока не известна причина, по
которой было принято такое решение.

Президент Киргизии назовет имя нового посла 25 июля.

В мэрии Батуми планируются
кадровые изменения

В ближайшее время в мэрии Батуми будут произведены
кадровые изменения. По информации GHN, они были запла-
нированы после проведенной на прошлой неделе шумной спе-
цоперации.

Руководитель экономической службы мэрии Батуми Эка
Таргамадзе уже оставила пост на основании собственного за-
явления. В пресс-службе мэрии заявляют, что отставка Тарга-
мадзе с проведенной  на прошлой неделе спецоперацией не
связана, причиной ее отставки является переход на другую
работу.

Из службы надзора уже уволили сотрудников. В этой струк-
туре Батумской мэрии работало больше всего человек. По
информации пресс-службы мэрии, в работе службы надзора
обнаружено немало серьезных нарушений.

В результате проведенной спецоперации, на факте получе-
ния взятки были задержаны два высокопоставленных чиновни-
ка и трое сотрудников. Задержаны также начальник службы
благоустройства Лаша Чихладзе и заместитель начальника
архитектурной службы Леван Пхакадзе. По обвинению в полу-
чении взятки задержаны Лали Герсамия, Ираклий Махарадзе
и Темур Киладзе.

Чартерные рейсы
в Москву: решение не принято

По информации «ИнтерпрессНьюс», решение о возобнов-
лении авиасообщения между Россией и Грузией, прерванного
в октябре после обострения российско-грузинских отношений,
пока не принято. Об этом сообщает и РИА «Новости» со ссыл-
кой на источник в правительстве РФ.

Вопрос о возобновлении чартерных полетов в Москву само-
летов грузинской авиакомпании «Аирзена» представители трех
ведомств - Минтранса, МИДа, Росаэронавигации - намерены
рассмотреть в ближайшие три дня, сказал собеседник агент-
ства.

Авиакомпания «Аирзена» утверждала, что получила разре-
шение от российских властей на выполнение чартерных поле-
тов в Москву с 3 июля.

Президент Сербии, предсе-
датель Комитета Министров
Совета Европы Борис Тадич
заявил, что решение по косов-
скому вопросу может изме-
нить ситуацию на Южном Кав-
казе, передает «Интер-
прессНьюс».

Выступая перед слушателя-
ми школ политических знаний
Совета Европы, Тадич отме-
тил, что Косово может быть
прецедентом для других кон-
фликтов. Он выразил надеж-
ду на то, что Косово не полу-
чит независимость.

При этом он добавил, что,
какие бы решения ни были
приняты по косовскому вопро-
су, он будет сторонником обес-

Борис Тадич: Решение по Косово может
изменить ситуацию на Южном Кавказе

печения территориальной це-
лостности Сербии.

Борис Тадич считает, что
необдуманное решение по Ко-

сово может создать проблемы
во многих сферах, особенно -
в энергетической. По его мне-
нию, косовский вопрос схож с
конфликтами в Нагорном Ка-
рабахе, Абхазии, Турции, Ук-
раине, Румынии. Все страны
Черноморского региона стол-
кнулись с одинаковой пробле-
мой, отметил он.

Он особо подчеркнул, что
необходимо тщательно изу-
чить конфликты. По его мне-
нию, чиновники недостаточно
анализируют ситуацию.

«Не следует ссылаться на
историю, говоря об урегулиро-
вании конфликтов», - заявил
Борис Тадич, сообщает инфор-
мационное агентство «Тренд».

Как сообщает «Интер-
прессНьюс», сотрудниками
Департамента конституцион-
ной безопасности МВД Гру-
зии в ходе проведенной в Ку-
таиси спецоперации по обви-
нению в присвоении государ-
ственных средств  задержаны
вице-мэр Кутаиси  Омар Кик-
вадзе, председатель финан-
сового комитета сакребуло
Звиад Мандариа, начальник
одного из отделов мэрии Зви-
ад Кипшидзе,  5 председате-
лей муниципалитетов мэрии
Кутаиси – Иракли Зивзивад-
зе, Владимир Клдиашвили,
Рамаз Дзидзигури, Каха Ук-
леба, Олег Кучухидзе, Давид
Чавчавадзе, а также 8 чинов-
ников  Кутаисской мэрии –
Мухран Кохреидзе, Нугзар
Мчедлишвили, Мамука Ире-
мадзе, Джамбул Кашибадзе,
Акакий Путкарадзе, Ираклий
Гогличидзе, Нугзар Шаламбе-
ридзе и Гиорги Габидзашви-
ли, директор ООО «Колизе-

Спецоперация в Кутаиси
ум» Иванэ Лорд-
кипанидзе,  6 ин-
ди ви дуальн ых
предпринимате-
лей – Вахтанг Га-
буния, Мамия
Миндели, Автан-
дил Вачиберид-
зе, Тариэл Карт-
велишвили, Джо-
ни Габуния и Бень-
ямин Пиранашви-
ли.

Арестованные
обвиняются в хи-
щении из бюдже-
та денег в особо
крупных размерах /600 тыс.
лари/. Соответствующая ста-
тья УКГ предусматривает ли-
шение свободы на срок до 10
лет. Дело расследуется Де-
партаментом конституцион-
ной безопасности.

По информации «Медиа-
ньюс», высокопоставленные
чиновники кутаисского муни-
ципалитета задержаны в зда-

нии мэрии. Мэр Кутаиси не
комментирует происходяще-
го.

Задержанные уже переве-
дены в изолятор предвари-
тельного заключения.

В Имерети находился ми-
нистр внутренних дел.

Депутат Гоги Цулая подтвер-
ждает проведение кадровых
чисток в Кутаиси.

Торговцы Центрального су-
пермаркета /Дезертирский
рынок/  требуют  сохранения
статуса  и  рабочих мест   рын-
ка.   Вчера  они провели мир-
ную акцию  у центрального вхо-
да рынка.   Их требования  ос-
тались прежними – они  тре-
буют  встречи  с мэром Тби-
лиси Гиги Угулава и  офици-

В Кутаиси начали
выселять беженцев из гостиницы

Вчера с утра  в Кутаиси,
перед гостиницей «Кутаиси»
проживающие  в ней бежен-
цы  выразили протест про-
тив действий местных влас-
тей, которые начали процесс
выселения беженцев.  Они
оказывали сопротивление
представителям охраны
правопорядка, прибывшим

к гостинице для пресечения
возможных  осложнений.
Одна из наиболее активных
женщин-участниц акции,
была арестована полицией,
сообщает «ИнтерпрессНь-
юс».

Беженцы из Абхазии  уве-
домление о необходимости ос-
вобождения помещений гос-

тиницы  получали несколько
раз.

Новый владелец гостиницы
намерен начать реконструк-
ционные работы в здании.
Пока беженцы не собираются
покидать гостиницу, требуя
увеличить размер компенса-
ционной выплаты с 4,5 тыс.  до
10 тыс. долларов США.

Лейбористы угрожают
помидорной фиестой

ального гарантийно-
го документа от  му-
ниципалитета, что
на территории рын-
ка  не будет постро-
ена гостиница,  а
торговцы не  оста-
нутся без рабочих
мест, сообщает
«ИнтерпрессНь-
юс».

  По заявлению
одного из членов ко-
митета торговцев
«Де зертирского
рынка» Автандила

Модебадзе,  Тбилисская мэ-
рия  затребовала у  директо-
ра  рынка  архитектурный  план
расположенных на  рынке
строений. Как утверждает
Модебадзе,  главный  строи-
тель рынка  жив и сегодня,  и
он заявил, что  «Дезертирский
рынок»  является  настолько
прочным   строением, что  го-

ворить о его амортизации
нельзя, а  разрушить   рынок
намереваются  заинтересо-
ванные в его продаже лица.

 На акцию протеста рыноч-
ных торговцев  пришел гене-
ральный  секретарь Лейбори-
стской партии Грузии  Иосиф
Шатберашвили.

Торговцы из Центрального
супермаркета выступают с
протестом против возмож-
ного его разрушения и с тре-
бованием возвращения им
рабочих мест. К акции при-
соединились члены «Лейбо-
ристской» партии. Они заяв-
ляют, что в случае, если тре-
бования торговцев не будут
удовлетворены в двухнедель-
ный срок, и вопрос не будет
рассмотрен на внеочередной
сессии парламента, перед
законодательным органом
состоится помидорная фие-
ста.
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Жизнь наша

Свершилось. Дамоклов
меч опустился. Он отсек пос-
ледние призрачные надежды,
что такое не произойдет. Сто-
имость проезда в городском
общественном транспорте
возросла вдвое. Не помогли
ни шумные шоу-протесты оп-
позиции, ни тихие унылые
вздохи, говоря на ныне мод-
ном интернетовском жаргоне,
автобусо- и метропользовате-
лей.

Собственно, эти пользова-
тели уже привыкли, что их
вздохи и стоны так и остаются
не услышанными. А стоимость
жизни продолжает расти. По-
дорожали газ, электричество,
вода, услуги за уборку мусо-
ра, булка хлеба, которая,
словно обретя свойство шаг-
реневой кожи, сократилась и
продолжает сокращаться в
своих размерах. Оставалась
одна отрада – общественный
транспорт, но и он теперь не
для всего общества.

Сорок тетри за проезд в ав-
тобусах и метро большинству
тех самых  пользователей
явно не по карману. Так что
многим из них придется пе-
рейти в категорию бывших
пользователей и прибегнуть к
иным способам передвиже-
ния по городу.

Сами понимаете, что поез-
дки по тбилисским магистра-

Руководство  Рустави выступает
против  подорожания  стоимости
за проезд  в микроавтобусах

 Руководство  Рустави категорически против  подорожа-
ния стоимости  за проезд  в микроавтобусах, совершающих
рейсы по маршруту  Рустави  -  Тбилиси.

Фирмы, работающие на маршруте,  с 2 июля  планирова-
ли  увеличить стоимость за проезд  на 100%, т.е.   до двух
лари.

Мэр Рустави Давид Надашвили заявляет, что не допустит
повышения стоимости  за проезд.

На данный момент  в Рустави не будет увеличена сто-
имость за проезд  в автобусах,  совершающих  маршрут  по
внутригородским линиям.

«Стоимость горючего   сейчас не увеличилась,  подорожа-
ние  стоимости за проезд в тбилисском транспорте Рустави
не касается. В Рустави социальный фон и без того напря-
жен,  и мы максимально постараемся, чтобы цена  за проезд
не повысилась -  ни на транспорт, совершающий рейсы по
маршруту Рустави-Тбилиси, ни на  внутригородской  транс-
порт», - заявил в беседе  с агентством  «ИнтерпрессНьюс»
мэр Рустави Давид  Надашвили.

Все – по домам!!!
лям в суперсовремен-
ных иномарках и даже
в латаных - перелатан-
ных трудягах «Жигу-
лях» и «Запорожцах»
для этих бывших стро-
го заказано. Можно
лишь наблюдать за
автомобильным праз-
дником жизни из окна
своего дома, в кото-
ром теперь придется
проводить значитель-
но больше времени,

чем раньше.
Сами посудите – зачем зас-

луженному человеку преклон-
ного возраста эта сумятица
городских улиц. Не лучше, на
радость семье, посидеть
дома или, в крайнем случае,
доковылять до ближайшего
сквера и там тихо-мирно об-
судить со своими однолетка-
ми, как хорошо, оставив
мысль об автобусах и метро,
сберечь часть своей пенсии?!
Немалую часть, поскольку
пенсия - более чем скромная.
Зачем ему судорожно хва-
таться, пытаясь сохранить

равновесие, за поручень эска-
латора метро или развлекать
любопытствующих судорож-
ными попытками преодолеть
ступеньку автобуса? Да мы
просто шляпу должны снять
перед высшей городской чи-
новничьей знатью за то, что
теперь все эти пожилые люди
просто вынуждены будут пре-
даваться заслуженному отды-
ху дома.

Однако как быть с теми, в
образ жизни которых домаш-

няя отсидка никак не
вписывается? Со
студентами, школь-
никами, с людьми
дееспособными и
активными, но чей
маленький зарабо-
ток никак не сможет
покрыть даже мини-
мальные расходы на
транспорт?

Увы! Альтерна-
тивные возможнос-
ти здесь ограниче-
ны. Можно, конечно,
пользоваться авто-
бусами и метро,
если ситуация по-
зволяет, исключи-
тельно по четным
или нечетным дням.
Кого как устраивает.

Можно, в пику обладателям
роскошных автомобильных
выездов приобрести самое
экологически чистое средство
передвижения – велосипед.
Возможно, его покупка ока-
жется менее разорительной,
нежели перманентные поезд-
ки в автобусах и метро. И, на-
конец, вспомним:  ничто луч-
ше не способствует здорово-
му образу жизни, как пешие
прогулки. Зачем тесниться,
потеть в общественном транс-
порте?! Не лучше быстрым
шагом преодолеть какие-то
там пять - десять километров,

дыша полной грудью и наслаж-
даясь пейзажами родного го-
рода?!

Всем хороши пешие про-
гулки, только вот обувь быс-
тро изнашивается. Здесь
опять надо думать и думать.
Ведь ни один из бывших
пользователей не может
себе позволить щеголять в
туфлях ручной работы,  та-
ких, в которых -   тоже уже
бывший -  премьер Англии
Тони Блэр после 18 лет их «эк-
сплуатации» только раз сме-
нил подметки.  Уж очень
большая дистанция между
всемирно известным бри-
танцем и скромным жителем
Тбилиси.

И вот этому, более чем
скромному тбилисцу, отцы го-
рода разъясняют, что надо
обязательно подтянуться и

Между тем

жить по европейским стан-
дартам. И то, что двойное по-
вышение цен на проезд в об-
щественном транспорте ори-
ентируется именно на эти ев-
ропейские стандарты. Не же-
лая при этом брать в расчет
одну существенную деталь:
уровень жизни европейцев не
сравним с уровнем жизни
тбилисцев.  Их тугие бумаж-
ники и кошельки ни достижи-
мы для наших бывших
пользователей с их пустыми
карманами, в которых 40 тет-
ри для проезда в качествен-
но улучшенном по всем евро-
пейским стандартам транс-
порте, днем с огнем не сы-
щешь.

Словом – все по домам!

Константин
ЦАГАРЕИШВИЛИ

Зона конфликта

Перекрыта территория у
Эргнетского  блокпоста

 «ИнтерпрессНьюс» сообщает, что население
Горийского района перекрыло у въезда в Цхинвали
прилегающую к Эргнетскому блокпосту террито-
рию. Здесь мобилизованы  сотни  человек, кото-
рые требуют  от де-факто властей Цхинвали  вос-
становления подачи  воды для орошения.

 Уже больше месяца, как перекрыта ороситель-
ная система, расположенная на контролируемой
осетинской  стороной территории. В результате
46 сел Горийского, Каспского и Карельского райо-
нов остались без воды. Сельчане беспокоятся, что
они останутся  без урожая, и если в ближайшие
несколько дней ситуация не изменится, то их в
этом году ожидает голод.

 Генерал  Кулахметов 1 июля дал обещание гру-
зинской стороне, что в течение 24  часов возобно-
вится  подача воды. Однако  его обещание оста-
лось не выполненным.

 Участники акции, помимо того, что перекрыли
срубленным деревом магистраль Гори-Цхинвали,
начали  разрушать и дорожное покрытие. Они заяв-
ляют, что автомагистраль в направлении Цхинвали
будет перекрыта до тех пор, пока  осетинская сторо-
на не пустит    воду.

У поста устанавливаются
палатки

Участники проходящей у поста возле села Эргне-
ти акции протеста начали установку палаток. Они
изменили решение о проведении перманентных
акций протеста и не намерены расходиться до тех
пор, пока сепаратистские власти Южной Осетии не
удовлетворят их требования об открытии Тирипонс-
кой и Салтвисской оросительных систем, сообща-
ет GHN.

К проходящей у Эр-
гнети акции уже при-
соединились жители
сел Земо Хеити, Кве-
мо Хеити, Никози,
Пхвениси и других
близлежащих сел. С
демонстрантами на-
ходится и замести-
тель уполномоченного
президента Грузии в
регионе Квемо Карт-
ли Гела Зозиашвили.

Тирипонский оросительный канал, открытия ко-
торого требуют участники акции, был закрыт бо-
лее месяца назад по личному указанию лидера
осетинских сепаратистов Кокойты. По данным Де-
партамента по управлению мелиорационными си-
стемами Минсельхоза Грузии, этот канал обеспе-
чивает полив 1 615 га сельскохозяйственных уго-
дий и подает населению 4030 тысяч кубометров
воды.

Канал Гуджабаури
оказался залитым бетоном

«Новости-Грузия» сообщают, что скоростной
канал Гуджабаури, который проходит близ Цхин-
вали, залит бетоном. Информация об этом рас-
пространилась в зоне грузино-осетинского конф-
ликта вчера вечером.

Это тот самый канал, по которому поливочная
вода подается не только селам зоны конфликта,
но и Каспского и Горийского районов. Местные жи-
тели заявляют, что, если канал залит бетоном, то
воду население получит еще не скоро.

Представители аппарата госминистра Грузии по
урегулированию конфликтов и Миссии ОБСЕ пос-
ле встречи с участниками акции отправились вче-
ра в Цхинвали на переговоры с осетинской сторо-
ной.

Добровольцев
из Владикавказа
переправляют в Цхинвали

Во Владикавказе началась мобилизация резер-
вистов и добровольцев, которых через Рокский
тоннель переправляют в Цхинвальский регион.

Как сообщает грузинская телекомпания «Рус-
тави-2», служба безопасности Грузии подтвержда-
ет информацию анонимного источника и отмеча-
ет, что в случае начала боевых действий не ис-
ключена переброска бойцов из Абхазии и Север-
ного Кавказа, которые окажут помощь де-факто
руководству Цхинвали.

«Если Россия решила начать боевые действия
с Грузией, позаботится и о том, чтобы вооружить
бойцов и выдать им зарплаты», - сообщает теле-
компания со ссылкой на службу безопасности Гру-
зии.
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Выявлен факт
загрязнения Черного моря

Конвенционная инспекция по защите окружающей среды
выявила факт загрязнения Черного моря турецким нефте-
танкером «Билав Бал».

Как Прайм-Ньюс сообщили в Министерстве охраны окру-
жающей среды и природных ресурсов, этот нефтетанкер дол-
жен заплатить штраф в размере 65 тысяч лари.

 Ущерб окружающей среде будет подсчитан.

Сотрудники Налоговой
инспекции проходят
наркологическую проверку

Сотрудники Налоговой инспекции Тбилиси вчера прошли
наркологическую проверку.

Как Прайм-Ньюс сообщили в Налоговой инспекции Тби-
лиси, инициатором этой проверки был начальник инспекции
Георгий Кервалишвили.

 209 сотрудников учреждения прошли наркологическую
проверку в Национальном бюро экспертизы на следующие
наркотические вещества: группа опиумных веществ, ме-
тадон, бупренорфин, кокаин, амфетамин и метамфета-
мин.

 Проверка для сотрудников обязательна и закончится в кон-
це недели.

Фильм грузинского режиссера
получил специальный приз

На 29 Международном кинофестивале в Москве фильм
грузинского режиссера Алеко Цабадзе «Русский треуголь-
ник» вошел в число фаворитов и удостоен специального при-
за, сообщает «Медианьюс». Лента повествует о войне в
Чечне.

По словам режиссера, жюри долго обсуждало, выйдет ли
этот фильм на конкурс.

Гран-при Московского международного кинофестиваля по-
лучил фильм Веры Стриженовой «Путешествие вместе с до-
машними животными». А лучшим режиссером назван италь-
янец Джузеппе Торнаторе.

Юная певица из Грузии
получила Гран-при в Болгарии

На музыкальном конкурсе «Песня, магия», проходившем в
городе Кранево в Болгарии, 12-летняя Анано Гибрадзе из Тби-
лиси получила Гран-при.

Как стало известно агентству «Медианьюс», Анано Гиб-
радзе исполнила на конкурсе две песни – написанную ком-
позитором Авто Бадурашвили на слова Мананы Гургенидзе
и песню итальянского композитора Буфати «Мир, который
мы хотим».

Юная грузинская исполнительница находилась на конкур-
се вместе с продюсером Наной Церцвадзе.

Анано Гибрадзе приняла также участие в музыкальном фе-
стивале «Славянский базар», проходившем в 2006 году в Бе-
лоруссии, где заняла второе место, а 16-20 мая 2007 года на
музыкальном конкурсе «Хрустальный жаворонок» в Тираспо-
ле заняла первое место,   получила от жюри Гран-при и побе-
дила в номинации «Симпатия зрителей». На конкурсе «Хрус-
тальный жаворонок» Анано была признана «единственным
чудом конкурса».

Сурами готов к приему отдыхающих
Сурами готов к приему отдыхающих, и в этом году ожидает-

ся существенное увеличение потока туристов, сообщил аген-
тству GHN начальник администрации курортного поселка Су-
рами Роин Махароблидзе.

По его информации, к новому сезону в поселке было откры-
то  несколько новых спорткомплексов, скверов и аттракцио-
нов.

Ведется реабилитация центральной дороги, и эти работы
финансируются из местного бюджета.

Проблемой остается снабжение поселка питьевой водой.
В этом году были проведены работы по очистке головных со-
оружений водопровода, построенных еще в 1936 году. Это обес-
печит бесперебойную поставку воды части населения Сура-
ми, сообщил гамгебели.

По его словам, своими силами полностью обеспечить по-
дачу воды всем жителям поселка не удается, поэтому руко-
водство Сурами поставило перед правительством вопрос о
выделении соответствующего финансирования, но эта
просьба пока не удовлетворена.

У здания Верховного совета
Аджарии прошла акция протеста

GHN информирует, что у здания Верховного совета Аджар-
ской автономной республики вчера прошла акция протеста
студентов и преподавателей Батумского государственного
многоотраслевого колледжа.

Участники акции протестовали против намерения властей
отобрать у колледжа здание. Они заявляли, что правитель-
ство выносит на приватизацию здания, в которых расположе-
ны государственные ведомства, а сами ведомства собирает-
ся перевести в здание колледжа.

 «ИнтерпрессНьюс» пе-
редает, что в Турции с 5-го по
9-е июля пройдет четвертый
международный фестиваль
«Чвенебуреби» / «Наши»/.

В рамках фестиваля состо-
ятся  концерты  в городах Бур-
са и Имегон. Заключитель-
ный вечер пройдет в селе Ха-
сан Паша. В этом селе про-
живают грузины, выселенные
столетие  назад из села Чак-
ви /Аджария/.

В фестивале примут учас-
тие ансамбли из Грузии, Тур-
ции, России и США. Грузию  на
фестивале представят хоре-
ографический ансамбль
«Университет» ТГУ им. И.
Джавахишвили, фольклор-

В Турции пройдет четвертый
международный фестиваль «Чвенебуреби»

ный ансамбль «Шавнабада»,
детский ансамбль «Тарикона»
и детский хореографический
ансамбль под руководством
Тамаза Гоготишвили. Из Рос-
сии  в Турцию приедет хореог-

ра ф и чес к и й
а н с а м б л ь
«Ибериони»,
который был
создан в нача-
ле года при Со-
юзе грузин
России. За ко-
роткое время
а н с а м б л ь
«Ибериони »
стал лауреатом
двух междуна-
родных конкур-

сов.
В концертах выступят также

ансамбль грузинского танца
из Турции и  детский хореог-
рафический ансамбль из
США .

В Грузии начала действо-
вать радиостанция «Муза»,  на
волнах которой будет звучать
классическая музыка.

Как сообщила «Интер-
прессНьюс» руководитель
отдела по связям с обще-
ственностью радиостанции
Гуранда Гогоберидзе, «Муза»
является первой и единствен-

В Грузии зазвучала «Муза»
ной  в Грузии, которая кругло-
суточно будет передавать в
эфир только классическую
музыку.

Новое радио будет вещать
на частотах FM. До конца июля
передачи радиостанции мож-
но будет принимать только в
пределах Тбилиси, а с августа
-  на всей территории Грузии.

Инициатива создания по-
добной радиостанции принад-
лежит первой леди Грузии Сан-
дре Руловс. В формировании
радиостанции принимали
участие 3 голландские компа-
нии. Оформлением и оснаще-
нием «Музы»  занималось Тех-
ническое представительство
Нидерландов в Грузии.

Обладательницей звания
«Мисс Кахети» стала четыр-
надцатилетняя ученица пер-
вой публичной школы из Тела-
ви Нато Джавахишвили.

Корону победительнице пе-
редало кабельное телевиде-

Нато Джавахишвили - «Мисс Кахети»
ние Телави «Горда». Специаль-
ный приз победительнице
предоставили магазин «Бон-
дара» и «ВиТиБи банк».

Конкурс «Мисс Кахети»
проходил в Телавском акаде-
мическом театре имени Важа

Пшавела. В нем принимали
участие 14 девушек из  вось-
ми районов Кахети.

Победа Нато Джавахишви-
ли дала ей путевку на конкурс
«Мисс Грузия», сообщает
«Медианьюс».

Городская служба надзора
Тбилисской мэрии провела
рейд  на незаконченных строи-
тельствах. Цель его – проверить
выполнение  заданий службы
надзора, которые предусмат-
ривают приведение строи-
тельств в соответствующий ар-
хитектурному облику вид и со-
блюдение мер безопасности,
информирует «Медианьюс».

Рейд проводился на про-
спекте Церетели № 50, на пло-
щади Саарбрюккен и улице Та-
марашвили в Чугурети. Вла-
дельцам дополнительно пре-
доставили месячный срок для
исправления этих нарушений.
В случае невыполнения обяза-
тельств их оштрафуют на 35
тысяч лари.

Размеры
ущерба
в Чохатаури
установят
в ближайшие дни

Размеры ущерба, нанесен-
ного Чохатаурскому району в
результате проливных дож-
дей, будут установлены в бли-
жайшие дни, сообщили аген-
тству GHN в районной адми-
нистрации.

Сильный проливной дождь,
прошедший в Чохатаурском
районе 25 июня, повредил
участок дороги Хидистави-
Хеви, и 30 семей оказались
оторванными от райцентра.

В настоящее время ведут-
ся интенсивные работы по
расчистке дороги.

Городская служба
надзора провела рейд

Лицензия на добычу мине-
ральной воды на месторожде-
нии в поселке Уцера будет про-
дана с аукциона, который состо-
ится сегодня в Министерстве
охраны окружающей среды и
природных ресурсов Грузии.

Грузинская сторона готова
начать переговоры с компе-
тентными службами России
по вопросу возвращения
грузинского вина на россий-
ский рынок, заявил агент-
ству GHN председатель Со-
юза производителей вина

Лицензия на добычу минеральной
воды в Уцера будет продана с аукциона

Как сообщили агентству в
министерстве, на сегодняш-
ний день подана только одна
заявка на участие в аукцио-
не.

Лицензия предусматрива-
ет добычу 187,7 кубометра

воды в сутки, из них 103,6 ку-
бометра - добыча бальнеоло-
гической минеральной воды.

Начальная цена лицензии
составляет 10 тысяч долларов,
а выдается она сроком на 25
лет.

Грузинские виноделы готовы
к возвращению на российский рынок

Грузии Леван  Коберидзе.
Он не исключает, что в

ближайшее время состоят-
ся встречи по этому вопро-
су с российской стороной.

Хотя грузинская сторона
предприняла не одну попыт-
ку, переговоры по вопросу

возвращения грузинского
вина на российский рынок
пока не состоялись.

Министр сельского хозяй-
ства и виноделы даже напра-
вили в Россию обращение,
но соответствующие службы
оставили его без ответа.
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Владимир Папава: Исходя из интересов
безопасности страны,  нецелесообразно
приватизировать все объекты

В Бонне завершилась
двухдневная встреча Группы
друзей Генерального секре-
таря ООН на высшем уров-
не, стартовавшая 27 июня,
передает «ИнтерпрессНь-
юс».

Она прошла под председа-
тельством заместителя Ген-
сека ООН по миротворчес-
ким операциям Жана Мари
Гиенно с участием предста-
вителей грузинской и абхаз-
ской сторон, а также спец-
представителя Генерального
секретаря ООН по Грузии
Жана Арно.

Встреча, которая была
инициирована грузинской
стороной, была посвящена
поиску путей по продолжению
процесса полномасштабного
политического урегулирова-
ния конфликта.

Как отмечается в распрос-
траненном аппаратом госми-
нистра Грузии   по урегулиро-
ванию конфликтов заявле-
нии, особое внимание в ходе
встречи  было уделено необ-
ходимости восстановления

Интервью

Встреча Группы друзей Генсека ООН с участием Сухуми
и Тбилиси может состояться в июле 2007 года

прямого диалога с абхазской
стороной, в рамках мирот-
ворческого процесса. Еще
раз подтвердился подход
«трех корзин» грузинской сто-
роны, который создает реаль-
ную возможность продвиже-
ния в вопросах безопаснос-
ти, возвращения беженцев и
вынужденно перемещенных
лиц, экономической реабили-
тации и развития связей
между обществами.

Пресс-служба аппарата
госминистра Грузии отмеча-
ет, что в этих направлениях
грузинская сторона выступи-
ла с конкретными предложе-
ниями, которые были пред-
ставлены собравшимся.

В результате встречи было
принято заявление председа-
теля, в котором отразились
позиции, зафиксированные
сторонами конфликта, а так-
же соображения и предложе-
ния Группы друзей, с целью
восстановления доверия
между сторонами.

«В принятом заявлении
учтены соответствующие

инициативы грузинской сто-
роны. Вместе с тем, следует
отметить, с обеих сторон
была выражена готовность
продолжить сотрудничество
в связи с вышеуказанными
вопросами, что в итоге дол-
жно способствовать процес-
су мирного урегулирования
конфликта», - говорится в
заявлении.

Грузинская сторона подчер-
кнула свою обеспокоенность
по поводу отсутствия готовно-
сти абхазской стороны всту-
пить в непосредственный ди-
алог, а также выразила свою
готовность преодолевать не-
которые препятствия на пути
к возобновлению диалога. В
особенности, она подтверди-
ла свое предложение начать
расследование Совместной
Группы по установлению фак-
тов по делу исчезновения Да-
вида Сигуа. Грузинская сторо-
на также подтвердила свою
готовность участвовать в ре-
гулярных Четырехсторонних
встречах, как только будут оп-
ределены условия, процедуры

и правила подготавливаемые
МООННГ.

В связи с мерами по ук-
реплению доверия, грузинс-
кая сторона вновь подтверди-
ла свою готовность, выражен-
ную в феврале, содейство-
вать контактам между абхаз-
ской стороной и абхазской
диаспорой в Турции. Было так-
же подготовлено обсуждение
модальностей создания мор-
ского сообщения между Суху-
мом и Трабзоном, Турция.

Абхазская сторона подчер-
кнула свою обеспокоенность
по поводу того, что она описа-
ла как продолжающееся воен-
ное наращивание в и вокруг
зоны конфликта и Кодорско-
го ущелья. Она выразила осо-
бенную обеспокоенность в
связи с сообщениями о пред-
полагаемых грузинских КПП,
установленных в нижней час-
ти Кодорского ущелья.

Абхазская сторона вновь
заявила о своей готовности
рассмотреть возможность
проведения встречи между
сторонами на уровне прави-

тельств, при условии, что
встреча будет тщательно
подготовлена и ее результа-
том будут конкретные итоги,
связанные с экономикой или
безопасностью, такие как
обязательство по неприме-
нению силы или отмена эко-
номических санкций СНГ. Аб-
хазская сторона одобрила
продолжение по неформаль-
ному диалогу, включая пред-
ставителей гражданского
общества. В заключение аб-
хазская сторона предложила
МООННГ подготовить почву
для непосредственного диа-
лога, путем разработки пред-
ложений приемлемых для
обеих сторон для мер по ук-
реплению доверия.

Друзья Генсека ООН под-
черкнули, что они отдают
приоритет безопасности и
сохранению мира. Они одоб-
рили согласие обеих сторон
принять участие в Четырех-
сторонних встречах и отме-
тили готовность провести
первую встречу в июле 2007
года.

Правительство вошло в
парламент с проектом изме-
нений в закон «О приватиза-
ции государственного иму-
щества», который вызвал в
СМИ довольно большой ажи-
отаж. Что и стало темой бе-
седы «ИнтерпрессНьюс» с
членом парламентского боль-
шинства, заместителем
председателя финансово-
бюджетного комитета Влади-
миром Папава.

Владимир Папава: При-
ватизировать можно любой
объект, в которои заинтересо-
ван частный сектор. Исходя
из чисто экономической тео-
рии, в этом нет никакой про-
блемы. Но, исходя из интере-
сов безопасности страны,
приватизировать все объек-
ты, существование которых
оправдано в частном секто-
ре, нецелесообразно.

- В том числе Железная
дорога?

- В том числе Железная до-
рога, она является государ-
ственной собственностью.
Железная дорога - это юриди-
ческое лицо частного права,
но владельцем ее 100-процен-
тной доли является государ-
ство.  Не будь это так, вопрос
ее приватизации не был бы
поставлен.  Исходя из инте-
ресов национальной безопас-
ности, Железная дорога име-
ет важную функцию, она яв-
ляется одной из основных ар-
терий транспортного коридо-
ра и несет такую же нагрузку,
как магистральный газопро-
вод. Тот факт, что магистраль-
ный газопровод и сегодня на-
ходится в списке объектов,
приватизация которых запре-
щена, является заслугой на-
ших американских друзей.

Напомню, что в начале 2006
года правительство Грузии
планировало приватизиро-
вать магистральный газопро-
вод.

- Какая может суще-
ствовать опасность?

- Покупателем Железной
дороги может быть Россия и
все те силы, в интересы кото-
рых входит нефункциональ-
ность Железной дороги, и ко-
торые хотят помешать осуще-
ствлению транзитной функ-
ции Грузии. Мы должны по-
мнить, что Россия имеет се-
рьезные интересы на постсо-
ветском пространстве, где
она хочет создать либераль-
ную империю и завоевать
бывшие советские республи-
ки не оружием, а экономичес-
ки. Ее политика состоит в
том, чтобы осуществлять ин-
тервенцию на территории

бывших со-
ветских рес-
публик, при-
нимать учас-
тие в прива-
тизации и
вкладывать
инвестиции.
Это та схема,
которую Рос-
сия успешно
осуществила
в Армении, и
сегодня эко-
номика Арме-
нии является
частью эконо-
мики России.

- И она
п л ан ир уе т
о с у щ е -
ствить та-
кую схему в
Грузии?

- Да, это та
схема, которую Россия пла-
нирует осуществить и в Гру-
зии, и в отдельных секторах
ей это удалось. Российские
компании вошли в энергети-
ку, добычу золота и меди, бан-
ковский сектор, поэтому мы
должны с большой осторож-
ностью относиться к привати-
зации таких объектов, кото-
рые касаются основ нацио-
нальной безопасности стра-
ны.

- А что касается отмены
запрета на приватизацию
кладбищ?  Как сказало
правительство, кладбища
и так являются частной
собственностью, и их на-
хождение в списке госу-
дарственного имущества
было неоправданным.

- Приватизация кладбищ
была проведена в 90-х годах.
Сейчас речь может идти о

приватизации территорий,
оставшихся свободными, и в
этом не было ничего неожи-
данного. Получение земли на
кладбище и сейчас является
платным.

- Что вы скажете о дру-
гих новациях в законопро-
екте, например, о сокра-
щении форм приватиза-
ции?

- Вообще, не понятно, поче-
му в Грузии остаются только
две формы приватизации,
явное преимущество среди
которых отдается форме пря-
мой продажи. Практически,
благодаря этому законопро-
екту, государство сможет про-
дать целый ряд объектов
именно в форме прямой про-
дажи.

Формы приватизации раз-
нообразны, их число состав-
ляет несколько десятков, а мы
хотим сохранить только две.
Должен существовать широ-
кий спектр форм приватиза-
ции, чтобы к различным
объектам применялся раз-
личный подход.

- Сторонники законо-
проекта отмечают, что в
свое время процесс при-
ватизации в Грузии прово-
дился в искаженной фор-
ме.

- Приватизация -  это та
тема, которая ни в одной из
посткоммунистических и
развивающихся стран не осу-
ществлялась идеально. Когда
начиналась  посткоммунисти-
ческая трансформация, ни-
какой ее теории и никакой
приватизации не существова-
ло. Конечно, ошибки были во
всех странах, и сегодня мы
тоже от этого не застрахова-
ны. Примерами этому может

послужить то, как компания
«Евразия холдинг» приобре-
ла «Чиатурмарганец», а по-
том отказалась, или как чеш-
ская компания «Энерго-Про»
в процессе приватизации на-
звала сумму в три раза боль-
ше, чем реально заплатила.
Хотя, это все садится в меж-
дународный опыт.

- Исходя из этого зако-
нопроекта, создается впе-
чатление, что экономика
становится подотчетной
политике. Насколько
опасным может быть этот
процесс?

- Экономика никогда не
сможет существовать отдель-
но от политики, и это так во
всем мире. Однако плохо, ког-
да происходит излишняя по-
литизация экономики. Так
происходило до революции и
происходит сейчас, хотя сей-
час этот процесс идет иначе.
Политизация экономики - не
ошибка, а обычное явление;
экономика стоит отдельно от
политики только в теории.

- В СМИ делается ак-
цент только на отрица-
тельных сторонах этого
законопроекта. Что в нем
для вас приемлемо?

- Развитие частного секто-
ра всегда заслуживает под-
держки, поэтому любое изме-
нение, которое усилит част-
ный сектор, следует только
приветствовать. Хотя, я еще
раз подчеркиваю, что законо-
проект, в лучшем случае, не
продуман, а если продуман,
то в него заложены  идеи, ко-
торые лишь увеличивают уг-
розы.

Дареджан
ПААТАШВИЛИ
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Британских террористов
выследили по звонкам
на телефоны-детонаторы

Подозреваемых в подготов-
ке терактов в Лондоне и Глаз-
го удалось выследить по звон-
кам на мобильные телефоны,
которые использовались в ка-
честве детонаторов в замини-
рованных автомобилях, обна-
руженных в центре британской
столицы.

Террористы дважды звони-
ли на телефон, который был
подключен к бомбе в машине
на улице Хэймаркет, и четыре
раза - на трубку, подключенную

к взрывному устройству в автомобиле на Кокспур-стрит. По техни-
ческим причинам бомбы не сработали, сообщает This Is London.

В результате теракта в Йемене
погибли испанские туристы

В результате взрыва,
произведенного днем 2
июля на месте археоло-
гических раскопок в во-
сточной провинции Ма-
риб, погибли как мини-
мум шесть человек, со-
общает AFP.

Как сообщили пред-
ставители местных вла-
стей и очевидцы, теракт
был совершен на запад-
ной окраине одноимен-
ного города, причем на-
правлен он был против
группы из 13 испанских туристов, прибывших в Мариб на экскур-
сию, уточняет Reuters.

Восточный Йемен - место проживания арабского племени, к
которому принадлежит Осама бен Ладен, отмечает AFP.

Россия и Украина
поделятся с Индией «Ниткой»

Министерства обороны Ук-
раины и России намерены рас-
ширить число пользователей
тренажерного комплекса «Нит-
ка», сообщает РИА «Новости».

«Этот вопрос обсуждался
во время недавней встречи с
министром обороны Российс-
кой Федерации Анатолием
Сердюковим и уже подготов-
лен проект нового соглашения,

которое расширяет возможности использования этого комплек-
са», - заявил министр обороны Украины Анатолий Гриценко.

В результате принятия соглашения, на комплексе смогут трени-
роваться пилоты палубной авиации Индии, которым в скором вре-
мени предстоит осваивать построенный в России авианосец «Вик-
рамадитья» (бывший «Адмирал Горшков»).

Комплекс «Нитка» позволяет отрабатывать все операции, свя-
занные со взлетом и посадкой на авианосец. «Нитка» включает в
себя катапульту, трамплин, аэрофинишеры, аварийную сеть и све-
тосигнальные устройства, обеспечивающие привод на посадку.

В Москву прибыла
королева Таиланда

В Москву с государственным визитом прибыла королева Таи-
ланда Сирикит. Как сообщает РИА «Новости», коронованная особа,
прибывшая по приглашению президента Владимира Путина, про-
будет в России до 11 июля. Планируется, что супруга короля Таилан-
да Рамы IX посетит не только Москву, но и Санкт-Петербург.

В ходе визита королева Сирикит поучаствует в церемонии воз-
ложения венка к могиле Неизвестного солдата, посетит музеи и
театр. В Петербурге она посетит исторические места, связанные с
Таиландом, и встретится с губернатором Валентиной Матвиенко.

В апреле 2007 года, во время церемонии вручения верительных
грамот послом Таиланда Супотом Тиракаосаном, президент РФ от-
метил, что визит королевы «придаст серьезный импульс российс-
ко-тайландскому взаимодействию».

Буша заподозрили в подготовке
операции в секторе Газа

Администрация Джорджа Буша пла-
нирует отправить 20 тысяч американс-
ких солдат в сектор Газа, а затем и на
Западный берег реки Иордан, сообща-
ет агентство Israel National News со
ссылкой на иорданскую газету Al-
Doustour. Издание отмечает, что воен-
ный контингент планируется размес-
тить под эгидой НАТО. Официальных
комментариев от Соединенных Штатов
не поступало.

Ранее сообщалось, что израильский министр по противодей-
ствию стратегическим угрозам Авигдор Либерман обратился к НАТО
с призывом разместить в секторе Газа свои войска. Однако мини-
стерство обороны Израиля не поддержало это предложение. До
настоящего времени руководство страны выступало против раз-
мещения на палестинских территориях иностранных континген-
тов, опасаясь, что это может осложнить ситуацию в регионе.

Палестинские боевики заявляли, что будут считать солдат НАТО
таким же врагом, как и израильскую армию.

Британские полицейские
провели контролируемый под-
рыв автомобиля, припаркован-
ного около больницы Royal

Пентагон уничтожает списан-
ные истребители-перехватчики
F-14 Tomcat, сообщает Associated
Press.

Самолеты, более 30 лет со-
ставлявшие основу противо-
воздушной обороны военно-
морского флота США, уничто-
жают с целью не допустить по-
падания запасных частей со
списанных машин на «черный
рынок», откуда они бы могли
достаться Ирану - второй стра-
не, эксплуатирующей истреби-
тели F-14.

Истребители-перехватчики
этого типа были приняты на во-
оружение палубных авиакрыль-
ев ВМС США в начале 70-х го-
дов прошлого века. Благодаря
дальнобойным ракетам AIM-54
Phoenix, они могли перехваты-
вать сверхзвуковые цели - со-
временные самолеты-ракето-

Посольство США на Кипре
подтвердило гибель военного
атташе Тома Муни. В некроло-
ге, опубликованном на офици-
альном сайте дипмиссии, гово-
рится, что в связи со смертью
дипломата решено отменить
традиционный праздничный
прием по случаю Дня независи-
мости США.

Продажа лондонской штаб-
квартиры крупнейшего банка
США Citigroup стала второй по
величине сделкой в Великобри-
тании, сообщает агентство
Bloomberg. Ирландский инвес-
тор Дерек Кинлан и фирма
Propinvest Holdings Ltd. купили
42-этажный небоскреб у Royal
Bank of Scotland Group Plc. за два
миллиарда долларов (миллиард
фунтов стерлингов).

Royal Bank приобрел здание
площадью 112 тысяч квадратных
метров в 2003 году за 1,4 милли-
арда долларов (более 700 мил-
лионов фунтов стерлингов).
Citigroup был его единственным
арендатором. Годовой арендный
платеж превышает 90 милли-
онов долларов (45 миллионов

Полиция взорвала вторую машину
рядом с шотландской больницей

Alexandra Hospital,
где находится один
из подозреваемых в
подготовке теракта
в Глазго, сообщает
Sky News. В воскре-
сенье 1 июля поли-
цейские взорвали
другую машину ря-
дом с этой же кли-
никой.

Sky News со
ссылкой на аноним-
ные источники сооб-
щает имя второго
подозреваемого,
арестованного за

причастность к теракту. Им ока-
зался выходец из Ирака Биляль
Абдулла, врач по профессии.
Ранее стало известно, что по

делу о теракте задержан Мохам-
мед Аша, приехавший в Вели-
кобританию из Иордании. Он
также работал врачом.

29 июня полиция обнаружила
два заминированных «Мерседе-
са» в центре Лондона. В маши-
нах были найдены канистры с
бензином и гвозди. На следую-
щий день в терминал аэропор-
та Глазго врезался горящий вне-
дорожник Jeep Cherokee.

Мохаммед Аша, находивший-
ся в автомобиле, получил силь-
ные ожоги и был помещен в кли-
нику Royal Alexandra Hospital. Аб-
дулла, сопровождавший Ашу,
серьезно не пострадал.

Всего по делу о подготовке
терактов в Лондоне и Глазго аре-
стованы семь человек.

Пентагон уничтожает
списанные истребители F-14 Tomcat

носцы и крыла-
тые ракеты - на
з на ч ит ель но м
удалении от
авианосца. Вмес-
те с тем, «Томкэ-
ты» не обладали
высокой манев-
ренностью и ско-
ростью, за что
получили в па-
лубной авиации
прозвище «Ин-
дюшка». В 2004-
2006 годах эти са-
молеты были
сняты с вооружения.

В конце 70-х ВВС Ирана при-
обрели 79 истребителей этого
типа с целью противодействия
в случае возможной войны ирак-
ским и советским истребителям
МиГ-25. После исламской рево-
люции 1979 года и прекращения

отношений с США Иран потерял
возможность приобретать за-
пасные части, комплектующие и
вооружение к самолетам этого
типа. В настоящее время Иран,
по различным оценкам, распо-
лагает 15-30 боеспособными са-
молетами F-14.

США подтвердили гибель
своего дипломата на Кипре

Тело Тома Муни
было обнаружено в от-
даленном районе на
северо-западе острова
спустя четыре дня пос-
ле исчезновения дип-
ломата. О причинах его
смерти ничего не сооб-
щается, проводится
расследование.

Местные СМИ пере-
дают, что преступный
умысел в гибели дип-
ломата не усматрива-

ется. В полиции заявляют, что
причину смерти Муни можно
будет установить только после
патологоанатомической экс-
пертизы.

Последний раз Муни видели
в посольстве в четверг, 28
июня, во второй половине дня.
Его тело было обнаружено 2
июля в нескольких метрах от

служебного автомобиля, стояв-
шего на проселочной дороге.
Предположительно, дипломат
был мертв уже в течение не-
скольких дней.

Кипр считается безопасным
местом для дипломатов, хотя
в 1974 году на острове был убит
американский посол Роджер
Дэвис. Его застрелили греки-
киприоты, протестующие про-
тив американской политики
после вторжения Турции в се-
верную часть острова, сообща-
ет BBC News.

Кроме того, в 1988 году тер-
рористы пытались взорвать за-
минированный автомобиль
около посольства Израиля. Од-
нако взрывное устройство сра-
ботало преждевременно. В ре-
зультате погиб водитель-лива-
нец и два местных жителя, слу-
чайно оказавшихся поблизости.

Штаб-квартира Citigroup в Лондоне
продана за два миллиарда долларов

фунтов стерлингов).
Еще больше, чем Royal Bank,

выручил за свое офисное здание
HSBC Holdings Plc., самый боль-
шой банк Европы по рыночной
стоимости. Сделка на сумму 2,2
миллиарда долларов (1,09 мил-
лиарда фунтов стерлингов) ста-

ла самой крупной на рынке не-
движимости Великобритании.

Банковская группа Citigroup
заняла первое место в рейтинге
Forbes в ежегодном рейтинге
2000 крупнейших публичных ком-
паний мира. В 2006 году ее вы-
ручка достигла 146,7 миллиарда
долларов. Частный инвестицион-
ный фонд Quinlan Private, воз-
главляемый Дереком Кинланом,
располагает активами в разме-
ре 14 миллиардов долларов.

Для сравнения, московская
22-этажная штаб-квартира «ЮКО-
Са» была продана 11 мая текуще-
го года фирме ООО «Прана» за
сумму около 3,9 миллиарда дол-
ларов (100 миллиардов рублей),
которая в пять раз превысила
стартовую цену на торгах.
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Полосу подготовил Габриел НАМТАЛАШВИЛИ

Проект

- Меня поразило, что боль-
шинство среди осужденных в
Грузии трефикеров составля-
ют женщины...

Для Дональда Маккларена,
Чрезвычайного и Полномочно-
го Посла Великобритании в
Грузии этот факт является
подтверждением необходимо-
сти проведения в стране ис-
следования масштабов тре-
фикинга, в частности, состав-
ления социального портрета
трефикеров.

 По его словам ,  это помо-
жет в рамках  «Плана  дей-
ствий по борьбе с торговлей
людьми (трефикингом) на
2007-2008 годы», утвержден-
ном президентом   Михаилом
Саакашвили,  добиваться  по-
вышение качества расследо-
вания дел, связанных с неза-
конным перемещением лю-
дей, и координации работы в
этой сфере , а также  усилить
правовую защиту пострадав-
ших, содействовать  их безо-

Грузия является одной из
стран Европы и Центральной
Азии, которой необходимо
урегулировать демографи-
ческие проблемы. Для этого
главным является повышение
продуктивности путем про-
должения осуществления ре-
форм и модернизации эконо-
мики .

Об этом говорится  в отче-
те Всемирного банка «От крас-
ного к серому: «третий пере-
ходный период» пожилого на-
селения стран Восточной Ев-
ропы и бывшего Советского
Союза».

В отчете отражены демогра-
фические тенденции, ныне
существующие в данных 28
странах, а так же прогнозы. В
отчете оценивается период с
2000 до 2025 года. Презента-
ция отчета, которую провел
ведущий экономист ВБ и со-
автор отчета Мукеш Чавла,
состоялась в тбилисском
офисе Всемирного банка.

По словам Мукеша Чавла,
Грузия находится на правиль-
ном пути.

После 2000 года показатель
общего национального дохода
на душу населения в Грузии
возрос в два раза  - с 700 дол-
ларов до 1 тыс. 560 долларов.
Реформы, проведенные в
сферах государственного уп-
равления и инфраструктуры,
создали выгодные  условия для
продолжения подобного роста.

Между правительством Гру-
зии и «Континенталь Энерд-
жи» подписан меморандум,
согласно которому грузинская
сторона предоставит британ-
ской компании всю докумен-
тацию, необходимую для раз-
работки технико-экономичес-
кого обоснования проекта
строительства ХудониГЭС. Об
этом «Новости-Грузия» сооб-
щили в Министерстве энерге-
тики Грузии.

Как ранее заявил журнали-
стам министр энергетики Гру-
зии Ника Гилаури, за получе-
ние данной документации
компания «Континенталь
Энерджи» выплатит прави-
тельству Грузии 100 тыс. фун-
тов стерлингов.

По словам министра,
«Континенталь Энерджи»
разработает ТЭО проекта в
течение шести месяцев и
уже на основе этого докумен-
та представит правительству
Грузии свои предложения по
строительству ГЭС. Решение
о том, возьмется, или нет,
данная компания за строи-
тельство ХудониГЭС будет
зависеть от итогов изучения
проекта.    

Напомним, что Всемир-
ный банк уже выделил 6 млн.

С 1 июля в 27 странах - чле-
нах Евросоюза потребители
могут свободно выбирать по-
ставщика газа и электроэнер-
гии, сообщили   в пресс-служ-
бе Еврокомиссии.

Для обеспечения конкурен-
ции на рынках страны ЕС обя-
зались создать необходимые
для этого законодательные,
технические и финансовые
условия.

Пока условия для либера-

С 1 июля  в Анг-
лии введен запрет
на курение в обще-
ственных местах.
Среди них: пабы,
рестораны, клубы,
школы, больницы,
тюрьмы и любые
служебные поме-
щения, где работа-
ют люди.

За нарушение за-
кона о запрете на ку-
рение на провинив-
шегося будут нала-
гаться большие
штрафы, сообщает
РИА «Новости». Куривший в 
общественном месте «про-
стой смертный» заплатит го-
сударству от 30 до 200 фунтов
стерлингов, в то время как со-
вершивший то же самое нару-
шение руководитель компа-
нии или учреждения может
получить штраф до 2 500 фун-
тов стерлингов.

Закон о запрете курения
был принят британским пар-
ламентом еще в феврале
2006 года и в июле того же
года получил королевское
одобрение. Однако, из-за

Остановить трефикера...
пасному воз-
в р а щ е н и ю
на родину и
реинтегра-
ции.

Об этом он
заявил, выс-
тупая на пре-
зентации но-
вого проекта
Международ-
ной органи-
зации мигра-
ции (IOM), ко-
торый ставит
своей целью
п о в ы с и т ь

квалификацию представите-
лей правительства в борьбе с
трефикингом и незаконным
перемещением людей. Про-
ект финансируется мини-
стерством  иностранных дел
Великобритании , в его реали-
зации участвует Посольство
Великобритании в Грузии. В
его рамках будут повышены
знания и опыт представите-
лей правоохранительных, су-
дебных и консульских струк-
тур Грузии.

 Масштаб трефикинга из
Грузии установить точно слож-
но,  говорит Мери Шихан, ру-
ководитель грузинского пред-
ставительства Международ-
ной организации миграции.
Эксперты считают Грузию
страной происхождения тре-
фикинга – основные страны
назначения – Турция и Арабс-
кие Эмираты , а также тран-
зитером жертв этой совре-
менной формы рабства. IOM
с июня 2003 года насчитывает

приблизительно 125 фактов.
По мнению Марка Хулста,

руководителя программы по
борьбе с трефикингом , пред-
стоит усилить работу по вы-
явлению преступлений и пра-
вового преследования тре-
фикеров. В этом представи-
телям правительства должны
оказать помощь целевые тре-
нинги. В частности, в рамках
этого проекта эксперты IOM
повысят квалификацию 130
правоохранительных, судеб-
ных и консульских работни-
ков. Большое внимание в про-
цессе расследования фактов
трефикинга будет уделяться
двустороннему межгосудар-
ственному сотрудничеству.
IOM организует две встречи
представителей правоохра-
нительных структур Грузии и
Турции. Они послужат выра-
ботке двухсторонних меха-
низмов борьбы с преступле-
ниями.

Кроме того , IOM намерева-
ется с целью оценки масшта-
бов и направлений трефикин-
га и незаконного перемеще-
ния людей осуществить две
экспедиции в Абхазию и Са-
мачабло.

Проект основывается на
большом опыте сотудниче-
ства  IOM и правительства
Грузии в сферах текущих пре-
венциальных кампаний, безо-
пасного возвращения и реин-
теграции жертв трефикинга,
тренингов представителей
правоохранительных, судеб-
ных и консульских структур
Грузии.

Демография

Тенденции и прогнозы
Проблему можно решить проведением разумной политики –
дать возможность пожилому населению продолжить
экономическую деятельность

Несмотря на это, уровень до-
ходов вновь существенно
ниже, чем в развитых странах.

«Главной задачей является
сохранение тенденции роста,
для того, чтобы страна смог-
ла регулировать проблему
старения населения», - сказал
представитель ВБ.       

Мукеш Чавла отметил, что
одной из главных проблем яв-
ляется то, что пожилое насе-
ление тяжелым грузом ложит-
ся на государственный бюд-
жет – в виде финансирования
пенсий и долгосрочной опеки.
Для урегулирования данной
демографической ситуации
решающим фактором являет-
ся правильное использование
ограниченных и незначитель-
ных государственных ресур-
сов.

«Несмотря на то, что в те-
чение последних трех лет в Гру-
зии размер пенсии повыша-
ется, она все же остается
крайне низкой. Но при этом
Грузия внедрила хорошо наце-

ленную программу соци-
альной помощи, которая
существенно улучшила
сеть социальной защи-
ты», - считает он.

«Проведение правиль-
ной политики может со-
кратить расходы, выз-
ванные повышением воз-
раста населения. Страны
региона должны прово-
дить такую политику, ко-

торая  сделает пенсионную си-
стему финансово устойчивой,
даже в случае увеличения чис-
ленности пенсионеров, а так-
же принять соответствующие
меры для финансирования
долгосрочной опеки», - заявил
Мукеш Чавла.

В то же время в отчете от-
мечается, что к 2025 году на-
селение Грузии может сокра-
титься на 17%, а численность
населения в возрасте выше 65
лет может возрасти с ныне
существующих 13% до 18%.

  По словам Мукеша Чавла,
подобные демографические
изменения могут замедлить
рост экономики. Рост числен-
ности пожилых людей вызыва-
ет сокращение объемов их
сбережений и числа экономи-
чески активного населения.
Мукеш Чавла отметил, что
проблему можно решить про-
ведением разумной политики
– дать возможность пожилому
населению продолжить эконо-
мическую деятельность.

Подписан меморандум
между правительством Грузии
и британской компанией
«Континенталь Энерджи»

долларов для финансирова-
ния предпроектных работ по
строительству ХудониГЭС.
Указанные средства предназ-
начены для изучения суще-
ствующего положения на
строительной площадке, под-
готовки проекта, а также для
проведения экологической эк-
спертизы.

Ника Гилаури ранее заяв-
лял, что стоимость проекта
строительства ХудониГЭС со-
ставляет 500 млн. долларов.
Для реализации проекта, воз-
можно, будет создан междуна-
родный консорциум, куда вой-
дут как организации доноры,
так и частные инвесторы. Кон-
сорциум в дальнейшем дол-
жен будет привлечь финансо-
вые ресурсы и осуществить
проект строительства Худони-
ГЭС.

Строительство Худони ГЭС
было начато в начале 80-х го-
дов и затем заморожено по
требованию партии Зеленых
Грузии. Худони-ГЭС располо-
жено на реке Ингури в 30 км
выше по течению от Ингури-
ГЭС. На строительство Худо-
ни-ГЭС в свое время уже было
затрачено около 150 млн дол-
ларов. Проектная мощность
станции - 600-700 МВт.

Страны ЕС открыли
для конкуренции внутренние
энергетические рынки

лизации внутренних энерге-
тических рынков созданы
только в Германии, Великоб-
ритании, Ирландии, Швеции
и Нидерландах.

Следующим этапом на пути
формирования единого энер-
гетического рынка ЕС станет
конкуренция с поставщиками
газа и электроэнергии из тре-
тьих стран, сообщил предста-
витель Еврокомиссии, пере-
дает РИА «Новости».

Англия запретила
курение в общественных местах

того, что вопросы здравоохра-
нения решаются местными
органами власти, решения
о сроке вступления в силу
запрета на курение принима-
лись разными частями Со-
единенного Королевства са-
мостоятельно.

Сначала запрет на курение
вступил в силу в Шотландии
26 марта 2006 года, затем с 
апреля 2007 года он начал дей-
ствовать в Уэльсе и Северной
Ирландии. А теперь к ним
присоединилась Англия с 50-
милионным населением.
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Чем завершатся
цхинвальские

события
В зоне грузино-осе-

тинского конфликта об-
становка все более обо-
стряется. Де-факто вла-
сти говорят о попытках
грузинских вооруженных
подразделений ворвать-
ся  на территорию Цхин-
вали. По информации
де-факто министерства
внутренних дел, грузин-
ская сторона переброси-
ла к селу Хетагуров до
800 человек, переодетых
в гражданскую форму.
Параллельно с этим, на
днях Цхинвали располо-
жил вокруг грузинских
сел своих снайперов.

По информации рос-
сийских СМИ, воору-
женные силы де-факто
республики пребывают
в полной боевой готовно-
сти,  они способны отра-
зить возможное наступ-
ление. По тем же сведе-
ниям, чрезвычайные
меры приняты у Рокско-

го тоннеля и на транскав-
казской магистрали. У
тоннеля установлены
наблюдательная видео-
камера и другие устрой-
ства, необходимые для
обеспечения безопасно-
сти. На всех объектах
стратегического значе-
ния находятся подразде-
ления правоохранитель-
ных  структур…

«Необычно молчание
грузинской и осетинской
сторон. Российские ми-
ротворческие силы ак-
тивничают, а к процессу
противостояния с ними
подключилось местное
население. Вместе с
тем, в Москве предпри-
нимаются  заявления со
стороны Кокойты.
«Странная обстановка», -
говорит конфликтолог
Паата Закареишвили,
по словам которого, осе-
тинская сторона заинте-
ресована в эскалации
конфликта с тем, чтобы
международное содру-
жество ввести в курс

дела о напряженной си-
туации в регионе.

«Почему все это игра-
ет на руку грузинской
стороне, не понимаю.
Напротив,  мы должны
всем показать, что явля-
емся сторонниками ди-
алога. В то же время Ко-
койты в Москве постоян-
но повторяет, что являет-
ся сторонником диалога,
и что грузинская сторо-
на на переговоры не
идет. На этом фоне мол-
чит и ОБСЕ. Если в зак-
лючении этой организа-
ции будет записано, что
грузинская сторона ме-
шает осуществлению
мирных операций, это
будет для нас нехоро-
шо», - говорит Паата  За-
кареишвили.

Эксперт по вопросам
безопасности Ираклий
Сесиашвили отмечает,
что Грузия в конфликт не
включится. По его сло-
вам, ее  участие в конф-
ликте означает, что Гру-
зия отказывается от
НАТО. Он не исключает,
что именно Кокойты вы-
ступит инициатором во-
оруженного конфликта.

«Главным является то,

что произошло на встре-
че Путина с Саакашви-
ли. Мы не в курсе дета-
лей  этой встречи. Одна-
ко факт, что, выступая в
Брюсселе, Саакашвили,
фактически, уже не кри-
тиковал Россию. Нет
критики нашего север-
ного соседа и со сторо-
ны грузинских чиновни-
ков. Надо полагать, что
президенты по опреде-
ленным вопросам меж-
ду собой договорились»,
- заявляет Сесиашвили.

Прежде,
чем глобалисты

нас  поглотят
«С самого начала для

«успешного» проведения
реформ Министерство
образования и науки по-
лучило помощь в разме-
ре 60 миллионов долла-
ров и другие солидные
гранты с тем, чтобы у нас
постепенно утвердилось
просвещение западного
образца, чтобы была по-
забыта наша  собствен-
ная  самобытная культу-
ра, язык и вера.  Это ука-
зывает на то, что все дол-
жно делаться для укоре-
нения глобализации и

интеграции. Чем объяс-
нить реформы, пред-
принятые в Тбилисском
университете,  как не
внедрением принципов
глобализации, в резуль-
тате чего  аннулированы
многие прежние фа-
культеты, кафедры, спе-
циальности, научные ка-
бинеты и т. д.? Здесь же
следует отметить, что
Академия наук Грузии
почти развалена, и ее
будущая деятельность
так и не определена.

Из Грузии в зарубеж-
ные страны выехало бо-
лее миллиона человек,
большинство из которых
являются нищими. Вме-
сто них к нам приезжа-
ют, селятся и укореня-
ются китайцы, турки,
цыгане, армяне…

По последним дан-
ным, 50 тысяч китайцев
уже получили граждан-
ство Грузии. Приезжие
скупают земли, леса,
магазины, рестораны и
другие объекты различ-
ного назначения. В Гру-
зии уже кочуют до 20 ты-
сяч цыган, которые пере-
селились к нам из Сер-
бии. Уже давно в Тбили-

си, на территории при-
легающей к «Дезертир-
скому рынку», действует
так называемый «цыган-
ский базар», любой мо-
жет приобрести здесь
ворованные товары,
причем, по гораздо бо-
лее низкой цене, чем в
обычном торговом уч-
реждении.

После завершения
строительства железно-
дорожной магистрали
Карс-Ахалкалаки ожида-
ется массовое «наше-
ствие» в Грузию турок.
Если к ним добавить  ту-
рок-месхетинцев, пере-
селение которых предус-
мотрено официальны-
ми обязательствами
властей  Грузии до 2012
года, в этом случае гру-
зинскому  народу  при-
дется уж совсем худо.

 Все это является пря-
мым и непосредствен-
ным результатом про-
цесса глобализации, ко-
нечная  цель и назначе-
ние которого ясна  и по-
нятна», - пишет в газете
полковник в отставке,
ветеран войны и  Воору-
женных Сил Гурам Чхаид-
зе.

Репатрианты
не смогут завозить

бесконтрольные
деньги

По заявлению Консер-
вативной партии,  воз-
можно, что на законопро-
ект о переселении в Гру-
зию турок-месхетинцев
президент наложит вето.
В связи с   этим требо-

ванием «консерваторы»
намерены собрать до
полумиллиона подпи-
сей.

Данная  акция уже на-
чата в Ахалцихском рай-
оне. Однако эту инициа-
тиву  «консерваторов»
серьезно не восприни-
мают в парламентском
большинстве.

- Позиция  «Нацио-
нального движения»
ясна, с политической и
моральной точки зре-
ния, мы полагаем, той
части этих  людей, кто
является легитимным,
должна быть  предостав-
лена  возможность  полу-
чения  гражданства  Гру-
зии, - отметил Гига Боке-
рия.

То, что парламентская
оппозиция не является
однородной, проявилось

и в этом вопросе. Напри-
мер, различные взгляды
имеют  входящие в «Де-
мократический  фронт»
«республиканцы».

Известно, что Респуб-
ликанская партия явля-
ется партией,  ориенти-
рованной на либераль-
ные ценности, в религи-
озных или других вопро-
сах они выступают за
лояльность.  Либералы
все рассматривают с
точки зрения прав чело-

века, и потому  Респуб-
ликанская партия  явля-
ется сторонником  пере-
селения репатриантов.

Как и «консервато-
ры», свою позицию про-
яснили  «новые правые».
«Промышленники» же
по отношению к этой
теме имеют индивиду-
альное мнение. По пред-
ложению одного из них -
Гии Цагареишвили, к до-
кументам,  необходи-
мым   для репатриации

турок-месхетинцев, дол-
жна добавиться и иму-
щественная декларация.
По той  простой причи-
не, чтобы  репатрианты
не завозили в Грузию
бесконтрольные сред-
ства. В закон с этой це-
лью записано, что аппли-
каты,  желающие пере-
селиться в Грузию, вме-
сте с другими докумен-
тами должны предста-
вить и имущественную
декларацию.

«Большинство
 не стало защищать

Ломая»
Министр образова-

ния Александр Ломая
пришел на правитель-
ственный час в парла-
мент, чтобы ответить на
вопросы оппозиции.
Между тем, «плановое
мероприятие» прошло в
скандальном режиме.
«Признаки шума» про-
явились  еще до начала
выступления министра.
Первой  от  оппозиции к
микрофону подошла
Манана Начкебия. Она
с ходу же обвинила вли-
ятельного министра в
неуважении к парламен-
ту.

-Вы  всего за час до
рассмотрения вопроса
раздали нам  многочис-
ленные документы. Если
полагаете, что это при-
бавит вам чести, то глу-
боко ошибаетесь. Я  не
в курсе  того, о чем вы
думали, предпринимая
этот шаг.  Но стоило
представить эти доку-
менты в Палату контро-
ля тогда, когда в этом
была необходимость, -
отметила Начкебия.

 В связи с  розданной
толстой папкой доку-
ментов  в форме проте-
ста высказался и «кон-
серватор» Звиад Дзид-
зигури.

В прологе министер-

ского выступления по
этому поводу  прозвуча-
ли нотки о коммунисти-
ческой генеалогии Пала-
ты контроля и воцарив-
шейся в ней коррупции.
Вместе с тем, Ломая
отметил, что в после-
днее время эту структу-
ру возглавил молодой  и
компетентный руково-
дитель.

 Обвинив оппозицию,
министр  высказался
следующим образом:
«Это  была еще более
неквалифицированная
интерпретация работы
некоторых  неквалифи-
цированных ревизо-
ров».

Министр убежден,
что оппозиция «ищет в
темной комнате кошку»,
в то  время, как кошки в
ней, в общем-то, нет.
Вместе с тем, оппози-
ция не видит того, что
комната освещена и
прибрана. По его сло-
вам, несмотря ни на что,
реформа, начатая в си-
стеме образования,  бу-
дет продолжена.

Анкваб спасся еще
от одного теракта
Занятые Эдуардом

Кокойты грузины прак-
тически  забыли о суще-
ствовании Абхазии.

Между тем, в настоя-
щее время в Абхазии
развиваются весьма

интересные процессы.
Для нас все это любо-
пытно в том плане, что
среди де-факто властей
Абхазии опять – таки
стали приметны серь-
езные признаки раздо-
ра.  Пока абхазские
«верхи» бодаются меж-
ду собой, общую ситуа-
цию контролируют ар-
мяне. Как говорят, се-
годня подавляющую
часть населения Абха-
зии составляют именно
они. Они же контролиру-
ют и большую часть ту-
ристского бизнеса. При
всем том, что основным
источником доходов яв-
ляется эта отрасль.

Так что же происходит
на вершине сухумской
власти? Пока наши взо-
ры были  прикованы к
Цхинвали, в Сухуми
против Александра Анк-
ваба был совершен еще
один теракт. Де-факто
премьер-министр Абха-
зии после этого совер-
шенно спокойно может
присвоить себе титул
«Александра не взрыва-
емого».

Он занял нынешнюю
свою должность в 2005
году. Анкваба на нее
представил Сергей Ба-
гапш.

В 2004 году он наме-
ревался принять учас-
тие в «президентских»
выборах в Сухуми. Од-
нако к этому процессу
допущен не был. Абхаз-
ский ЦИК просто отка-
зал ему в регистрации.

Предъявленной причи-
ной стало недостаточ-
ное знание абхазского
языка.  Неофициально
же Анкваб был «забра-
кован» в результате сво-
ей, якобы,  прогрузинс-
кой ориентации. Прав-
да, слухи о «грузинских
настроениях» несосто-
явшегося фигуранта в
кандидаты «президен-
та» распространялись
нашими властями. Они
полагали, что Анкваб так
же является настроен-
ным прогрузински, как в
свое время и Сергей Ба-
гапш. Последний на-
столько считался «гру-
зинским кадром», что
от населения Гальского
района потребовали,
чтобы оно отдало свои
голоса на выборах Ба-
гапш.

Таким образом, пред-
положительно,  наши
власти пытались сде-
лать  из господина Ба-
гапш то же самое, что
они сделали сегодня из
господина Санакоева.

Между тем, Сергей
Багапш, как только обес-
печил себе президентс-
кую победу, заявил гру-
зинам, что место Абха-
зии в одном ряду с Рос-
сией. С вами же, гово-
рил он нам, у меня будут
взаимоотношения на
уровне равноправных и
независимых госу-
дарств.

Между прочим, не ис-
ключается, что подобную
«штуку» выкинет с нами

и Дмитрий Санакоев, ко-
торый в настоящее вре-
мя набожно поклоняется
лишь грузинскому «сол-
нцу». Однако, известно и
то, что в недалеком про-
шлом он с «калашнико-
вым» в руках охотился на
наших людей.

В Сухуми, согласно
слухам,  ликвидиро-
вать Анкваба намере-
вались представители
клана Ардзинба. Меж-
ду Ардзинба и Анква-
бом никогда не было
хороших взаимоотно-
шений, несмотря на то,
что они вместе воева-
ли против грузин. Оста-
ется добавить, что во
время войны Анкваб
был министром внут-
ренних дел.

Саакашвили
собирается
покинуть

«Национальное
движение»

В интервью  предсе-
датель Республиканс-
кой партии Давид Усу-
пашвили говорит:  «В
ходе местных выборов
Саакашвили увидел,
что, если бы полити-
ческие процессы стали
развиваться так,  как
это было предусмотре-
но Конституцией, или
сначала пройдут пар-
ламентские выборы,
его команде и лично
ему может быть весьма
плохо.  Поскольку  в
парламентских выбо-
рах, с большей долей

вероятности,  коалици-
онного большинства
добились бы оппозици-
онные силы. Что весь-
ма серьезно осложнит
нынешнему президен-
ту достижение  успеха
в предстоящих прези-
дентских выборах. По-
этому, как я уже гово-
рил, они  стали  подго-
нять под себя Конститу-
цию именно с тем, что-
бы  парламентские вы-
боры оказались в тени,
а на передний план выд-
винулись президентс-
кие выборы».

Что же может про-
изойти в конечном ито-
ге? Усупашвили отме-
чает: «То же самое, что
случилось с «Союзом
граждан», «Возрожде-
нием». Люди привяза-
ны к Саакашвили. Если
не будет стержневой
фигуры, то есть Саа-
кашвили,  то эта
партия  рухнет. Вовсе
не исключается, что в
один прекрасный день,
как  хороший ученик
Эдуарда Шеварднад-
зе, он оставит партию
так же, как Шеварднад-
зе, сложит  с себя пол-
номочия председате-
ля. При определенных
условиях,  э тот шаг
вовсе не исключается.
Если президент уви-
дит, что надо идти на
подобные жертвы, что-
бы обеспечить соб-
ственное будущее, со-
хранить репутацию, он
сделает это».
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Еврокубки

В самом престижном
евротурнире пару № 7
составили чемпион Гру-
зии руставский «ОЛИМ-
ПИ» и казахстанская
«АСТАНА».

Сейчас представляю-
щий столицу Казахстана
клуб занимает десятое
место в чемпионате стра-
ны, показывая не очень
выразительную игру.
Впрочем, футболисты
«Астаны» настроены по-бо-
евому. Задора им прида-
ла и победа в первом раун-
де Кубка Интертото земля-
ков из «Тобыла» на грузин-
ским «Зестафони». Вот что
сказал после жеребьевки
защитник «Астаны» Мак-
сим Жалмагамбетов:

- Жребий обошелся с
нами двояко. С одной сто-
роны, хотелось сыграть с
хорошим клубом из даль-
него зарубежья, но при-
шлось довольствоваться
грузинским «Олимпи».
Не хочу сказать, что это
слабый соперник, ведь
опыт предыдущих встреч

В швейцарском Ньоне состоялась жеребьевка первого и второго квалификационных раундов Лиги
чемпионов сезона-2007/08 и первого раунда Кубка УЕФА.

казахстанских команд с
грузинскими демонстри-
рует, что сильнейшие
клубы наших стран при-
мерно равны по классу.
На мой взгляд, схватку с
«Олимпи» нельзя при-
равнивать к рядовой
встрече, ибо на кону сто-
ит дуэль с норвежским
«Русенборгом...

Впрочем, старший
тренер «Олимпи» Вале-
рий Киласония считает,
что его подопечным
вполне по силам пройти
первый этап.

Первые матчи перво-
го квалификационного

этапа Лиги чемпионов
состоятся 17 и 18 июля,
ответные - 24/25 июля

* * *
В Кубке УЕФА Грузию

представляют две коман-
ды. Это обладатель Куб-
ка страны столичный
«Амери» и серебряный
призер первенства тби-
лисское «Динамо». Жере-
бьевка прошла в трех
группах - Южной, Цент-
рально-Восточной и Се-
верной. Клубы из одной
страны изначально не
могли встретиться друг с
другом на этом этапе
турнира. Соперники бу-

дут выяснять отношения
по итогам двух встреч -
первые матчи состоятся
19 июля, а ответные - вто-
рого августа.

Соперниками «Дина-
мо» стал клуб из Лихтен-
штейна «Вадуц», «Амери»
сразится с польским
«Белхатув».

При кажущейся «легко-
сти» и «проходимости» клу-
ба из одного из самых ма-
леньких государств мира –
Княжества Лихтенштейн –
соперник динамовцам по-
пался непростой.

«Вадуц» выступает не

в первенстве своей стра-
ны – оно просто не прово-
дится, - а в первой лиге
чемпионата Швейцарии.
И выступает очень даже
неплохо, заняв девятое
место среди 18 команд.
С учетом того, что уро-
вень даже первой лиги
швейцарского чемпиона-
та на голову выше первен-
ства Грузии, тренеру ди-
намовцев Душану Угрину
есть над чем задуматься.
Более того, в Кубке Швей-
царии «Вадуц» умудрил-
ся выбить из турнира
именитый «Базель». Ес-
тественно, клубу не было
трудно выиграть и Кубок
Лихтенштейна.

Честь «Вадуца» защи-
щают лишь двое поддан-
ных Лихтенштейна. Все
остальные – крепкие се-
реднячки-легионеры – из
Швейцарии, Италии, Гер-
мании Португалии, Ар-
гентины и Бразилии.

«Вадуц» в последние
годы стабильно выступа-

ет в розыгрыше Кубка
УЕФА. Звезд с неба, прав-
да, не хватает. Но и со
счетом 9:0 больше не про-
игрывает. Более того, в
прошлом сезоне он выбил
из турнира «Уйпешт» из
столицы Венгрии Буда-
пешта. В следующем кру-
ге «лихтенштейнцы»
сами выбыли из розыг-
рыша, уступив тому же
«Базелю». За счет мяча,
пропущенного на своем
поле. В позапрошлом се-
зоне «Вадуц» выиграл у
молдавской «Дачии», но
проиграл «Бешикташу».

Немного больше ин-
формации о польском
«Белхатуве». В закончив-
шемся сезоне команда
заняла второе место,
оставив далеко позади
такие именитые клубы
как «Легия» или «Гур-
ник». Команда создана в
1977 году.

Продолжение –
на 3-й стр.

Кубок Интертото

Грузинский «Зестафони» взял реванш у казах-
станского «Тобыла», выиграв дома со счетом 2:0,
но все равно не смог пройти дальше.

Быстрый гол
Проиграв со счетом 0:3 на прошлой неделе,

футболисты «Зестафони» со стартовым свистком
бросились в бой и уже на третьей минуте вышли
вперед, когда центральный защитник Эдик Сад-
жая нанес меткий удар со «второго этажа» после
подачи углового.  Получив гол в самом начале
встречи, «Тобыл» сник и в первом тайме создал
лишь один опасный момент, но Сергей Остапенко
из хорошей позиции пробил прямо во вратаря.

Мобильные имеретинцы
А зестафонцы, представшие гораздо более мо-

бильной и собранной командой, чем в первом по-
единке с «Тобылом», не оставляли надежды отыграть-
ся и на 38-й минуте провели второй мяч в ворота
соперника. В результате многоходовой комбинации
мяч оказался на фланге у Жилвана Виейры, и Гага
Чхетиани удачно замкнул подачу бразильца - 2:0.

Моменты, моменты...
Однако, вплотную подобравшись к возможности
перевести игру в дополнительное время, после
перерыва «Зестафони» потерял в скорости и ко-
мандном движении. Это позволило полузащите и
обороне «Тобыла» навести порядок на своей по-
ловине поля и позволять хозяевам разве что бить
издали или подавать мяч в штрафную верхом.
Правда, после ударов Шалвы Гонгадзе и Чхетиани
мяч пару раз летел рядом со штангой, но и гости
могли отличиться, будь Нурбол Жумаскалиев не
так расточителен в ходе контратаки.

Травма вратаря
В концовке матча основной вратарь «Тобыла»

Кирилл Пяткин получил травму, и его место занял
Александр Петухов, но и это не помогло хозяе-
вам сравнять счет по сумме двух встреч. В итоге
казахстанцы одержали победу с общим результа-
том 3:2 и во втором круге сыграют с либерецким
«Слованом».

Продолжение темы – 3 стр.

«ЗЕСТАФОНИ» – ВНЕ ИГРЫ! Игрок сборной Грузии, 27-летний защитник Георгий
Шашиашвили подписал 2-летний контракт с австрий-
ским клубом «Штурм» (Грац).

Ранее он играл за тбилисское «Динамо», владикав-
казскую «Аланию» и «Черноморец» (Украина). На его
счету также 18 игр и один забитый гол за сборную Гру-
зии. В последнем чемпионате Австрии команда из Гра-
ца заняла седьмое место. Напомним, именно в «Штур-
ме» играл один из наиболее талантливых грузинских
футболистов – Давид Муджири.

Кстати, по информации сайта Football.ua, на встре-
че с болельщиками главный тренер киевского «Дина-
мо» Анатолий Демьяненко сообщил, что грузинский
нападающий Отар Марцваладзе пополнит ряды киев-
ского «Арсенала», испытывающего проблемы с атаку-
ющей линией. Позже стало известно, что Марцвалад-
зе стал украинским канониром, но все права на него
принадлежат динамовцам.

С сезона 2008-2009 в первенстве страны вновь
будут играть 12 команд

Исполком Профессиональной футбольной лиги
Грузии (ПФЛ) представил новые правила проведе-
ния национального чемпионата Грузии по футболу.
Старт розыгрыша XIX национального первенства
назначен на 14 августа. В высшей лиге выступят по
прежнему 14 клубов, но уже через сезон - их коли-
чество будет сокращено до 12-ти.

Автоматически высшую лигу покинут команды,
занявшие 11-14-е места включительно, а клуб, за-
нявший десятое место, проведет стыковой матч с
командой, завершившей выступление в первой
лиге на втором месте. Победитель этой пары и ос-
танется в Высшей лиге.

Трансфер Чемпионат Грузии

ШАШИАШВИЛИ БУДЕТ ИГРАТЬ В «ШТУРМЕ» ВОЗВРАЩЕНИЕ К ПРОЙДЕННОМУ

Регби – 7

РЕГБИСТЫ ПОПЫТАЮТСЯ ВЫИГРАТЬ ПЕРВЕНСТВО
Сборн ая  Грузии

сыграет в финальной
с та дии ро зыгр ыша
ЧЕ-2007 по регби-7, ко-
торый пройдет в Мос-
кве седьмого-восьмо-
го июля.

По итогам после-
днего из шести пред-
варительных этапов
турнира, прошедшего
в Германии, наряду с
грузинскими регбис-
тами в  финальной
стадии ЧЕ сыграют ко-
манды Франции, Гер-
мании,  Румынии,
Польши,  Андорры,

Италии, Испании,
Украины, Молдовы,
Литвы и России.

Сборная Грузии
приняла участие в
двух этапах – в
Польше и на родине.
В обоих грузинские
регбисты заняли
вторые места и на-
брали 24 очка.

Сенсацией турнира
в Германии стала не-
удача трехкратного по-
бедителя соревнова-
ния - команды Порту-
галии, которая не попа-
ла в финал ЧЕ-2007.

Сборная Грузии вы-
ступит в подгруппе «В»
вместе с командами
Италии, Испании, Ук-
раины, Молдовы и
Литвы. Группу «А» уком-
плектовали сборные
Франции, Германии,
России, Румынии,
Польши и Андорры.

Команды,  заняв-
шие первые два мес-
та сойдется в полу-
финалах, победите-
ли которых в очном
противостоянии и оп-
ределят  чемпиона
континента.
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Институт
Националь-
ной памяти
С л о в а к и и
опубликовал
документы, в
которых со-
д е р ж а т с я
сведения о
работе служ-
бы внешней
р а з в е д к и
бывшей Че-
хословакии.
В них, в частности, утверждается, что нынешний
шеф Федерации хоккея Словакии Юрай Широки в
течение 11 лет работал офицером разведки и вы-
полнял тайные задания, пишет издание Pravda.

Широки начал работу в разведке в 1979 году и
числился в штате разведки до 1989 года, когда ЧССР
распалась на Чехию и Словакию. Одним из этапов
его службы стала работа в качестве высокопостав-
ленного чиновника в посольстве Чехословакии в
Вашингтоне.

Сам Широки, в настоящее время успешный биз-
несмен, заявил, что он действительно работал дип-
ломатом и владел сведениями, которыми владеют
все высокопоставленные сотрудники. Он стал пре-
зидентом Федерации хоккея Словакии в 1998 году,
а в прошлом году был переизбран на очередной че-
тырехлетний срок.

Президент испанского клу-
ба «Хетафе» Анхель Торрес от-
пустил главного тренера Берн-
да Шустера за год до истече-
ния его контракта с клубом.
При этом Торрес подтвердил сообщения о том, что
в ближайшее время немецкий специалист возгла-
вит мадридский «Реал», уволивший 28 июня италь-
янца Фабио Капелло, пишет интернет-издание
tribalfootball.com.

Соглашение Шустера с «Хетафе» действует до
конца июня 2008 года, и по условиям контракта, ра-
зорвавшая его сторона должна выплатить компен-
сацию в размере около 450 тысяч долларов. Одна-
ко, по словам президента клуба, он не имеет пре-
тензий к главному тренеру.

Что касается Бернда Шустера, работавшего с
«Хетафе» на протяжении двух последних сезонов,
то он назвал поступок Анхеля Торреса «джентльмен-
ским» и «рыцарским». Самым значимым достиже-
нием немца на посту главного тренера «Хетафе»
стал выход в финал Кубка Испании сезона-2006/07.

Напомним, что итальянец Фабио Капелло, рабо-
тавший с «Реалом» в минувшем сезоне, был отправ-
лен в отставку, несмотря на победу клуба в чемпио-
нате Испании.

Вице-чемпион
Испании «Барсело-
на» сделала очеред-
ное приобретение в
межсезонье-2007.
Третьим новичком
каталонского клуба
стал защитник
сборной Франции
Эрик Абидаль, в
последние три года

выступавший за «Лион». Футболист обошелся
«Барселоне» в 14 миллионов евро, но его цена мо-
жет еще возрасти, сообщает AFP.

Информация о том, что Абидаль подписал кон-
тракт с испанской командой, появилась еще 28
июня, но руководство «Лиона» сделало заявление,
что защитника остается игроком французского клу-
ба. Тем не менее, в пятницу президент «Барсело-
ны» Жоан Лапорта официально объявил о перехо-
де игрока.

«Базовая» стоимость Абидаля составляет 14
миллионов евро, но соглашение между клубами
предусматривает дополнительные выплаты, кото-
рые могут составить еще миллион. В частности,
если «Барселона» выиграет Лигу чемпионов сезо-
на-2007/08, «Лион» получит 500 тысяч евро.

В первые годы карьеры Эрик Абидаль, которому
11 июля исполнится 28 лет, выступал за «Монако»
и «Лилль», а летом 2004 года перешел в «Лион». С
этим клубом он трижды становился чемпионом
Франции. В национальной сборной защитник де-
бютировал в августе 2004 года, а в 2006 году стал
вице-чемпионом мира.

Что касается «Барселоны», то после окончания
чемпионата Испании команда успела приобрести
форварда сборной Франции Тьерри Анри («Арсе-
нал») и ивуарийского полузащитника Яя Туре («Мо-
нако»). При этом команду пока покинул только Джо-
ванни ван Бронкхорст, перешедший в голландский
«Фейенорд».

Федерация футбола Франции (FFF) принесла
официальные извинения главному тренеру сборной
Украины Олегу Блохину за инцидент после матча
отборочного турнира Евро-2008 (второго июня).

Украинский наставник не смог попасть на офи-
циальную пресс-конференцию из-за охраны прези-
дента Франции Николя Саркози.

На сайте Федерации футбола Украины опубли-
ковано письмо с извинениями. Из объяснений
французской стороны следует, что после победы
своей сборной (2:0) Саркози решил лично поздра-
вить футболистов. Охрана президента блокирова-
ла коридор, по которому Блохин должен был попасть
на послематчевую пресс-конференцию.

В ночь с 28 на
29 июня Зал хок-
кейной славы в То-
ронто (Канада) по-
полнился четырь-
мя новыми игро-
ками - ими стали
Марк Мессье,
Рон Фрэнсис, Эл
Макиннис  и
Скотт Стивенс.
На попадание в
Зал славы претендовали также российские хоккеи-
сты Игорь Ларионов и Павел Буре, но их кандидату-
ры не были одобрены, сообщает информагентство
Canadian Press.

«Могу сказать, что это не конец света, - подчерк-
нул Ларионов, находящийся в настоящее время на
Аляске, где он принимает участие в выставочном
турнире по гольфу. - Я абсолютно не разочарован.
Эти четверо - великие игроки, и я могу только поже-
лать им всего самого лучшего».

Один из новых членов Зала славы Рон Фрэнсис
заявил, что попадание туда Игоря Ларионова - воп-
рос времени. По существующим правилам, каждый
год в Зал славы включаются только четыре хоккеис-
та, завершивших профессиональную карьеру.

Кроме Ларионова и Буре на членство в Зале сла-
вы в Торонто в 2007 году претендовали Клод Лемье,
Адам Оутс, Гленн Андерсон, Кевин Лоу, Даг Гилмор
и Стив Лармер.

Чемпион мира по
шахматам Влади-
мир Крамник, сыг-
рав в последнем
туре вничью со сво-
им соотечественни-
ком Евгением Алек-
сеевым, набрал
пять очков из семи
возможных и в
восьмой раз в сво-
ей карьере выиграл
супертурнир в Дортмунде.

Крамник захватил лидерство со второго тура и
не позволил приблизиться к себе Петеру Леко и
Виши Ананду. По ходу турнира чемпион мира выиг-
рал три партии – у израильтянина Бориса Гельфан-
да, норвежца Магнуса Карлсена и немца Аркадия
Найдича. Встречи с азребайджанцем Шахрияром
Мамедьяровым, индийцем Анандом и венгром Леко
российский гроссмейстер завершил вничью.

Остальные места на турнире распределились
следующим образом: второе-четвертое место по-
делили Алексеев, Ананд и Леко, набравшие по че-
тыре очка; пятым стал Мамедьяров, в активе кото-
рого 3,5 очка; Карлсен завершил турнир с тремя
очками; у Гельфанда - 2,5 очка; последним остался
Найдич, который сумел набрать только два очка.

Стоит отметить, что Крамнику вместе с Анандом,
Леко, Гельфандом, а также Петром Свидлером, Алек-
сандром Морозевичем, Левоном Ароняном и Алек-
сандром Грищуком осенью предстоит участвовать в
чемпионском турнире в Мехико. Победитель этого
турнира будет объявлен новым чемпионом мира.

Американец Леброн Джеймс, считающийся
одним из лучших баскетболистов мира, согла-
сился сыграть за свою национальную сборную в
отборочном турнире летней Олимпиады 2008
года. Матчи с участием команд из Северной и
Центральной Америки за право выступить на
Играх в Пекине начнутся 22 августа, сообщает
Associated Press.

Джеймс, играющий за клуб НБА «Клив-
ленд», в сезоне-2006/07 впервые в истории
вывел свою команду в финал плей-офф, где
«Кавальерс» потерпел поражение от «Сан-Ан-
тонио». Таким образом, с октября прошлого
года форвард принял участие более чем в 100
матчах, но считает, что к концу августа набе-
рет оптимальную форму.

«У меня было достаточно времени, чтобы от-
дохнуть, - уверен Джеймс. - Я знаю свой орга-
низм лучше, чем кто-то еще, и буду готов иг-
рать». Баскетболист отметил также, что у него
продолжает действовать договоренность с Фе-
дерацией баскетбола США, и он выполнит свои
обязательства.

Леброн Джеймс выступал за свою нацио-
нальную команду на Олимпиаде 2004 года в Афи-
нах и на чемпионате мира - 2006 в Японии. По
итогам обоих турниров сборная США заняла
третье место.

Кроме Джеймса согласие сыграть в отбороч-
ном турнире Олимпиады-2008 дали такие звез-
ды НБА как Коби Брайант, Джейсон Кидд, Кар-
лос Бузер, Чонси Биллапс, Дерон Уильямс,
Тайшон Принс, Тайсон Чэндлер, Амаре Стауд-
майр и Майкл Редд. Также за сборную высту-
пят Грег Оден и Кевин Дюран, один из кото-
рых, по прогнозам специалистов, должен быть
выбран на драфте новичков 2007 года под пер-
вым номером.

Тренер

Øóñòåð âîçãëàâèë
«Ðåàë»

Трансфер

14 миллионов
за Абидаля

Извинение

Блохину помешали
охранники Саркози

Выбор

Ларионов и Буре
не попали в Зал славы

Шахматы

Скандал

Шеф федерации –
сексот?

Правительство Китая ввело в школьную програм-
му предмет Олимпийское движение, который будет
изучаться в 500 тысячах школ 400 миллионами де-
тей. Новая дисциплина была введена чуть больше
чем за год до начала летней Олимпиады в Пекине,
которая пройдет с восьмого по 24 августа 2008 года,
сообщает AFP.

Предмет Олимпийское движение не только изу-
чается в школах, но и является одним из вступи-
тельных экзаменов в вузы Китая. Главная цель вве-
дения новой дисциплины - донести до будущих поко-
лений китайцев олимпийские принципы.

Инициативу правительства страны уже отметил
президент Международного олимпийского комите-
та (МОК) Жак Рогге, назвавший изучение Олимпий-
ского движения миллионами китайцев потрясаю-
щим фактом.

И такое бывает

КИТАЙСКИХ ДЕТЕЙ ЗАСТАВИЛИ
УЧИТЬ ИСТОРИЮ ОЛИМПИАД

Баскетбол
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Первый квалификационный раунд
1. ХАЗАР Азербайджан - ДИНАМО Загреб Хорватия
2. АПОЭЛ Кипр - БАТЭ Белоруссия
3. ШЕРИФ Молдавия – РЕЙНДЖЕРС Андорра
4. ХАФНАРФЬОРДУР Исландия – ТОРСХАВН Фа-

рерские острова
5. ТНС Уэльс – ВЕНТСПИЛС Латвия
6. ПОБЕДА Македония – ЛЕВАДИЯ Эстония

8. ЗЕТА Черногория – КАУНАС Литва
9. ТАМПЕРЕ Финляндия – МУРАТА Сан-Марино
10. ДЮДЕЛАНЖ Люксембург – ЖИЛИНА Словакия
11. ЛИНФИЛД Северная Ирландия – ЭЛЬФСБОРГ

Швеция
12. ДЕРРИ СИТИ Ирландия – ПЮНИК Армения
13. МАРСАКСЛОКК Мальта – САРАЕВО Босния и

Герцеговина
14. ДОМЖАЛЕ Словения – ТИРАНА Албания

Второй квалификационный раунд:
Победитель матча 9 – ЛЕВСКИ Болгария
БЕШИКТАШ Турция - победитель матча 3
Победитель матча 14 - победитель матча 1
Победитель матча 10 - СЛАВИЯ Чехия
КОПЕНГАГЕН Дания – БЕЙТАР Израиль
Победитель матча 4 - победитель матча 2
Победитель матча 7 – РУСЕНБОРГ Норвегия
Победитель матча 5 – ЗАЛЬЦБУРГ Австрия

      ГЕНК Бельгия - победитель матча 13
ЗАГЛЕМБЕ Польша – СТЯУА Румыния
ДЕБРЕЦЕН Венгрия - победитель матча 11
РЕЙНДЖЕРС Шотландия - победитель матча 8
ЦРВЕНА ЗВЕЗДА Босния - победитель матча 6
Победитель матча 12 – ШАХТЕР Украина

Местечковые
разборки

Первый раунд,
ответные матчи

ЛАНЕЛЛИ Уэльс –
ВЕТРА Латвия

5:3(первый матч – 1:3)
В гостях Лима Севе-

рино уже на четвертой
минуте открыл счет. Не-
смотря на голы Энди
Легга и Вина Томаса,
«Ветре» хватило для ито-
гового успеха двух точ-
ных ударом Виталиюса
Станкявичюса и Эгидию-
са Юшки на исходе пер-
вого тайма. После этого
«Ветра» повела со сче-
том 3:2 - этого преиму-
щество хватило для вы-
хода в следующий раз,
хотя во втором тайме
Рис Гриффитс сделал
хет-трик.

ДИНАБУРГ Латвия –
КЛИФТОНВИЛЛ

         Сев. Ирландия
0:1 (1:1)

Единственный гол в

начале встречи забил
нападающий Марк Хол-
ланд.

ТВМК Эстония –
ХОНКА Финляндия

2:4 (0:0)
Финн Илмари Хуух-

танен открыл счет на
шестой минуте. На 68-
й минуте Сергей Тере-
хов мощным ударом
вогнал мяч под пере-
кладину. Всего через
минуту «Хонка» вновь
вышла вперед – гол за-
был Ями Пуустинен.
Еще пять минут спустя
Рами Хаканпяя похоро-
нил все надежды со-
перников. Затем Пуус-
тинен оформил дубль,
а ТВМК лишь за три
минуты до финального
свистка Оливер Конса
сделал счет более при-
стойным.

АРАРАТ Армения –
ШАХТЕР Белоруссия

2:0 (1:4)
Ншан Эрзрумян зас-

Во втором квалификационном раунде к победите-
лям стартового этапа присоединятся еще 27 клубов,
включая одиннадцать победителей Кубка Интертото.
Жеребьевка второго квалификационного раунда прой-
дет в Ньоне третьего августа.
Зона «Юг»

АКТОБЕ Казахстан - МАТТЕРСБУРГ Австрия
РИД Австрия - НЕФТЧИ Азербайджан
НИСТРУ Молдова – ГОНВЕД Венгрия
ЯНГ БОЙЗ Швейцария – БАНАНЦ Армения
АРТМЕДИА Словакия – ЗИМБРУ Молдова
ГРОЦЛИН Польша – АРАЗ Азербайджан
МТК Венгрия – МИКА Армения
ВИОН Словакия – АЛМА-АТА Казахстан

Зона «Центр-Восток»
ПАРТИЗАН Сербия – ЗРИНСКИ Босния
ГОРИЦА Словения – РАБОТНИЧКИ Македония
ВАРДАР Македония – АНОРТОСИС Кипр
ШИРОКИ БРИЕГ Босния – КОПЕР Словения
МАККАБИ Тель-Авив, Израиль – САНТА КОЛОМА Ан-

дорра
ВОЙВОДИНА Сербия – ХИБЕРНИАНС Мальта
СЛИМА Мальта – ЛИТЕКС Болгария
БЕЖАНИЯ Сербия – БЕСА Албания
СЛАВЕН Хорватия – ТЕУТА Албания
РУДАР Босния и Герцеговина – ОМОНИЯ Кипр
ХАЙДУК Хорватия – БУДУЧНОСТЬ Босния и Герцего-

вина
Зона «Север»
Б-36 Фарерские острова – ЭКРАНАС Литва
ХАКА Финляндия – РИЛ Уэльс
ДРОГЕДА Ирландия – ЛИБЕРТАС Сан-Марино
ФЛОРА Эстония – ВОЛЕРЕНГА Норвегия
КАРМАРТЕН Уэльс – БРАНН Норвегия
СТРЕЙМУР Фарерские острова - МЮПА Финляндия
ХИК (Финляндия) – ЭЦЕЛЛА Люксембург
СЕНТ-ПАТРИКС Ирландия – ОДЕНСЕ Дания
РЕЙКЛЯВИК Исландия – ХЭКЕН Швеция
МИТЬЮЛЕНД Дания – КЕФЛАВИК Исландия
ХЕЛЬСИНКБОРГ Швеция – ТРАНС Эстония
МЕТАЛЛУРГ Лиепая Латвия – ДИНАМО Брест (Бело-

руссия)
КЭРЙЕНГ Люксембург – ЛИЛЛЬСТРЕМ Норвегия

ДАНГЭННОН Северная Ирландия – СУДУВА Литва
СКОНТО Латвия – ДИНАМО Минск (Белоруссия)
ГЛЕНТОРАН Северная Ирландия) - АИК (Швеция)

Кубок Интертото

Кто сумел – выжил!
тал врасплох вратаря.
Бразилец Пиззели, обыг-
рав трех защитников го-
стей, забил второй гол.
Но всего этого этого ока-
залось недостаточно.

ДАЧИЯ Молдова –
БАКУ Азербайджан

1:1 (1:1) пен. 3:1
На 15-й минуте Вале-

рий Онила замкнул про-
стрел с угла штрафной
и вывел хозяев вперед.
На 71-й минуте грузинс-
кий легионер Амиран
Муджири точным уда-
ром в верхний угол во-
рот сравнял счет. В ито-
ге – ничья. В серии 11-
метровых гости трижды
промахнулись, а у хозя-
ев победный мяч забил
Максим Андроник.

МАКЕДОНИЯ –
ЭТНИКОС Кипр

2:0 (0:1)
Клуб из Скопье, про-

игравший первый

матч со счетом 0:1,
взял реванш благода-
ря двум голам Алек-
сандара Стояновски.
Форвард молодежной
сборной Македонии
забил по мячу в каж-
дом тайме.

ВЛАЖНИЯ Албания –
ЗАГРЕБ Хорватия

1:0 (1:2)
Героем поединка стал

албанский полузащит-
ник Арлинд Норра, за-
бивший решающий гол
в ворота фаворита из
Хорватии.

ГРАБЛЬ Черногория –
ГЛОРИЯ Румыния

1:1 (1:2)
Румынская команда

вышла вперед за пять
минут до перерыва,
когда Амброзие Коро-
ян в результате контра-
таки поразил цель пос-
ле классного паса Коз-
мина Тилинкэ. Однако
спустя всего три мину-
ты хозяева отыгрались

- это Милош Дьялац го-
ловой замкнул точный
навес.

МАРИБОР Словения –
БИРКИРКАРА

2:1 (3:0)
Удаление Томаса Па-

риса в первом тайме
подписало приговор
«Биркиркаре», во всей
красе проявил себя
Деян Мезга, открывший
счет на восьмой минуте
второго тайма. Мальти-
цы отквитали гол спустя
всего три минуты – это
сделал Майкл Галеа. За
12 минут до конца Матей
Врачко все же забил по-
бедный гол.

СЛАВИЯ Босния –
САНТА-ДЖУЛИЯ

Андорра
3:2 (3:2)

«Славия» во второй
раз в течение недели
победила клуб из Ан-
дорры с результатом

3:2, причем события
развивались точно так,
как в первом матче.
Боснийцы снова созда-
ли задел в два мяча, на
этот раз благодаря го-
лам Бояна Ямины и
Сретко Вуксановича. Но
на 70-й минуте Себасть-
ян Варела нанес хоро-
ший удар головой, а еще
15 минут спустя арген-
тинский нападающий
андоррцев Алехандро
Ромеро реализовал пе-
нальти. Третий, побед-
ный, гол - на счету Вук-
сановича.

КОРК СИТИ Ирландия
– ВАЛЮР Исландия

0:1 (2:0)
Ирландцы проиграли

на своем поле, но все же
выстояли в битве с ис-
ландской командой.
Единственный гол матча
забил Хельги Сигурдс-
сон на 20-й минуте.

КЛАКСВИК Фарерские
острова -

ХАММАРБЮ Швеция

1:2 (0:1)
На 34-й минуте хавбек

«Хаммарбю» Харис Лай-
тинен открыл счет, на что
хозяева спустя всего три
минуты ответили точ-
ным ударом защитника
Кая Эннигарда. Однако
на десятой минуте второ-
го тайма бразилец Пау-
линьо реализовал 11-
метровый и вывел шве-
дов в следующий раунд.

СЛОВАН Словакия –
ДИФФЕРДАНЖ

Люксембург
3:0 (2:0)

Гол Любомира Меса-
роша еще в первом тай-
ме задал тон игре, и пос-
ле перерыва Мирослав
Полячек (56-я) с Якубом
Сильвестром (78-я) уста-
новили финальный ре-
зультат.

Во втором раунде

встречаются:
ВЕТРА – ЛЕГИЯ

Польша
ГЕНТ Бельгия - КЛИФ-

ТОНВИЛЛ
ХОНКА – ОЛЬБОРГ

Дания
ЧЕРНОМОРЕЦ Украи-

на - ШАХТЕР
МАКЕДОНИЯ – ЧЕРНО

МОРЕ Болгария
ТРАБЗОНСПОР Тур-

ция - ВЛАЖНИЯ
МАККАБИ Хайфа, Из-

раиль - ГЛОРИЯ
МАРИБОР – ХАЙДУК

Сербия
СЛАВИЯ – ОЦЕЛУЛ

Румыния
КОРК СИТИ - ХАМ-

МАРБЮ
РАПИД Венгрия –

СЛОВАН Словакия
ДАЧИЯ – СЕНТ ГАЛ-

ЛЕН Швейцария
ЗАЛАЭГЕРСЕГ Венг-

рия – РУБИН Россия
ТОБОЛ Казахстан –

СЛОВАН Чехия
Первые матчи состоятся

седьмого-восьмого июля,
повторные - 14/15 июля

Кубок УЕФА

ЗНАКОМЫЕ ВСЕ ЛИЦА
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В школьные годы мне неред-
ко доводилось бывать в хоро-
шо известном тбилисцам
Александровском саду.
Здесь, в нижней его части,
находилась спортивная пло-
щадка, где обычно и проводи-
лись районные соревнования
школьников по баскетболу и
волейболу.

Александровский в ту пору
был любимым местом про-
мысла блуждающих фотогра-
фов с камерами на треногах,
зычными голосами зазываю-
щими гуляющих сфотографи-
роваться на память. Среди
этих представителей, как те-
перь бы сказали, малого биз-
неса, был некто по имени
Шако, промышлявший тем,
что в те дотелевизионные вре-
мена на своей самодельной
миниатюрной кунсткамере
показывал любопытным живо-
писные картинки раз-
личных уголков плане-
ты. В ушах до сих пор
звучит его громкий
возглас: «А вот и Мон-
блан, высший точка
Европа!»

Вспомнил я об
этом сейчас не слу-
чайно. 45 лет назад,
29 июня 1962 года,
баскетболистам тби-
лисского «Динамо»
удалось обыграть
мадридский «Реал»,
завоевать Кубок ев-
ропейских чемпио-
нов», взойти таким
образом на самую
высокую ступень ев-
ропейской табели о
рангах.

Бывают события,
которые захватывают
для себя нишу не
только в нашей памя-
ти, а и в самой нашей
истории. К числу та-
ковых безусловно
можно отнести и заво-
евание динамовцами Тбилиси
Кубка европейских чемпионов
по баскетболу. Триумфу гру-
зинских соискателей предше-
ствовал шумный политичес-
кий демарш франкистов, от-
казавших им в выдаче виз для
въезда в Испанию. После
гражданской войны диктатор
по всей вероятности поклял-
ся себе в том, что отныне ни
один человек из страны Сове-
тов не ступит на испанскую
землю, и твердо следовал
этой клятве. С позиции дня
нынешнего все это может по-
казаться весьма забавным,
но в те времена такая позиция
была возведена в ранг госу-
дарственной политики, какую
исповедовал франкистский
режим. И все бы ничего, но
вследствие этого нависла ре-
альная угроза срыва финаль-
ного матча. Но тут в дело вме-
шалась Международная фе-
дерация баскетбола. ФИБА
поставила перед испанцами
жесткое условие: финал бу-
дет состоять не из двух, как
этого требовало положение, а
одного матча. И проведен он
будет на поле нейтральной
страны. В итоге по обоюдно-
му согласию местом встречи
был избран швейцарский го-
род Женева. По требованию
ФИБА на испанцев были воз-
ложены и все расходы на по-
ездку динамовцев в страну
вечного нейтралитета. Как
можно предположить, в каче-
стве некоторой компенсации
доходов, какие могла бы из-
влечь Грузия в случае прове-

Динамовский Монблан
дения одного из двух матчей
финала на своей территории.
Испанцы, будучи уверены в
своем превосходстве над не
очень известным соперни-
ком, беспрекословно исполни-
ли и это условие.

Надо сказать, что испанцы
в Женеве, в отличие от на-
ших, чувствовали себя по-
чти как дома.

Вот о чем поведал мне не-
посредственный участник
этого исторического матча,
второй центровой динамов-
цев Илларион Хазарадзе.

«Дело в том, - рассказал
Ларик, - что в то время в Швей-
царии на заработках находи-
лось множество испанцев и
испаноязычных людей. Не
удивительно, что большин-
ство из них пришло поболеть
за своих. То, что это на самом
деле так, мы убедились с пер-

вых минут, когда после попа-
дания мяча в наше кольцо, зал
взорвался могучим «Олле!».

- А кто же за вас-то болел,
были ли такие?

- Не поверишь, но их было
всего 5 человек. Могу назвать
каждого из них, это весьма
любопытно. Одним из этой
пятерки был наш известный
писатель в изгнании Григол
Робакидзе, живший в ту пору
в Швейцарии. Несмотря на
свое категорическое неприя-
тие всего советского он, ра-
зумеется, не утратил горячей
любви к родной земле и не
мог не прийти поддержать
своих земляков. На матч при-
шел студент одного из женев-
ских вузов Гучу Кобахидзе, а
так же три женщины – добрая
муза Галлактиона Мери Шер-
вашидзе, Дика Кедия, дочь
министра МВД в правитель-
стве меньшевиков и еще одна
немка, родом из Болниси и
прекрасно говорившая по-
грузински. Как вы помните,
Болниси некогда был центром
внушительной колонии нем-
цев. Семья этой женщины, ре-
эммигрировавшая затем в
Европу, происходила из этой
диаспоры. Обращаю ваше
внимание на эту деталь вот
почему. Все пятеро мною на-
званных пришли вдохновить
нас на подвиг еще до игры. Так
вот именно эта женщина, как
сейчас помню, на чистейшем
грузинском читала нам стихи
об Арсене и очень мило, с
чувством и волнением спела
«Сулико».

Естественно, интеллигентс-
кие голоса нашей по своему
великолепной пятерки, пото-
нули в могучем хоре тех, кто
насылал на нас свою негатив-
ную энергию. Но мы знали,
что они в зале есть, кто сей-
час молится в душе за нашу
победу. И это прибавляло сил.

- А как сама игра склады-
валась, как легко дался вам
успех?

- Легкой нашу победу никак
не назовешь. Мадридский
«Реал» уже тогда представлял
собой грозную силу. Особен-
но, если учесть, что команда
усилилась накануне двумя
американскими «звездами»,
входившими в состав Олим-
пийской сборной США – Хай-
тауэром и Морисоном. Игру
мы начинали следующей «пя-
теркой»: Минашвили, Угрехе-
лидзе, Лежава, Алтабаев, Ха-

зарадзе. «Реал» выставил Лу-
иса, Родригеса, Севилиано,
Хайтауэра и Морисона.

Знаю, что вряд ли пове-
ришь, но говорю совершенно
искренне: во время матча,
особенно в его дебюте, нахо-
дился в таком эмоциональном
«штопоре», что почти не по-
мню его подробностей. Но,
недавно по приглашению сво-
его испанского друга я побы-
вал в Мадриде. По счастливо-
му совпадению мэр испанской
столицы оказался близким
другом этого моего друга. И
уже с помощью градоначаль-
ника мне удалось раздобыть
копию стенограммы того са-
мого достопримечательного в
истории грузинского баскет-
бола матча.

И вот о чем повествует
эта бесценная для меня
реликвия.

Итак, на первой же минуте
Валера Алтабаев двумя точ-
ными бросками выводит «Ди-
намо» вперед – 4:0. Но уже к
пятой минуте впереди был
уже «Реал» – 12:8. К минуте
девятой в счете повели дина-
мовцы – 19:16, а к одиннадца-
той снова «Реал» – 21:20. Бух-
галтерские качели в этом мат-
че продержались почти до
конца первого тайма, кото-
рый нам удалось выиграть с
преимуществом всего в два
очка – 38:36.

На второй тайм динамов-
цы вышли в несколько изме-
ненном составе: Минашвили,
Алтабаев, Лежава, Угрехе-
лидзе, Киладзе. Поначалу

вперед вырываются испанцы,
у которых особенно активен
Хайтауэр, однако нашим за
счет ряда быстрых прорывов
удалось не только выравнить
положение, но и уйти в отрыв
– 80:73. И эту разницу в счете
динамовцам удалось сохра-
нить до финального свистка.
90:83 – таков окончательный
итог этого победного для нас
матча.

- И каков был твой личный
вклад в победу? – спрашиваю
я собеседника.

- Скромные три очка, да бо-
лее десятка подборов под щи-
том. А если учесть, что моя
задача, как ее определил тре-
нер Отар Коркия, состояла в
том, чтобы оказывать эффек-
тивную помощь Анзору Лежа-
ва в нейтрализации Хайтауэ-
ра и Морисона, то, как гово-
рится, за столом победите-

лей «дармоедом» себя не чув-
ствовал.

- Не могу не спросить тебя
еще об одном, рассчитывая
на искренний ответ. Скажи,
«Динамо» в тот день было
объективно сильнее «Реала»,
или все дело в элементарной
спортивной «везухе»?

- Настаиваю, разумеется на
первом. Моя убежденность
основана на том, что в тот год в
полуфинале мы два раза пере-
играли московский ЦСКА, на
тот момент одну из сильней-
ших команд Европы. Счет этих
встреч соответственно 75:71 и
77:66. В это сегодня верится с
трудом, когда знаешь о том,
что в составе армейцев блис-
тали тогда такие суперзвезды,
как Зубков, Вольнов, Липсо,
Травин, Корнеев. И все они со-
ставляли костяк сборной ко-
манды Советского Союза. И
тем не менее это произошло,
причем дважды подряд, что в
свою очередь свидетельству-
ет о высоком классе нашей ко-
манды. Так что говорить о по-
беде динамовцев как о  благо-
желательном в тот день распо-
ложении для нас звезд конеч-
но же не приходится.

Считаю, что победа доста-
лась нам по-достоинству. В
конце концов это признала и
собравшаяся во Дворце
спорта многочисленная пуб-
лика. Когда генеральный сек-
ретарь ФИБА Уильям Джонс
вручал нашему тренеру Ота-
ру Коркия чемпионский тро-
фей, болельщики устроили
команде настоящую овацию.

Вот так и была одержана са-
мая впечатляющая и, увы,
единственная по значимости
победа грузинского баскет-
бола, со дня которой нынче
минуло почти полвека.

Илларион Хазарадзе при-
помнил еще парочку дета-
лей, которые, уверен, будут
для вас интересны. Оказыва-
ется, Григол Робакидзе, воо-
душевленный успехом зем-
ляков, передал через своего
друга, что будет ждать ребят
у седьмого выхода. Того само-
го, откуда участники по окон-
чании матчей обычно
разъезжаются по домам.
Прознав про это представи-
тель делегации и он же, как
вы догадываетесь, боец неви-
димого фронта, чуть ли не
силком увел команду к про-
тивоположному выходу, а за-
тем быстро увез в гостини-

цу. Остается только гадать,
какими такими «опасными»
мыслями хотел отблагода-
рить маститый, но отверг-
нутый на родине писатель
свих молодых соотечествен-
ников за доставленную ему
великую радость, но встре-
ча так и не состоялась.

Второе, на что обратил
мое внимание Ларик, со-
стоит в следующем. По при-
езде в Женеву стало извес-
тно, что испанцы не только
оплатили все расходы гру-
зинской делегации – доро-
гу, гостиницу, питание, - а и
приготовили для динамовс-
ких игроков по конверту с
пятьюстами долларов в
каждом – так сказать, кар-
манные деньги для мелких
расходов. Но «зелененькие»
от щедрот испанских коман-
де так и не достались. Смею
предположить, что руковод-
ство с погонами перечисли-
ло их в фонд помощи голо-
дающим Африки. Будто
даже слышу чей-то команд-

ный голос, заявивший по
этому поводу: наши в подач-
ках не нуждаются!..

Оба эпизода, думаю, сле-
дует признать этюдами ми-
нувшей эпохи, удивляться ко-
торым можно разве что сей-
час, в наши новые времена.

Илларион Хазарадзе бук-
вально настоял на необходи-
мости появления в печати по-
добной публикации. И не
только потому, что динамов-
цы совершили тогда своеоб-
разный подвиг, повторить ко-
торый не сумело ни одно пос-
ледующее поколение грузин-
ских баскетболистов. «Пони-
маешь, - искренне сокрушал-
ся Ларик, - до боли обидно,
что нынешние любители
спорта, и более того, сами
ныне действующие баскетбо-
листы понятия не имеют, кто
такие были Гурам Минашви-
ли, Леван Инцкирвели, Вла-
димир Угрехелидзе, Амиран
Схиерели, Валерий Алтаба-
ев, Леван Месешвили. Бе-
зусловно, прав Ларик – стра-
на должна знать своих геро-
ев, включая и его самого.

В этой геройской когорте
недостает ныне ушедших из
жизни Отара Коркия, Алексан-
дра Киладзе, Резо Гогелия, Ан-
зора Лежава. И пусть эти стро-
ки станут и своеобразной да-
нью их светлой памяти. Стра-
на должна чтить и тех героев,
которых нет больше с нами.
Иначе чего она стоит, наша с
вами страна.

Гиви БАКРАДЗЕ
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Чемпионат России
15-й тур

Москва – Зенит 1:2
Петербургский «Зенит» стал победителем перво-

го круга российской премьер-лиги. Это событие
произошло после того, как команда Дика Адвоката
впервые в своей истории обыграла «Москву». В пер-
вой половине первого тайма «Зенит» показал луч-
шую игру в сезоне.

Уже на девятой минуте после фантастической
передачи пяткой в исполнении Фатиха Текке выход
один на один реализовал Андрей Аршавин. На 43-й
минуте, после розыгрыша углового, свой третий гол
в сезоне забил Анатолий Тимощук. Во втором тай-
ме «Москва» бросилась атаковать. Сначала разни-
цу в счете сократил Адамов. Затем за второе пре-
дупреждение у гостей был удален Ивица Крижанац.

Интересно, что Адвокаат в этом матче умудрил-
ся нарушить регламент премьер-лиги. На 59-й ми-
нуте вместо Владислава Радимова на поле вышел
Эрик Хаген и на поле в составе «Зенита» оказалось
восемь легионеров (в регламенте разрешено не

больше семи). Через две минуты Адвокат испра-
вил свою ошибку, поменяв Алехандро Домингеса
на Игоря Денисова.

ЦСКА – Кубань 0:0
Кризис в нападении столичного ЦСКА в самом

разгаре. Это и подтвердил домашний матч армейс-
кого клуба против краснодарской «Кубани», завер-
шившийся нулевой ничьей. За 90 минут игрового
времени ЦСКА сумел создать всего лишь один пол-
ноценный голевой шанс, но Игнашевич промахнулся.

Ростов - Спартак Москва 1:3
В первом тайме команды сумели реализовать

почти все представившиеся голевые шансы. Снача-
ла Радослав Ковач после розыгрыша штрафного
открыл счет. Затем Исо Каньенда, также после ро-
зыгрыша стандартного положения, забивает ответ-
ный мяч. Но спустя всего две минуты ошибкой вра-
таря «Ростова» Ильи Близнюка воспользовался
Дмитрий Торбинский. Во втором тайме шла равная
и упорная игра, но в добавленное время окончатель-
ный счет на табло установил Никита Баженов.

Рубин – Динамо 2:1
Гости вышли вперед после того, как реализовал пе-

нальти Денис Колодин. Но через две минуты Байра-
мов и Рязанцев сравняли счет – Владимир откатил
чуть назад, Александр подхватил мяч, прошел не-
сколько метров и точно пробил в дальний угол ворот -
1:1. Эта же связка забила победный гол - один пробе-
жал по правому флангу и точно навесил, другой четко
замкнул и получил заслуженную похвалу - 2:1.

Защитник «Рубина» Лаша Салуквадзе отыграл все
90 минут.

Химки – Томь 1:1
Счет на 23 минуте открыл полузащитник хозяев

Настя Чех, но Дмитрий Мичков на 63-й минуте с пе-
нальти установил окончательный счет.

Локомотив - Крылья Советов 5:2
Московский «Локомотив» прервал серию из че-

тырех поражений кряду. В первом тайме, кстати,
«Локо» проигрывал со счетом 0:2. Сперва дальний
удар Сержа Бранко откровенно проспал Элдин Яку-
пович, а в концовке после ошибок Динияра Билялет-
динова и Малхаза Асатиани нападающий «Крыльев
Советов» Алексей Медведев забил второй гол. Но
после перерыва «Локомотив» преобразился. Роль
лидера команды взял на себя Бранислав Иванович.
Сербский защитник на 51-й минуте отыграл один

Национальные чемпионаты и кубки

мяч. Затем Сычев заработал и реализовал пе-
нальти. На 67-й минуте Иванович сделал резуль-
тативный пас Билялетдинову. В конце встречи
отличились Драман Траоре и Александр Саме-
дов.

Сатурн – Амкар  2:0
Команда Гаджи Гаджиева большую часть игро-

вого времени доминировала на поле и вполне
могла победить с более крупным счетом. За
минуту до окончания первого тайма счет открыл
Дмитрий Кириченко. На 52-й минуте «Сатурн»
удвоил свое преимущество - отличился Андрей
Каряка.

Спартак Нальчик - Луч-Энергия  2:0
«Спартак» прервал безвыигрышную серию

из пяти матчей. Хозяева поля сумели забить
«быстрый» гол. После паса грузинского легио-
нера Левана Гвазава черногорский защитник
Миодраг Джудович головой переправил мяч в
сетку ворот Марека Чеха. На 59-й минуте игро-
ки обеих команд устроили грандиозную потасов-
ку, в результате чего арбитру пришлось осту-
жать игроков желтыми  карточками. Судьба мат-
ча решилась на 70-й минуте – после углового гол
забил Сергей Пилипчук.

Вновь прекрасно провел матч защитник
хозяев, в недавнем прошлом игрок тбилис-
ского «Динамо» Александр Амисулашвили.
Гвазава, помимо результативного паса, в
конце первого тайма «записал» на свой счет
желтую карточку и был заменен на 72-й ми-
нуте.

Четыре клуба премьер-лиги стали жертвами
младших по рангу команд в 1/16 финала Кубка Рос-
сии-2006/07. Наиболее сенсационными стали пора-
жения «Локомотива» от «Урала» со счетом 0:1 и мос-
ковского «Спартака» от «Терека» в серии пенальти.

Лишь месяц назад «Локомотив» выиграл Кубок Рос-
сии, но уже в первой встрече нового розыгрыша был
вынужден сложить полномочия. Записать игру себе в
актив может разве что итальянский голкипер Иван Пе-
лиццоли, дебютировавший в составе команды и в не-
скольких эпизодах ее выручивший. Проиграв подряд три
матча в чемпионате России, «Локо» продолжил груст-
ную серию, ни в чем не превзойдя «Урал». Роковую ошиб-
ку оборона гостей допустила на 118-й минуте, и Алек-
сандр Радкевич воспользовался выпавшим шансом.

Красно-белые страдания
Второй матч под руководством Станислава Черче-

сова не принес московскому «Спартаку» победы. На
седьмой минуте команды обменялись опасными мо-
ментами, после чего шла спокойная игра, пока на 56-
й минуте после подачи с углового Дмитрий Торбинс-
кий не открыл счет. Гости имели все шансы довести
дело до победы, но на 81-й минуте после навеса со
штрафного отличился Владислав Кулик. В дополни-
тельное время «Спартак» имел преимущество, но
забить не сумел, а в серии пенальти уступил со сче-
том 3:4, так как Владимир Быстров пробил в перекла-
дину, а Радослав Ковач - выше ворот.

Серии пенальти
Еще в двух парах дело дошло до серии пенальти, но здесь

точнее оказались команды премьер-лиги. «Салют-Энергия»
из Белгорода и «Томь» сыграли вничью - 0:0, а по пенальти
верх взяли томичи - 3:2. Близок к поражению был недавний
финалист кубка «Москва», сыгравшая в Новотроицке с «Но-
стой» - 1:1. Хозяева вели, и лишь ближе к концу второго тай-
ма Станислав Иванов сравнял счет. Серия пенальти завер-
шилась с результатом 4:2 в пользу москвичей.

ЦСКА идет дальше
Валерий Газзаев разбавил «основу» молодежью - в стар-

товый состав попали Дмитрий Тихонов, Иван Таранов,
Никита Бурмистров - и не прогадал. ЦСКА со счетом 1:0
обыграл «Балтику». Победный гол был забит на 23-й мину-
те, причем в комбинации поучаствовала вся вышеупомя-
нутая тройка. После неудачных ударов Тихонова и Бурми-
строва точен оказался Таранов. В дальнейшем игра была
равной, и армейцы без проблем довели дело до победы.

Ростовское дерби
В Ростове состоялось дерби, которого местные

Кубок России

Крушение авторитетов
болельщики ждали с 80-х годов. Но борьбы не полу-
чилось. «Ростов» легко выиграл у обладателя Кубка
СССР 1981 года СКА - 3:0. Мячи забили Максим Буз-
никин, Александр Данцев и Андрей Бочков.

Гол Веретенникова
Некогда грозный «Ротор» уступил «Амкару» - 1:4. В

составе волгоградцев отличился лучший бомбардир
в истории чемпионатов России Олег Веретенников.

1/16 финала
Урал (Екатеринбург) - Локомотив (Москва)      1:0
Грузинский легионер Малхаз Асатиани сыграл все

90 минут
Балтика (Калининград) - ЦСКА (Москва)            0:1
Терек (Грозный) - Спартак (Москва)     0:0(пен. 4:3)
Динамо (Брянск) - Зенит (Санкт-Петербург)     1:4
Капитан брянских футболистов Паата Джинча-

радзе сыграл весь матч
Носта (Новотроицк) - Москва (Москва)       1:1 (пен. 2:4)
Авангард (Курск) - Динамо (Москва)          0:3
СКА (Ростов-на-Дону) - Ростов (Ростов-на-Дону)       0:3
Защищающий цвета хозяев Григорий Кенкишви-

ли вышел на замену на 58-й минуте
Ротор (Волгоград) - Амкар (Пермь)                       1:4
КАМАЗ (Н.Челны) - Крылья Советов (Самара)1:0
Торпедо (Москва) - Химки (Химки)                        1:2
Шинник (Ярославль) - Спартак (Нальчик)          1:2
Металлург-Кузбасс (Новокузнецк) -
                                            Кубань (Краснодар)        1:2
СКА-Энергия (Хабаровск) -
                                                 Сатурн (Раменское)   1:2
Луховицы (Луховицы) - Рубин (Казань)               1:2
Салют-Энергия (Белгород) - Томь (Томск)     0:0 (пен. 2:3)
Защитник хозяев Георгий Микадзе сыграл весь

матч
Металлург (Красноярск) -
                          Луч-Энергия (Владивосток)        1:0

В 1/8 финала играют:
«Спартак» (Нальчик) - «Рубин»
«Урал» - «Кубань»
«Терек» - «Амкар»
«Зенит» - «Динамо» Москва
«Химки» – ЦСКА
«Ростов» - «Томь»
«КамАЗ» - «Москва»
«Металлург» (Красноярск) - «Сатурн»
Хозяева полей будут определены позднее жребием.
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Александар
БОШКОВИЧ,uefa.com
Выход молодежной сбор-

ной Сербии в финал чемпи-
оната Европы принес стра-
не немало радостных минут,
которые многие не испыты-
вали со времен победы «Цве-
ны Звезды» 16 лет назад в
финале Кубка европейских
чемпионов. В 2004 году Сер-
бия уже выхо-
дила в финал
молодежного
первенства
континента,
но тогда еще
вместе с Чер-
ногорией. Те-
перь, уже бу-
дучи отдель-
ной держа-
вой, она на
турнире в Ни-
дерландах по-
вторила это
достижение
под началом
Мирос лава
Джукича, ус-
тупив лишь в финале хозя-
евам. Это во второй раз кря-
ду принесло сербам путевку
на Олимпийские игры.

Джукич, полностью скон-
центрировавшийся теперь
на обязанностях главного
тренера «Партизана», рас-
крыл uefa.com секрет по-
добного успеха.

- В чем секрет столь ус-
пешной игры?

- Успех складывается из
деталей. Эта команда не
разбрасывалась словами,
никому ничего не обещала,
а просто усердно труди-
лась и росла. У нас сложил-
ся настоящий коллектив, а
не скопление личностей.
Сборная была уверена в
себе и по-настоящему спло-
ченна. Мы никогда ничего
не делали случайно. Люди
это понимали. За после-
дние месяцы мы это дока-
зали и заслужили поддер-
жку. Мы наладили хорошую

Беренд СХОЛТЕН,
 Майкл ХЭРРОЛД,
 uefa.com

Ни для кого ни секрет, что
Нидерланды всегда были бо-
гаты на футбольные талан-
ты. В этом году молодежная
сборная Голландии во вто-
рой раз подряд выиграла
первенство континента, до-
казав, что новое поколение
оранжевых ничуть не сла-
бее предыдущих.

Учитывая сравнительно
небольшую территорию
страны, успехи голландцев
на чемпионатах мира и Евро-
пы, а также достижения «Аяк-
са», ПСВ и «Фейеноорда» в
турнирах под эгидой УЕФА
выглядят впечатляюще. Йо-
хан Кройфф, Марко ван Бас-
тен и Рууд Гуллит являются
настоящими легендами ми-
рового футбола. Конечно,
как и любая команда, Голлан-
дия переживала спады, а ус-
пехи к молодежным и юно-
шеским сборным и вовсе
пришли совсем недавно. В
2005 году голландцы вышли
в финал чемпионата Европы
среди юношей до 17 лет. Пос-
ле этого команда завоевала
бронзу на чемпионате мира,
а две победы молодежной
сборной на первенстве кон-
тинента стали первыми для
оранжевых на таком уровне.

Фоппе де Хаан, который
получил широкую извест-
ность, когда вместе со скром-
ным «Херенвееном» прошел
путь от второго дивизиона
страны до Лиги чемпионов
УЕФА, руководил голландс-
кой «молодежкой» в ходе
обоих триумфальных турни-
ров. «Все это говорит о ста-
тусе голландского футбола,
- сказал де Хаан. - Когда вы
становитесь чемпионом Ев-
ропы, то, возможно, это
можно списать на удачу. Ког-
да же вам удается повторить
достижение с совершенно
другой командой, это уже не
может быть простым совпа-
дением. На этом турнире в

АнализПрямая речь

Äæîêåðû Äæóêè÷à
связь с болельщиками и не
забывали, что наша обязан-
ность заключается в игре
для них, а не для себя.

- Обыграв Грузию и Литву в
отборочном раунде, вы в
первом стыковом матче
дома уступили шведам со
счетом 0:3, а затем выиграли
ответную встречу с резуль-
татом 5:0. Как это удалось?

- Между матчами мы
провели откровенную бе-
седу. Теперь легко вспоми-
нать о тех матчах, но если
ты веришь в себя, то ста-
нешь победителем.

- Чем для вас запомни-
лась финальная стадия
чемпионата Европы в Ни-
дерландах?

- Еще будучи игроком я
принимал участие в чемпи-
онате мира-1998 и ЕВРО 2000.
Именно в Нидерландах про-
изошел мой тренерский де-
бют. УЕФА организовал
большой и сильный турнир.
Все было на своих местах,
организовано в лучшем
виде. Некоторые перемены
УЕФА оказались очень удач-
ными, как-то проведение
чемпионатов Европы среди
молодежи по нечетным го-
дам. Также я видел на тур-
нире много журналистов из
разных стран. В конце кон-
цов, голландцы продемонст-

рировали удивительное го-
степриимство.

- Целый год вы совмеща-
ли пост в молодежной
сборной с должностью тре-
нера «Партизана». Почему
вы решили отдать руковод-
ство сборной Слободану
Крчмаревичу?

- Я молод, и мне необхо-
дима ежедневная работа.

Это единствен-
ная причина, по
которой я поки-
нул свой пост.
Однако я крайне
п р и з н а т е л е н
Футбольной ас-
социации Сер-
бии за то, что она
предоставила
мне этот шанс,
как только я за-
вершил тренерс-
кую школу. Я же-
лаю моему пре-
емнику всего са-
мого лучшего.

- Каков потен-
циал игроков

этой сборной?
- После достигнутого ре-

зультата в команде царит
фантастическая атмосфе-
ра и крайняя сплоченность.
Они уже готовы к игре на
высшем уровне. Не только
как футболисты, потому
что это не главное, а как
люди. Они почувствовали
требования мирового фут-
бола, и знают, что им необ-
ходимо делать. Личность не
важна, мы играем команд-
но. Нам необходимо про-
следить за тем, чтобы так
оно и оставалось. На данный
момент Бошко Янкович,
Милош Красич, Антонио Ру-
кавина и Душко Тошич явля-
ются игроками взрослой
сборной, и, я верю, что вско-
ре их примеру последует
большинство. Они сербы, а
эта сборная Сербии отлича-
ется от предыдущих. Мои
подопечные заслужили
внимание к себе...

Эндрю ХЭСЛАМ,
     uefa.com

uefa.com составили
свою символическую
сборную по итогам моло-
дежного первенства кон-
тинента.

Вратарь: Дамир Кахри-
ман (Сербия)

Проведя неплохой сезон
на клубном уровне, Дамир
Кахриман трижды сохранил
свои ворота в неприкосно-
венности на молодежном
первенстве Европы. Безуп-
речная игра голкипера в по-
единках с итальянцами, че-
хами и бельгийцами помог-
ла сербам добраться до фи-
нала. Пробили Кахримана
только голландцы, подо-
бравшие ключ к его воротам
на 17-й минуте финальной
встречи. Надежность, трудо-
любие и неброская манера
игры наверняка в будущем
сделают его одним из силь-
нейших киперов Европы.

Правый защитник:
Джанни Цуйверлоон

(Нидерланды)
Крайний защитник «Хе-

ренвеена» Джанни Цуй-
верлоон принял участие
во всех пяти матчах гол-
ландцев на турнире. Реше-
ние Фоппе де Хаана о
включении защитника в
команду вылилось в не-
сколько ярчайших матчей
в его исполнении. Кстати,
именно Цуйверлоон по-
ставил победную точку в

Формула успеха

наших рядах не было многих ве-
ликолепных футболистов, но
нам все равно удалось побе-
дить. Если бы все лучшие игро-
ки смогли участвовать в чемпи-
онате, у нас был бы фантасти-
ческий состав. Кроме того, от-
мечу, что во взрослой сборной
сейчас, в основном, также выс-
тупают молодые футболисты.
Это является большим плюсом.
Мы должны быть довольны про-
грессом нашей молодежи».

В 2002 году Футбольная ас-
социация Нидерландов и тог-
дашний наставник сборной Гол-
ландии Луис ван Галь разрабо-
тали новую систему подготов-
ки молодых игроков. Каждой
футбольной академии был при-
своен рейтинг от одной звезды
до четырех, чтобы у клубов была
мотивация развивать эту часть
инфраструктуры. «Четыре звез-
ды ставились за наиболее бла-
гоприятные условия для воспи-
тания молодых игроков, - пояс-
нил ван Галь в интервью
uefa.com. - Если академия име-
ла лишь одну звезду, то это оз-
начало, что условия там далеко
не идеальные, поэтому талант-
ливые молодые футболисты
выбирали другие команды. Это
стимулировало клубы созда-
вать лучшие условия и нани-
мать хороших детских трене-
ров. Мы разработали научную
базу по тренировке детей до де-
вяти лет, потому что ранее азы

в этом возрасте детям
закладывали родители,
что в большинстве случа-
ев означало отсутствие
должного футбольного
образования. Сейчас вы
видите, какие плоды при-
носят те начинания».

Главной задачей ван
Галя была структуризация
уже существовавшей си-
стемы по работе с моло-
дежью.

Плоды кропотливой ра-
боты сейчас очевидны, од-
нако ван Галь не собирает-
ся останавливаться на до-
стигнутом. «Не знаю, явля-
ется ли это результатом
введенной системы, но за
последние пять лет мы
практически всегда попа-
дали в финальные стадии
международных турни-
ров среди футболистов
до 17 и до 19 лет. Это хоро-
ший знак, но ни в коем слу-
чае нельзя почивать на
лаврах, - заметил голлан-
дец. - Нужно понимать,
что у нас совсем немно-
го футболистов мирово-
го уровня. На 17 милли-
онов жителей страны у нас
есть один миллион игро-
ков. Это существенная
цифра, но у стран с боль-
шим населением, напри-
мер, в Англии, потенциал
куда выше».

В фокусе

Голландский вариант
драматичной серии
11-метровых в по-
луфинальном мат-
че с англичанами.

Центральный
защитник: Бранис-

лав Иванович
(Сербия)

Капитан сбор-
ной Сербии Бра-
нислав Иванович
являл собой на
чемпионате в Гол-
ландии образец на-
дежности и ста-
бильности. Велико-
лепноное чтение
игры вкупе с впе-
чатляющими скоро-
стными качествами
позволили ему
стать ключевым иг-
роком своей ко-
манды.
Центральный защитник:

Джорджио Кьеллини
(Италия)

Игра Джорджио Кьел-
лини стала одним из не-
многих светлых пятен для
провалившей турнир
сборной Италии. Начав
чемпионат на левом
фланге, защитник «Ювен-
туса» впоследствии пере-
местился в центр оборо-
ны. Помимо своих прямых
обязанностей капитан
«скуадры адзурры» охотно
подключался к атакам при
выполнении стандартных
положений, что позволи-
ло ему забить в матчах с

чехами и англичанами.
Левый защитник:

Александар Коларов
(Сербия)

Надежная игра и регу-
лярные подключения в
атаку сделали Александа-
ра Коларова важным чле-
ном сербской команды.
Чемпионат для него за-
вершился удалением на
62-й минуте финального
поединка, однако в ос-
тальном защитник ОФК
раз за разом проявлял
себя с лучшей стороны.

Левый полузащитник:
Ройстон Дренте (Нидер-

ланды)
Ройстон Дренте произ-

вел, пожалуй, самое яркое
впечатление. В «Фейено-
орде» он действует на по-
зиции левого защитника,
закрывая всю бровку, од-
нако в сборной ему отве-
ли место в средней линии.
Записав себе в актив две
результативные передачи
в матче с израильтянами,
в поединке с бельгийцами
он отличился самостоя-
тельно.
Опорный полузащитник:

Хедвигес Мадуро
(Нидерланды)

Для Хедвигеса Мадуро
чемпионат начался с побед-
ного гола в ворота израиль-
тян в матче открытия. На

протяжении всего тур-
нира служил образцом
надежности. Хавбек
«Аякса» умело выполнял
функции волнореза, по-
зволяя своим партнерам
из группы атаки не ду-
мать о тылах и безбояз-
ненно идти вперед.

Атакующий полуза-
щитник: Альберто
Аквилани (Италия)
Все атаки сборной

Италии строились че-
рез плеймейкера
«Ромы» Альберто Акви-
лани, который запом-
нился также чудо-гола-
ми в матчах с англича-
нами и чехами. Жела-
ние поучаствовать в
каждой комбинации
вкупе с высокой культу-

рой паса и мощнейшим уда-
ром делали Аквилани опас-
нейшим игроком.

Правый полузащитник:
Бошко Янкович (Сербия)
Одним из наиболее ярко

проявивших себя в этом пла-
не футболистом стал край-
ний полузащитник «Мальор-
ки» Бошко Янкович. Непред-
сказуемость и нелогичность
в действиях этого игрока до-
бавляли атакам сербов ко-
варства и хитрости. Гол Ян-
ковича принес сербам побе-
ду над чехами, выведя ко-
манду Мирослава Джукича в
полуфинал.
Нападающий: Лерой Лита

(Англия)

Для нападающего
«Рединга» Лероя Литы
чемпионат начался с не-
реализованного пе-
нальти во встрече с че-
хами, продолжившись
голами в каждом из
трех остальных матчей
англичан. Главная удар-
ная сила английской
«молодежки» был бли-
зок к тому, чтобы заво-
евать со своей коман-
дой первый титул с 1984
года.

Нападающий: Масео
Ригтерс (Нидерланды)

Форвард «Бреды»
Масео Ригтерс забил
четыре мяча и стал
лучш им бомбарди-
ром турнира. В акти-
ве нападающего так-
же две награды луч-
шему игроку матча от
Carlsberg - еще одно
уникальное достиже-
ние чемпионата в Гол-
ландии.

Невероятный удар
Ригтерса через себя за
минуту до конца основ-
ного времени полуфи-
нального матча с англи-
чанами сохранил оран-
жевым шансы на победу,
которую они в итоге с
блеском отпраздновали.
По словам де Хаана, Риг-
терс «за прошедшие не-
сколько недель научил-
ся большему, чем за пре-
дыдущий год».
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Пол САФФЕР, uefa.com
Когда шотландский инже-

нер Джон Лоджи Бэйрд при-
шел в патентное бюро с це-
лью зарегистрировать свое
изобретение под названием
«телевизор», у него на уме
было одно. А именно, чтобы
лет эдак 80 спустя защитник
сборной Англии по футболу
смог бы порадовать публи-
ку собственным телешоу с
розыгрышами, жертвами ко-
торых стали его партнеры.
Добро пожаловать в мир
шуток Рио Фердинанда!

ШУТКА НА ШУТКЕ
Впервые его шоу вышло

на британском канале ITV1 во
время чемпионата мира. Ро-
дина Шейкспира и Байрона,
Диккенса и мистера Бина ста-
ла свидетельницей того, как
Рио взял интервью у Уэйна
Руни, предварительно введя
нападающего в заблуждение
новостью о смерти его люби-
мой собаки.

В целом, уровень шуток
в передаче едва превышал
разрешенный минздравом,
но, когда Фердинанд вошел
во вкус, вещи стали выхо-
дить из-под контроля. Пер-
вым проколом стал розыг-
рыш соведущей, которая
якобы застряла в лифте. Рио
не учел лишь того, что она
страдает клаустрофобией.
Не беда.

Позже он решил прове-
рить нервы героя английских
мыльных опер Шейна Ричи,
и только агенты актера спас-
ли своего клиента, узнав,

Кристиан ШАТЛЕ,
Париж, uefa.com

В последние годы мно-
го говорилось о том, что
Тьерри Анри
мечтает поки-
нуть «Арсе-
нал» и попро-
бовать свои
силы в другом
клубе. Тем не
менее, когда
на прошлой
неделе «Бар-
селона» при-
обрела фор-
варда за 24
м и л л и о н а
евро, это выз-
вало большое
удивление в
Англии, Испании и его
родной Франции.

Мыльная опера
Пожалуй, в чемпиона-

те Франции нет команды,
которая согласилась бы
платить 29-летнему чем-
пиону мира и Европы
ежегодную зарплату в
размере десять милли-
онов евро, обещанную
ему в «Барселоне». Тем
не менее, французская
пресса все равно превра-
тила в мыльную оперу
трансфер футболиста,
которой восемь с поло-
виной лет назад покинул
родину, перейдя из «Мо-
нако» в «Ювентус».

В погоне за Платини
С тех пор, как по окон-

чании чемпионата мира-
2006 Зинедин Зидан
объявил о завершении
карьеры, ему на смену
пришел Анри. Нападаю-
щий является самым вы-
с ок оопла чи ваемым
спортсменом Франции
наряду с баскетболис-
том Тони Паркером, с ко-
торым поддерживает
приятельские отноше-
ния. Кроме того, совсем
скоро Анри станет самым
результативным футбо-
листом за всю историю
национальной команды -
сейчас на его счету 39
мячей, что лишь на два
меньше, чем у нынешне-
го президента УЕФА Ми-
шеля Платини.

Нет ничего удивитель-
ного, что практически
все программы новостей
на французском телеви-
дении начинались рас-
сказом о первых шагах
Анри в «Барселоне». Газе-
ты вовсю писали об этом
днем раньше, цитируя го-
леадора, который ска-
зал: «Я принял самое
сложное решение в жиз-
ни». Может и так, однако
это было вполне есте-
ственное решение чело-
века, который четыреж-
ды становился лучшим
бомбардиром английс-
кой премьер-лиги.

Амбиции «Барсы»
По словам Анри, ему

всегда была по душе ма-
нера игры «Барселоны».
«Думаю, впервые я заду-
мался о переезде на
«Камп Ноу» еще в сезоне
1993/94, когда мой «Мо-
нако» встречался с ката-
лонцами в рамках Лиги
чемпионов УЕФА, - вспо-

Íî âûé êóì èð
«Êàìï Íîó»

Персона

минает Анри. - Я был вос-
питанником юношеской
академии монегасков, и
у меня была лишь одна

задача - заполучить авто-
графы Христо Стоичкова
и Ромарио».

Вице-президент «Бар-
селоны» Ферран Сориа-
но, который был ключе-
вой фигурой в ходе пере-
говоров с французским
форвардом, назвал Анри
«одним из лучших фут-
болистов мира». Напада-
ющий «трехцветных»
прекрасно знает фут-
больную историю, что не
слишком характерно для
его коллег. Анри понима-
ет, какова роль 18-крат-
ных победителей «при-
меры» в Испании и на
европейской арене, зая-
вив: «Это одна из двух
команд, показывающих
футбол, в который
стремлюсь играть я
сам».

По проторенной
тропинке

За всю историю «Бар-
селоны» в рядах команды
было девять французс-
ких легионеров, причем
наиболее удачно себя
зарекомендовал самый
первый из них - Люсьен
Мюллер, который выиг-
рал с клубом Кубок ярма-
рок-1966 и Кубок Испа-
нии-1968. Пожалуй, быв-
ший полузащитник мад-
ридского «Реала», кото-
рый по окончании игро-
вой карьеры долгое вре-
мя весьма успешно рабо-
тал тренером в той же
Испании, был единствен-
ным французом, по-на-
стоящему сумевшим
закрепиться в рядах гра-
натово-синих. Правда, не
стоит забывать и о Людо-
вике Жюли с Лилианом
Тюрамом, которые очень
неплохо провели вторую
половину сезона 2005/06,
в котором «Барса» заво-
евала золото чемпионата
Испании. С другой сторо-
ны, Лоран Блан, Крис-
тоф Дюгарри, Ришар
Дютруэль, Эммануэль
Пети, Фредерик Деу и
Филипп Кристанваль за-
рекомендовать себя в
«Барсе» не сумели.

Дилемма Райкаарда
Переход Анри навер-

няка добавит головной
боли наставнику «Барсе-
лоны» Франку Райкаар-
ду, ведь голландец уже
может рассчитывать в
нападении на перспек-
тивное трио в лице Самю-
эля Это’О, Роналдиньо и

Лионеля Месси. В конце
концов, с 2003 года
«Реал» регулярно усили-
вал атаку звездами пер-

вой величи-
ны, однако
впечатляю-
щих результа-
тов так и не
добился. «Я
не перебрал-
ся в «Барсу» в
роли звезды.
Во-первых, я
всегда готов
учиться. Пол-
ностью согла-
сен, что нам
нужно будет
п р и д е р ж и -
ваться прин-

ципа ротации состава,
если мы хотим добиться
своих целей. В этой ко-
манде играет Тюрам, с
которым я вместе вырос
в «Монако», очень мною
уважаемый Это’О и мой
близкий друг Роналди-
ньо», - отметил Анри.

Джентльмен Венгер
Сориано добавил: «Я

был удивлен его энтузи-
азмом. Когда мы вели пе-
реговоры, мне казалось,
что передо мной нови-
чок, который подписыва-
ет свой первый контракт.
Я предупредил Анри, что
мы очень надеемся на его
бесценный опыт».

Вице-президент «Бар-
сы» отдал должное и на-
ставнику «канониров»
Арсену Венгеру: «Насто-
ящий джентльмен. В
футболе найдется не-
много таких порядочных
людей».

Естественно, Анри так-
же относится с уважени-
ем к своему бывшему
тренеру, как и к Дэвиду
Дину, который недавно
оставил пост вице-прези-
дента «Арсенала»: «С
Венгером и Дином у нас
были не просто профес-
сиональные отношения».

Снайпер-полиглот
Уход Дина и отказ Вен-

гера подписывать новый
контракт, по мнению
многих, стали главными
причинами ухода Анри
из «Арсенала». Форвард
сборной Франции заво-
евал множество титулов,
однако еще ни разу не
выигрывал клубный тур-
нир под эгидой УЕФА - в
2000-м его «Арсенал» ус-
тупил «Галатасараю» в
финале Кубка УЕФА, а в
мае 2006-го команда
Анри проиграла «Барсе-
лоне» в решающем мат-
че Лиги чемпионов.

Вырученные за Анри
деньги очень пригодятся
«канонирам», которые
имеют большие долги в
связи со строитель-
ством нового стадиона.
Анри, который в совер-
шенстве владеет англий-
ским языком, попривет-
ствовал 32 тысячи со-
бравшихся на «Камп
Ноу» болельщиков фра-
зой: «Estic molt content de
jugar al Barсa». В перево-
де с каталонского - «Я
очень счастлив, что буду
играть за «Барселону».

Футбол без мяча

Ñêîëüêî ñòîèò âîçäóõ?
что его собираются разыг-
рать новостью о падении
вертолета на лужайку его
собственного дома.

Эпизод с похищением
другого актера, Дина Гаффни,
провалился, когда тот просто
взял и сбежал. Равно как и Дэ-
вид Бекхэм в серии с анало-
гичным сюжетом. Однако в
случае с Гаффни на этом все
не закончилось. Как сообща-
ет газета The Sun, «Дин все
просек, когда в машину сза-
ди сели собаки и дети. Он бы-
стро смекнул, что к чему, и
дал деру. Актер сказал, что с
удовольствием бы увидел
все это на телевидении, ибо
показал себя в хорошем све-
те. Однако скрытые камеры
все равно не засняли чудес-
ное спасение».
КИТАЙСКАЯ ЛИХОРАДКА

В ходе аналитического
просмотра видео с курьеза-
ми чемпионата мира-2006 в
Германии журналистам руб-
рики «Без мяча» для обре-
тения вдохновения не хва-
тило лишь одного - под-
линной атмосферы мун-
диаля. К счастью, о таких
как мы позаботилась одна
пекинская фирма.

Ее исполнительный дирек-
тор Ли Джи пояснил: «Мне
пришло в голову, что болель-
щики, которым не удалось
попасть на чемпионат мира,
могли бы надевать зеленые
пластиковые резервуары с
настоящим воздухом чемпи-
оната и дышать им во время
телепросмотра». Пять евро

за штуку стали бы не такой
уж большой платой за столь
ценный аксессуар, но выше-
стоящие органы, к сожа-
лению, не оценили за-
думку и запретили прода-
жу импортных молекул.
Эх, знали бы раньше, вдох-
нули бы поглубже.

ПОЛНЫЙ ФЭШН
В целом, каждый болеет

в силу своей испорченности.
Именно поэтому каким-то
дурням пришло в голову про-
вести исследование, при-
званное выявить самых
стильных болельщиков в Ан-
глии. Опрос 4.500 фанатов
тщательно определил их
вкусы от причесок и одежды
до любимых напитков и ви-
дов отдыха. Каждый вариант
оценивался экспертами по
десятибалльной шкале
стильности. Победителями
стали поклонники «Рединга».
Джон Кин из организации
Reading Supporters’ Trust про-
комментировал результаты
исследования. «Как и среди
болельщиков любого друго-
го клуба, у нас на трибунах
встречаются весьма немод-
ные парни. В целом же для
нас большая честь выиграть
чемпионат по стилю, так как
стильная и красивая поддер-
жка любимого клуба - дело
нешуточное». Южане на одно
очко опередили фанов «Нор-
тхэмптона», а вот финалист
Лиги чемпионов УЕФА «Ли-
верпуль» финишировал на
90-м месте, опередив лишь
«Блэкберн» да «Уиган»...
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Самая престижная в мире, 94-
я велогонка по дорогам Фран-
ции, стартует седьмого июля в...
Лондоне. Финишируют гонщи-
ки только 29 июля, на Елисейс-
ких полях в Париже. После того
как преодолеют пролог и 20 эта-
пов. Всего дистанция составля-
ет 3.550 километров...

Эти 20 этапов включают в
себя массу интересного:

11 равнинных этапов, шесть
горных этапов, один средне-
горный этап, две раздельные
гонки на время.

Еще несколько цифр. Гон-
щикам трижды придется пре-
одолевать финишную пря-
мую в гору, пройти в одиноч-
ку 117 километров (включая пролог) и лишь дважды – отдохнуть.

Этапы:
1. 07/07 – Пролог. Лондон. Восемь километров
2. 08/07 – Лондон – Кентербери. 203 километра
3. 09/07 – Дюнкерк – Ганд. 167 километров
4. 10/07 – Варегем – Компьен. 236 километров
5. 11/07 – Вилль Коттере – Жоньи. 190 километров
6. 12/07 – Шабли – Отан. 184 километра
7. 13/07 – Семур-эн-Оксе – Бур-эн-Брессе. 200 километров
8. 14/07 - Бур-эн-Брессе – Ле Гран-Борнан. 190 километра
9. 15/07 - Ле Гран-Борнан – Тигне. 165 километров
16/07 – День отдыха
10. 17/07 – Валь д’Исере – Бриансон. 161 километр
11. 18/07 – Таллар – Марсель. 229 километров
12. 19/07 – Марсель – Монпелье. 180 километров
13. 20/07 – Монпелье – Кастр. 179 километров
14. 21/07 – Раздельная гонка. Альби. 54 километра
15. 22/07 – Мазаме – Плато де Белль. 197 километров
16. 23/07 – Фуа – Луденвилль – Ле Лурон. 196 километров
24/07 – День отдыха
17. 25/07 – Отрез – Коль д’Обисье. 218 километров
18. 26/07 – По – Кастелсаррасин. 188 километров
19. 27/07 – Кашо – Ангулем. 210 километров
20. 28/07 – Раздельная гонка. Коньяк - Ангулем. 55 километров
21. 29/07 – Маркосс – Елисейские поля. Париж. 130 километров

Председатель британского союза велосипедистов Брайан Кук-
сон сказал, что он хочет исключить нескольких гонщиков, связан-
ных с памятным допинговым скандалом, из стартующего следую-
щим летом в Лондоне «Тур де Франс» и выразил свою поддержку
президенту UCI Пэту Маккуэйду.

«Это будет историческое событие в сердце одного из величайших
городов мира, фантастическая возможность для нашего спорта пока-
зать себя, - сказал Куксон агентству АР. - Не хочется омрачать его отго-
лосками допингового скандала 2006 года, поэтому мы предлагаем ос-
тавить в стороне всех сколько-нибудь к нему причастных людей».

Напомним, что победитель последней «Большой петли» Флойд
Лэндис провалил допинг-тесты во время супервеломногодневки,
после чего разразился грандиозный скандал. До нее вовсе не были
допущены такие звезды, как Иван Бассо и Ян Ульрих, которых подо-
зревали в связях с испанским доктором Эуфемиано Фуэнтесом,
«доктором Зло» мирового велоспорта.

«Мы поддерживаем позицию президента Маккуэйда по мерам,
применяемым к спортсменам, использующим допинг, и с понима-
нием относимся ко всем юридическим трудностям, с которыми
сталкивается его ведомство, пытаясь эффективно бороться с зап-
рещенными препаратами, - продолжил Куксон.

В четверг Маккуэйд заявил агентству AFP, что главной целью, по-
ставленной на следующий год, является окончательное и успешное
завершение «Операции Пуэрта». «Мы должны сложить кусочки этой
мозаики, чтобы вынести дисциплинарные меры по отношению к гон-
щикам, замешанным в этой ситуации», - заявил президент.

Майки Tour de France
После завершения гонки на Елисейских полях Париж будет при-

ветствовать своих триумфаторов, каждый из которых будет иметь
майку особого цвета.

ЖЕЛТЫЙ
Самый желанный цвет для любого гонщика. Желтую майку на

гонку надевает только лидер текущего зачета самой престижной
в мире многодневки. В последние годы в ней неизменно финиши-
ровал на Елисейских полях легендарный Лэнс Армстронг из
Discovery Channel.

ЗЕЛЕНЫЙ
Лучший спринтер получает в награду майку зеленого цвета. Кто

на промежуточных и основных финишах наберет больше всех оч-
ков, тому ее и носить. В прошлом году победителем в этой номи-
нации стал норвежец из Crйdit Agricole Тор Хусховд.

БЕЛЫЙ В КРАСНЫЙ ГОРОШЕК
Горные этапы составляют немалую часть Tour de France, и гонщик, пока-

завший себя в Альпах и Пиренеях лучше других, имеет особое уважение
и получает свой отличительный цвет. Год назад этой чести удостоился
представитель Дании и команды Rabobank Микаэль Расмуссен.

БЕЛЫЙ
Лучшего молодого гонщика стали отмечать сравнительно не-

давно. Но среди лауреатов этой номинации уже отметились такие
личности, как Владимир Карпец, Денис Меньшов, Иван Бассо и Ос-
кар Севилья. В 2005 году белая майка по окончании гонки осталась
у украинца Ярослава Поповича из Discovery Channel.

В итальянском
Джесоло состоя-
лась жеребьевка
Евролиги и Кубка
ULEB

54 участника Куб-
ка ULEB на первом
этапе были разбиты
на девять групп по
шесть клубов. Да-
лее в плей-офф вы-
ходят по три лучшие
команды, к которым
добавляются еще
пять, занявших чет-
вертые места с луч-
шими показателя-
ми. Лучшие 32 ко-
манды по итогам группового
турнира образуют пары в 1/16
финала, и далее уже турнир
проходит по олимпийской си-
стеме.

После этого состоялась
жеребьевка и главного евро-
пейского баскетбольного
турнира - Евролиги ULEB.
Этот турнир пройдет по про-
шлогодней схеме.

Евролига ULEB.
Групповой этап
Группа А: ЦСКА (Москва),

«Тау Керамика» (Испания),
«Олимпиакос» (Греция), «Про-
ком» (Польша), «Олимпия»
(Словения), «Жальгирис»
(Литва), «Монтепаски» и
«Виртус» (оба - Италия).

Группа B: «Уникаха» (Испа-
ния), «Маккаби» (Израиль),
«Эфес Пилсен» (Турция),
«Арис» (Греция), «Цибона»
(Хорватия), «Ле Ман» (Фран-
ция), «Летувос Ритас» (Лит-
ва), «Армани Джинс» (Ита-
лия).

Группа C: «Панатинаи-
кос» (Греция), «Барселона»

Велоспорт

Tour de France 2007:
презентация

Подробности

ЛОНДОН ПРОТИВ НАРКОТИКОВ

Баскетбол

«Группы смерти»
Е в р о л и г и

(Испания), «Фенербахче Ул-
кер» (Турция), «Реал» (Испа-
ния), «Брозе Баскетс» (Гер-
мания), «Лоттоматика»
(Италия), «Партизан» (Сер-
бия), «Руан» (Франция)

Кубок ULEB. Групповой этап
Группа А: «Шауляй» (Лит-

ва), «Альба» (Берлин), «Турк
Телеком» (Анкара), «Ховентуд»
(Испания), «Гилдфорд» (Вели-
кобритания), «Сараево» (Бос-
ния).

Группа В: «Железник» (Сер-
бия), «Шалон» (Франция),
«Оваренсе» (Португалия),
«Бешикташ» (Турция), «Кельн»
(Германия), «Вентспилс» (Лат-
вия).

Группа С: «Жирона» (Ис-
пания), «Гемофарм» (Сер-
бия), «Галатасарай» (Тур-
ция), «Кэпиталс» (Голланл-
дия), «Шарлеруа» (Бельгия),
«Плоешти» (Румыния).

Группа D: «Химки» (Мос-
ковская область), «Памеса»
(Испания), «Скайлайнерс»
(Германия), «Нанси» (Фран-
ция), «Анвил» (Польша),

«Азовмаш» (Украина).
Группа Е: «Хапоэль» (Га-

лиль-Элион), «Антвертпен»
(Бельгия),  «Будучность»
(Черногория), «Алльянц»
(Австрия), «Динамо» (Мос-
ковская область), «Фрай-
бург» (Германия).

Группа F: «Панеллиниос»
(Греция), «Црвена Звезда»
(Сербия), «Телиндус» (Бель-
гия), «Фортитудо» (Италия),
«Динамо» (Москва), «Ним-
бурк» (Чехия).

Группа G: «Гран Канария»
(Испания), «Людвигсбург»
(Германия), «Паниониос»
(Греция), «Асвел» (Франция),
«Вроцлав» (Польша), «Ка-
лев» (Таллин).

Группа H: АСК (Рига), «Ака-
демик» (Болгария), «По-Ор-
тез» (Франция), «Бенеттон»
(Италия),  «Артланд»,
«Киев».

Группа I:  УНИКС (Ка-
зань), «Туров» (Польша),
«Эйфель Тауэрс» (Голланл-
дия), «Страсбур» (Фран-
ция), «Хапоэль» (Иеруса-
лим), «Задар» (Хорватия).

В Баку, в спортивно-кон-
цертном комплексе имени
Гейдара Алиева завершился
чемпионат Европы по худо-
жественной гимнастике.
Причем, довольно неожидан-
но: в четырех финалах де-
вушки разыграли... пять зо-
лотых медалей.

За упражнение с булавами
высшую награду получили
сразу две спортсменки - рос-
сиянки Ольга Капранова и
Вера Сесина, получившие
одинаковую оценку 18,000 бал-
лов. Один финал – упражнения
со скакалкой – выиграла Алия
Гараева из Азербайджана.

С учетом командного пер-
венства (победного для Рос-
сии, серебряного для Украи-
ны, бронзового для Азербай-
джана), разыгранного накану-
не, качественней всех на чем-
пионате Европы в Баку высту-
пила Ольга Капранова, завое-
вавшая три золотые и одну
бронзовую медали. Напом-
ним, в 2005 года в Баку на чем-
пионате мира Капранова вы-
играла пять золотых медалей
из пяти возможных.

Больше всего наград у Веры
Сесиной - пять (два золота, се-
ребро и две бронзы). Дебю-
тантка сборной России Евге-
ния Канаева сразу стала дву-

Художественная гимнастика

Пять золотых медалей
в четырех финалах!

кратной чемпионкой Европы.
Алия Гараева завоевала золо-
то и бронзу, украинка Анна
Бессонова - три серебра и
бронзу.

Художественная гимнас-
тика. Чемпионат Европы.
Баку, Азербайджан

Индивидуальное первен-
ство. Командный зачет.

1. Россия (Вера Сесина,
Ольга Капранова, Евгения Ка-
наева) - 142,450 баллов. 2. Ук-
раина (Анна Бессонова, Ната-
лья Годунко) - 137,925. 3. Азер-
байджан (Алия Гараева, Анна
Гурбанова, Динара Гиматова) -

133,425. 4. Белоруссия -
131,700. 5. Израиль - 127,400. 6.
Болгария - 126,275. 7. Испания
- 118,175. 8. Греция - 116,450.

Отдельные виды. Финалы.
Скакалка. 1. Алия Гараева

(Азербайджан) - 18,150 бал-
лов. 2. Вера Сесина - 18,050.
3. Ольга Капранова (обе - Рос-
сия) - 17,750. 4. Наталья Годун-
ко - 17,700. 5. Анна Бессонова
(обе - Украина) - 17,400. 6. Аль-
мудена Сид (Испания) -
16,900. 7. Анна Гурбанова
(Азербайджан) - 16,550. 8.
Светлана Рудалова (Белорус-
сия) - 16,125.

Обруч. 1. Капранова -
18,325. 2. Бессонова - 18,050.
3. Сесина - 17,600. 4. Симона
Пейчева (Болгария) - 17,475. 5.
Годунко - 17,350. 6. Рудалова -
16,875. 7. Ирина Ризенсон
(Израиль) - 16,850. 8. Сид -
16,150.

Булавы. 1. Капранова и Се-
сина - по 18,000. 3. Бессонова
- 17,850. 4. Гараева - 17,750. 5.
Годунко - 17,475. 6. Рудалова -
17,125. 7. Пейчева - 16,975. 8.
Гурбанова - 16,750.

Лента. 1. Канаева - 18,275.
2. Бессонова - 18,100. 3. Сеси-
на - 17,825. 4. Гараева - 17,675.
5. Годунко - 17,375. 6. Пейчева
- 17,275. 7. Гиматова - 16,975. 8.
Ризенсон - 16,825.
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«Утром в Лондоне будет сол-
нечно, однако потом облач-
ность заметно увеличится, и
после обеда не исключены

кратковременные дожди и
даже ливни». Что-что, а тради-
ции британцы чтут. И как ни
старались организаторы Уим-
блдонского турнира подстра-
ховаться (даже квалификацию
растянули на неделю), но все
же матчи переносить прихо-
дится. Например, в субботу и
воскресенье турнир был пре-
рваниз-за дождя, и все несыг-
ранные встречи, по решению
организаторов,  «переехали»
на понедельник, второе июля.

- Несколько лет назад на Уим-
блдоне также шли дожди, и
организаторы, вопреки тради-
ции, не стали делать воскресе-
нье выходным, а перенесли мат-
чи именно на этот день. Получа-
ется, что на следующей неделе,
когда будут играться решаю-
щие матчи турнира, у игроков
будет очень плотное расписа-
ние, - сказала российская тен-
нисистка Надежда Петрова.

Женщины отыгрались
Шарапова в третьем круге

Уимблдона обыграла в двух
сетах со счетом 6:3, 6:3 японку
Аи Сугияму. В борьбе за выход
в четвертьфинал Шарапова
сыграет с победительницей
матча между японкой Акико
Моригами и американкой Ви-
нус Уильямс.

Во время матча между Ша-
раповой и Сугиямой шел лег-
кий дождь. Однако судья не
увидела в нем препятствия
для продолжения игры, не-
смотря на протесты японской
теннисистки.

- Странная ситуация, ведь ты
играешь и понимаешь, что
сейчас начнется дождь. И в
момент матч-пойнта тебе, воз-
можно, придется уйти с корта
и ждать, когда можно будет
продолжить встречу. Я слыша-
ла, что на остаток дня был не-
благоприятный прогноз пого-
ды. Хорошо, что мне удалось
закончить матч. Сегодня я
очень хорошо подавала. У меня
был прекрасный процент пер-
вой подачи. К тому же, ско-
рость, которую я продемонст-
рировала сегодня, была выше
чем на протяжении последних
месяцев, и это здорово, – зая-
вила Шарапова после победы
в интервью АР.

Кроме Шараповой свой
матч успела завершить толь-
ко действующая чемпионка
Уимблдона француженка
Амели Моресмо, которая в

Несколько случа-
ев воровства зафик-
сировано на прохо-
дящем в Лондоне
третьем в нынеш-
нем сезоне турнире
из серии «Большого
шлема» – Уимблдо-
не. У испанца Аль-
берто Косты, кото-
рый приехал в Вели-
кобританию в каче-
стве тренера Фели-
сиано Лопеса, был
украден кошелек, в
котором было 1.700
евро и одна тысяча долларов,
сообщает AFP.

Французский теннисист
Мишель Ллодра лишился пор-
тмоне с деньгами. Сумма де-
нег, находившихся в кошель-
ке, неизвестна, но известно,
что спортсмен отлучался от
своего шкафчика не более
чем на тридцать секунд. Оба
инцидента произошли в муж-
ской раздевалке.

«Мы знаем об этих проис-
шествиях и уже попросили
игроков быть более бдитель-
ными. Наша служба охраны
получила дополнительные ин-

Бывший первый номер миро-
вого рейтинга Марат Сафин вы-
разил недовольство суммой су-

точных, которые организаторы
Уимблдона выделяют спортсме-
нам. По его словам, этих денег
хватает только на одно блюдо, а
не на целый обед. Он предложил
организаторам добавить игро-
кам по пять фунтов стерлингов,
чтобы им можно было нормаль-
но поесть. В любой другой си-
туации это можно было бы по-
нять, если бы Сафин не был
простым миллионером. Только
в этом году он завоевал 181,825
долларов. А всего за спортив-
ную карьеру Сафин получил це-
лых 12,959,645 долларов

«Я стараюсь проводить
здесь как можно меньше
времени. Вообще, игроки в
раздевалке часто жалуются
на многие вещи, а в прессе
рассказывают, как здесь
все хорошо. Как может быть
хорошо, если на суточные
нельзя купить нормальный
целый обед, хватает на одно
блюдо – и все, - рассказал
российский теннисист в ин-
тервью изданию «Советс-
кий спорт». Тарелка спагет-
ти стоит 25 долларов. Где вы
видели такие цены? Почему
бы не добавить по пять фун-
тов каждому игроку на
обед? Тем более что ежегод-

Âñå ìàò÷è íà Óèìáëäîíå îòëîæåíû
двух сетах со счетом 6:1, 6:2
разгромила итальянку Мару
Сантанджело.

А 29 июня на Уимблдоне

прошли матчи третьего круга.
Свой поединок проиграла
восьмая ракетка турнира Анна
Чакветадзе. Она в трех сетах
уступила 31-й сеяной голланд-
ке Михаэле Крайчек. Этот по-
единок продолжался два часа
52 минуты, причем за это вре-
мя теннисистки успели сыг-
рать два тай-брейка. В первой
партии преимущество было на
стороне россиянки, которая
при счете 5:3 подавала на
партию, но реализовать пре-
имущество не сумела.

Голландская теннисистка вы-
играла три гейма подряд, пос-
ле чего встреча надолго была
прервана из-за дождя. После
возобновления игры россиян-
ке удалось взять свою подачу и
сравнять счет. На тай-брейке
шла равная борьба, но в итоге
точнее была Крайчек. Во вто-
рой партии ни одной из сопер-
ниц взять чужую подачу не уда-
лось, а на тай-брейке на этот
раз сильнее была Чакветадзе.

В третьей партии россиян-
ка пыталась завязывать борь-
бу за каждый мяч, но в итоге
сказалось преимущество гол-
ландки в физической подго-
товке – в концовке сета у Чак-
ветадзе не осталось сил, что-
бы бегать за мячами. Итого-
вый счет -7:6 (10:8), 6:7 (5:7), 6:2
в пользу Михаэлы Крайчек.

В другом матче другая рос-
сиянка - Елена Веснина - встре-
чалась с первой ракеткой мира
бельгийкой Жюстин Энен и
проиграла практически без
борьбы – 1:6, 3:6.

Заявление сестер Уильямс
Одной из главных новостей

Уимблдона стало заявление
сестер Серены и Винус Уиль-
ямс – они дали официальное
согласие выступить за сбор-
ную США в полуфинальном
матче Кубка Федерации про-
тив сборной России. Капитан
американской команды, в
прошлом известная тенниси-
стка Зина Гаррисон была
очень воодушевлена таким
решением. «Они показали
заинтересованность в том,
чтобы помочь сборной спус-
тя много лет вернуть Кубок»,
– сказала Гаррисон.

Нет сомнения в том, что
ключевые слова в этой фра-
зе – «спустя много лет». Дей-
ствительно, американцы вро-
де бы уже и позабыли, когда
же их команда выигрывала

Fed Cup, хотя было это в не
таком уж и далеком 2000 году.
Судя по всему, для Америки
семилетний перерыв – очень

большой срок,
особенно если
учесть, что сбор-
ная США побежда-
ла в командном
аналоге чемпиона-
та мира 17 раз.
При этом сестры
Уильямс заветный
трофей в руках по-
держали всего
единожды – в 1999
году, когда с их по-
мощью Америка в
финале обыграла
Россию. Некото-
рое время Винус и
Серена отказыва-
лись от участия в
турнире, но теперь
решили восстано-
вить «статус-кво».
Отметим, что на-
ряду с сестрами
Уильямс сборную
США в полуфина-
ле  будут пред-
ставлять ветеран

американского  тенниса
Лиса Рэймонд и 18-летняя
дебютантка Ваня Кинг.

В свете этого матча, кото-
рый пройдет 14–15 июля в Вер-
монте, очень больной для Рос-
сии темой остается участие –
или неучастие – в нем Марии
Шараповой. Но эта тема, похо-
же, будет муссироваться в
прессе еще недели две, и пред-
сказать тут ничего нельзя –
решение пока не принято. Ка-
питан сборной Шамиль Тарпи-
щев обещал назвать состав
после Уимблдона – но вполне
понятно, что даже если в спис-
ке и появится имя Шараповой,
неясность сохранится вплоть
до середины июля. Стоит лишь
отметить, что наша сборная
сейчас занимает первое мес-
то в рейтинге женских команд,
а последняя очная встреча рос-
сиянок и американок в 2005
году в Москве завершилась
крупной победой России 4:1.

С Федерером уже не играют
Сильнейший теннисист

мира швейцарец Роже Феде-
рер стал первым четвертьфи-
налистом Уимблдона, сообща-
ет AFP. Его соперник по четвер-
тому кругу немец Томми Хаас
отказался от запланированно-
го на понедельник матча, сооб-
щив организаторам о том, что
он снимается с турнира.

Причиной стала травма
мышц брюшной полости, полу-
ченная Хаасом. Немец получил
повреждение в матче третье-
го круга, когда он в четырех се-
тах нанес поражение россия-
нину Дмитрию Турсунову.

«Я чувствовал себя не очень
хорошо еще в предыдущем
матче, а теперь мне придется
досматривать турнир по теле-
визору, - сказал Хаас в своем
заявлении по поводу отказа от
участия в турнире. - Я поеду
домой и постараюсь как мож-
но быстрее восстановиться от
травмы. Мне жаль, что я не
смогу выйти на корт и сыграть
против Федерера. Мне кажет-
ся, что уровень моей игры на
турнире давал мне шансы на
победу в матче с ним».

Федерер в борьбе за выход
в полуфинал сыграет с побе-
дителем матча между испан-
цем Хуаном Карлосом Ферре-
ро и сербом Янко Типсареви-
чем. Таким образом, ранее
среды, четвертого июля, швей-
царец на корт не выйдет.

Вместе с тем

Звезд обворовали

струкции, но в раздевалках
бывает так много людей, что
вся надежда на спортсменов,
которые вовремя сообщат о
пропаже в полицию», - отме-
тил один из представителей
оргкомитета Уимблдона.

В нынешнем сезоне воры
избрали теннисистов в каче-
стве мишени. Случаи пропа-
жи личного имущества и денег
были зафиксированы и на от-
крытых чемпионатах Австра-
лии и Франции. На турнире
Masters в Монте-Карло у чеха
Радека Штепанека украли
пять тысяч евро.

В тему

Îí åùå æàëóåòñÿ!
ная прибыль от турнира 60
миллионов фунтов».

Сафин подчеркнул, что он не

собирается делать по этому по-
воду никаких заявлений, по-
скольку считает, что это ничего
не изменит.

Он подчеркнул, что его глав-
ной целью на нынешнем Уимб-
лдоне является выход в третий
круг, где его соперником может
стать сильнейший теннисист
планеты швейцарец Роже Фе-
дерер. При этом россиянин
признался, что он потерял уве-
ренность в собственных си-
лах, поскольку уже долгое вре-
мя не может дойти даже до по-
луфиналов турниров.

- Нет никакой уверенности.
Откуда ей взяться, если я прак-
тически не выигрываю. Если бы
я регулярно доходил до полуфи-
налов или финалов, тогда дру-
гое дело, но последний полуфи-
нал я сыграл в марте, и там эта
уверенность меня покинула.
Хочу дойти до третьего круга,
до Федерера. Но для этого
надо сначала пройти второй,
а своего следующего соперни-
ка я даже в глаза не видел. Буду
ориентироваться по обстанов-
ке, - сказал Сафин.

Предчувствия его не обма-
нули. Федерер разгромил
россиянина по всем статьям
- 1:6, 4:6, 6:7 (4:7).
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Бывший чемпион
мира 44-летний амери-
канец Эвандер Холи-
филд одержал свою 42-
ю победу в карьере, по-
бедив в рейтинговом
бою своего соотече-
ственника, Лу Саваре-
зе. После боя Холи-
филд заявил, что наме-
рен окончательно уйти
из бокса только после
завоевания пятого чем-
пионского титула.

Эвандер Холифилд,
бывший четыре раза
чемпионом мира по бок-
су среди профессиона-
лов в супертяжелом
весе, в свои 44 года не
желает уходить на пен-
сию. Ветеран професси-
онального бокса зани-
мает девятое место в
рейтинге WBC и идет до-
вольно на высоком 12-м
месте в самом престиж-
ном рейтинге – по вер-
сии IBF.

С целью улучшения
своих позиций в рейтин-
ге (и желая подзарабо-
тать денежек) Холифилд
в ночь с субботы на вос-
кресенье провел свой
52-й бой в профессио-
нальной карьере. Сопер-
ником темнокожего аме-
риканца стал еще один

В субботу в Москве в
спорткомплексе «Олим-
пийский» прошел вечер
профессионального бок-
са, в рамках которого
должен был состояться
титульный бой Дмитрия
Кириллова, а также оче-
редной рейтинговый по-
единок Александра По-
веткина.

И все же такое собы-
тие не обошлось без ог-
ромной ложки дегтя. В
последний момент ста-
ло известно, что приня-
то решение об отмене
поединка Кириллова, ко-
торый должен был по-
спорить за титул IBF с
киргизом Тимуром Шай-
лезовым.

Что удивительно, пос-
ле сообщения о травме
мексиканца Рикардо
Варгаса, промоутер Ки-
риллова Стивен Баш за-
явил, что поединок за
титул все же состоится,
так как IBF в виде исклю-
чения разрешила сме-
нить соперника. И тут
началась настоящая че-
харда от которой начала
кружиться голова. За
два дня в числе предпо-
лагаемых оппонентов
фигурировали танзани-
ец Мбвана Матумл, уз-
бек Кархамон Арзыку-
лов и киргиз Марат Ма-
зимбаев. Но в субботу
стало известно, что со-
перником россиянина
станет уже пятый по сче-
ту боксер - Тимур Шай-
лезов из Киргизии.

Однако в последний
момент этот бой сорвал-
ся. По всей видимости,
организаторы просто не
успели оформить все
надлежащие бумаги для
IBF, которая в итоге
встречу не санкциониро-
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ветеран профессио-
нального бокса, соотече-
ственник Эвандера Холи-
филда – Лу Саварезе.
«Большой Лу», как назы-
вают болельщики этого
боксера, до встречи с
Холифилдом провел 52
боя и при этом выиграл
46 из них.

По началу встречи
нельзя было сказать,
что на ринг вышли бок-
серы, чей суммарный
возраст близок к 90 го-
дам. Оба начали встре-
чу в неплохом темпе, но
при этом довольно бы-
стро вырисовалось
преимущество Холи-
филда. В первых двух
раундах Эвандеру уда-
лось провести несколь-
ко хороших комбина-
ций и заставить Сава-
резе пропустить ряд
ударов. В третьем ра-
унде «Большой Лу» про-
пустил апперкот и в
первый раз в этом бою
побывал на полу. Впро-
чем, Саварезе нашел в
себе силы встать и
продолжить бой, при-
чем на несколько раун-
дов ему удалось выров-
нять положение дел.

Однако к концу боя,
который состоял из деся-

ти раундов, Холи-
филд опять получил
преимущество. В
концовке предпослед-
него раунда Саварезе
опять побывал на
полу. Все-таки сопер-
ник Холифилда смог
добоксировать до
конца поединка, одна-
ко после финального
гонга ни у кого не ос-
тавалось сомнений в
том, кто же выиграл
этот бой.

Все три арбитра
отдали Холифилду
победу за явным пре-
имуществом: 99:87,
98:90 и 96:91.

- Лу – ветеран бок-
са, и потому с ним
было очень тяжело
драться, – признал-
ся Холифилд после
боя. – Он старался
чаще использовать
апперкоты, и некото-
рые из них здорово
попали по моей че-
люсти... Возраст –
всего лишь число в
паспорте. Я все еще
решительно настро-
ен и доволен своими

сегодняшними конди-
циями, которые оценил
бы на 70 баллов из ста.
И не ждите, что я уйду
раньше, чем стану пяти-
кратным чемпионом
мира...

Его противник, Лу Са-
варезе, также не остал-
ся в стороне от коммен-
тариев: «Я отдал все
силы бою, но Холифилд
– это легенда».

Напомним, что в 2004
году Эвандер заявил о
своем уходе из бокса,
однако год назад он ре-
шил вернуться. С той
поры Холифилд провел
четвертый бой, причем
во всех он одерживал
победу. Интересно, ре-
ально ли Холифилд по-
пробует побороться за
чемпионский пояс в
свои 44 года, или же, на-
конец, он решит уйти на
покой?

Вот только все-таки
нужно сознавать, что у
Холифилда уже не тот
возраст, чтобы решать
высокие задачи. То ли
дело лет десять назад,
когда Эвандер сражал-
ся в знаменитом бою
с Майком Тайсоном,
когда последний откусил
ему ухо!..
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Чемпион WBA в сред-
нем весе Феликс Штурм
провел первую успеш-
ную защиту своего титу-
ла, победив единоглас-
ным решением судей
уругвайца Ноэ Тулио
Алькобу. На протяжении
всего боя претендент
шел вперед, выбрав сво-
ей целью корпус чемпи-
она, однако Штурм бло-
кировал большинство
его ударов и успешно
контратаковал.

В заключительных ра-
ундах Алькоба устал и
стал пропускать еще
больше ударов, однако
Штурму ни разу не уда-

Британский промоутер Дэннис Хобсон, представляющий
интересы своего соотечественника Рикки Хаттона, сообщил
о том, что он предложил лучшему боксеру мира независимо
от весовой категории Флойду Мейвезеру-младшему десять
миллионов долларов за бой с Хаттоном на реконструирован-
ном стадионе «Уэмбли» в Лондоне.

- Я предложил Флойду десять миллионов для того, чтобы
приехать в Англию и выяснить кто же является лучшим бок-
сером в мире независимо от весовой категории, — расска-
зал Хобсон. — Мейвезер говорит, что он готов поставить
свой подпись под контрактом на бой, и мое предложение —
это великолепный шанс сделать это. Это очень существен-
ная сумма, и если Мейвезер действительно серьезен в сво-
их намерениях, то ему самое время согласиться...

Хобсон уверен в том, что продажа билетов на этот бой окупит
все затраты, и готов согласовать время проведения поединка та-
ким образом, чтобы он мог быть показан в прямом эфире в США.
Британский промоутер также сообщил, что сейчас они ведут пе-
реговоры о поединке Хаттона с новоиспеченным чемпионом IBF
в первом полусреднем весе Полом Малиньягги, однако этот бой
можно провести только в Нью-Йорке, а Хобсон хотел бы организо-
вать следующий бой Хаттона на родине, в Англии.

вала, хотя Шайлезов ут-
ром успел пройти цере-
монию взвешивания.

На фоне этого оста-
лось в тени заявление
промоутера Дмитрия -
Стивена Баша, который
заявил, что готов судить-
ся с Варгасом. «Не знаю,
что там за травма у Вар-
гаса - руки, головы, или
дело все же в деньгах, -
сказал он агентству
«Весь спорт». - По кон-
тракту, Варгас обязан
представить официаль-
ный документ и объясне-
ние, почему он не смог
боксировать 30 июня.
Пройдет время, и кто
знает, что за бумаги мы
в итоге получим из Мек-
сики. И если представ-
ленные документы нас
не удовлетворят, мы бу-
дем судиться».

Порадовал немного-
численную публику, ко-
торой собралось намно-
го меньше, чем на про-
ходивший в «Олимпийс-
ком» ранее поединок
Олега Маскаева и Пите-
ра Охелло, младший
брат Александра Повет-
кина - Владимир.

В своем втором по-
единке на профессио-
нальном ринге он встре-
чался с дебютировав-
шим египтянином Хосе
эль-Хоэли. Промоутер
Поветкина-младшего
Владимир Хрюнов обе-
щал, что его подопечный
покажет зрителем инте-
ресный бокс. И так в ито-
ге и произошло.

Уже в первом раунде
более крупному египтя-
нину дважды пришлось
побывать в нокдауне, и
от дальнейших неприят-
ностей его спас только
гонг. После небольшого

перерыва избиение эль-
Хоэли разгорелось с но-
вой силой. И вот рефе-
ри в третий раз откры-
вает счет, но команда
египтянина не спешит
выбрасывать полотенце.
Ну а заключительным ак-
кордом для представите-
ля солнечной Африки
стал мощнейший удар
по печени, после которо-
го бой был остановлен.

После этого настала
пора выходить на ринг
Александру Поветкину и
Ларри Дональду. Их по-
единок объявлял самый
известный ринг-анон-
сер в мире Майк Баф-
фер. И этот поединок
стал очень интересным.

Дональд сразу же
ушел в глухую оборону,
озадачив своего сопер-
ника постоянными дже-
бами и клинчем. Но в
тактическом плане рос-
сиянин куда лучше под-
готовлен, чем его оппо-
нент и это превосходство
быстро дало о себе
знать. Поветкин куда
чаще попадал, однако к
чести Дональда, в крити-
ческой ситуации он выс-
тоял и не позволил себя
нокаутировать.

Хотя временами появ-
лялось ощущение, что
еще немного, и грузный
Дональд плюхнется на
настил ринга. Но опыт
помог ему продержаться
до конца. И это несмот-
ря на истошную поддер-
жку, которую россияни-
ну устроили зрители.
Все раунды проходили
почти под копирку, в ре-
зультате чего судьи еди-
ногласно признали побе-
ду Поветкина с одинако-
вым счетом 100:90.

Вместе с тем
Десять миллионов за бой с  Хаттоном!

Штурм защитил свой титул
лось послать его в нокда-
ун, и после окончания
двенадцати раундов все
судьи отдали победу
действующему чемпио-
ну со счетом 120:108,
118:110 и 116:112.

Перед этим поедин-
ком Штурм заявил, что
заинтересован в прове-
дении боя в США и пос-
ле первой защиты титу-
ла готов встретиться с
сильнейшими средне-
весами мира, включая
чемпиона WBC и WBO
Джермена Тейлора и
претендентов на титулы
в этом весе Келли Пав-
лика и Рональда Райта.
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То, как прошел старт, стало
приятным сюрпризом для по-
клонников Ferrari - вместо ожи-
даемого рывка Хэмилтона,
зрители увидели прекрасную
реакцию Райкконена, который
обогнал темнокожего британ-
ца, и занял позицию позади
Массы, который также старто-
вал безупречно.

Позади произошел неболь-
шой завал - в Хейкки Ковалай-
нена врезался Ярно Трулли, в
результате чего финн отпра-
вился в боксы, а итальянец и
вовсе сошел. Пострадал и дру-
гой итальянец - Витантонио
Лиуцци разбил болид и пеш-
ком побрел в паддок. Алонсо
на старте выиграть ничего не
смог, однако сумел совер-
шить несколько обгонов на
первых кругах, упершись толь-
ко в идущего шестым Хайд-
фелда.

Как ни странно, первые пит-
стопы состоялись довольно
рано, причем исполнены они
были гонщиками McLaren -
Хэмилтон и Алонсо заехали в
боксы на одном (!), 16-м круге
гонки. Стратеги Ferrari не ста-
ли оригинальничать - Масса
посетил пит-лейн спустя пару
кругов после McLaren, и полу-
чил примерно то же количе-
ство топлива. Череда остано-
вок не внесла сколько-либо се-
рьезных изменений, и вскоре
гонка свелась к противостоя-
нию Алонсо-Хайдфелд, кото-
рое благополучно разреши-
лось на 34-м круге - Алонсо
выскочил из-за спины немца
и первым вошел в поворот, не
оставив сопернику шансов на
контратаку.

Скорость Фернандо, кото-
рая была явно выше, чем у
Хайдфелда, скоро объясни-
лась - через пару кругов после
своего обгона испанец заехал
в боксы, причем, как и в пер-
вый раз, на том же круге, что
и Хэмилтон. Остановка отбро-
сила пилота на девятое мес-
то, причем на жестких шинах
Алонсо чувствовал себя дале-
ко не так уверенно - несколько
раз он оказывался за преде-
лами трассы, но возвращал-
ся в гонку без проблем. Чуть
не обернулась провалом оста-
новка Хэмилтона - Роберт Ку-
бица догнал британца, и даже
прошел его, но блестящие
действия чернокожего дебю-
танта позволили ему не толь-
ко вернуть позицию, но и быс-
тро нарастить отрыв.

Формула 1

Валентино Росси выиграл девятый этап Moto GP, прошедший
в Голландии. Это его третий успех в нынешнем сезоне. Вторым
финишировал главный конкурент итальянца за чемпионский
титул - Кейси Стоунер. Теперь в общем зачете пилотов разде-
ляет 21 очко, впереди еще девять этапов.

Голландский город Ассен встретил гонщиков хмурой погодой,
и вся квалификация прошла на мокрой трассе.

Однако в день гонки дождей и влажности не наблюда-
лось, поэтому пре-
имущество получи-
ли пилоты, поставив-
шие «сухой» пакет
настроек заранее.

Валентино Росси
стартовал с 11-й пози-
ции, однако это не по-
мешало ему уже к 11-у
кругу дышать в спину
Кейси Стоунеру.

Давление со сторо-
ны итальянца нараста-
ло с каждым метром
пройденной дистан-
ции, занервничал ав-
стралиец, и наконец
на 22-м круге он
дрогнул, пропустив
Доктора вперед в
конце стартовой
прямой. Довести дело
до победы пятикратно-
му чемпиону мира не
составило труда.

Половина чемпио-
ната пройдена, борь-
ба за звание лучшего гонщика мира 2007 года обостри-
лась до предела.

Чемпионат мира
по шоссейно-кольцевым мотогонкам

Девятый этап, »Гран-при Голландии», Ассен
MotoGP
1. Росси (Италия, Yamaha) 42.37,149
2. Стоунер (Австралия, Ducati) 42.39,058
3. Хайден (США, Honda) 42.43,226
4. Педроса (Испания, Honda) 42.47,614
5. Хопкинс (США, Suzuki) 42.50,287
6. Эдвардс (США, Yamaha) 42.52,288...
Положение в общем зачете: 1. Стоунер - 185. 2.

Росси - 164. 3. Педроса - 119. 4. Хопкинс - 94. 5. Вер-
мюлен (Австралия, Suzuki) - 88. 6. Меландри (Ита-
лия, Honda) – 87...

Чемпионат мира
по шоссейно-кольцевым мотогонкам

Девятый этап, »Гран-при Голландии», Ассен
250 куб. см
1. Лоренсо (Испания, Aprilia) 40.25,904
В этом сезоне Хорхе Лоренсо выиграл шесть из

девяти проведенных гонок.
2. Де Анджелис (Сан-Марино, Aprilia) 40.29,761
3. Баутиста (Испания, Aprilia) 40.34,587
4. Довициозо (Италия, Honda) 40.43,852
5. Х. Аояма (Япония, КТМ) 40.56,704
6. Симончелли (Италия, Gilera)              40.57,039...
Положение в общем зачете: 1. Лоренсо - 178 оч-

ков очка. 2. Довициозо - 155. 3. Де Анджелис - 155.
4. Баутиста - 116. 5. Барбера (Испания, Aprilia) – 80...

Чемпионат мира
по шоссейно-кольцевым мотогонкам

Девятый этап, »Гран-при Голландии», Ассен
125 куб. см
1. Пасини (Италия, Aprilia) 38.58,171
Неделю назад Маттиа Пасини выиграл предыду-

щий этап чемпионата - «Гран-при Великобритании».
2. Фобель (Испания, Aprilia) 39.04,286
3. Талмаши (Венгрия, Aprilia) 39.04,317
4. Гадеа (Испания, Aprilia) 39.04,525
5. Корси (Италия, Aprilia) 39.04,625
6. Кояма (Япония, КТМ) 39.04,804...
Положение в общем зачете: 1. Фобель - 138 очков.

2. Талмаши - 131. 3. Гадеа - 105. 4. Пешек (Чехия, Derbi)
- 103. 5. Кояма – 98... 7. Пасини – 66...

Снова Ferrari!

Формула-1 .
Чемпионат мира. Гран-при Франции.

Маньи-Кур. Гонка.
1. Кими Райкконен (Ferrari) - 10
2. Фелипе Масса (Ferrari) - 8
3. Льюис Хэмилтон (McLaren) - 6
4. Роберт Кубица (BMW Sauber) - 5
5. Ник Хайдфелд (BMW Sauber) - 4
6. Джанкарло Физикелла (Renault) - 3
7. Фернандо Алонсо (McLaren) - 2
8. Дженсон Баттон (Honda) - 1

Личный зачёт пилотов
1 Хэмилтон Великобритания McLaren 64
2 Алонсо Испания McLaren 50
3 Масса Бразилия Ferrari 47
4 Райкконнен Финляндия Ferrari 42
5 Хайдфельд Германия BMW Sauber 30
6 Физикелла  Италия Renault 16
7 Кубица Польша BMW Sauber 12
8 Ковалайнен Финляндия Renault 12
9 Вурц Австрия Williams 8
10 Трулли Италия Toyota 7
11 Росберг Германия Williams 5
11 Култхард Великобритания Red Bull 4
11 Сато Япония Super Aguri 4
14 Уэббер Австралия Red Bull 2
14 Шумахер Германия Toyota 2

КУБОК КОНСТРУКТОРОВ
Команда Очки

1 McLaren-Mercedes 114
2 Ferrari 89
3 BMW 48
4 Renault 28
5 Williams-Toyota 13
6 Toyota 9
7 Red Bull-Renault 6
8 Super Aguri-Honda 4
9 Honda 1
10 STR-Ferrari 0
10 Spyker-Ferrari 0

Moto GP

Бывший пилот «Формулы-1» колумбиец Хуан-Пабло Монтойя
одержал свою первую победу в гонках серии NASCAR Nextel Cup в
местечке Сонома (штат Калифорния, США). Причем он стал пер-
вым пилотом, выигравшим этот этап в Северной Калифорнии, стар-
товав в нем ниже 13-го места. А квалифицировался на гонку он 32-
м из 43 машин.

Это первая победа Монтойи в серии после его 17 гонок, которая
также стала первой для команды колумбийца Chip Ganassi в серии
NASCAR начиная с октября 2002 года. В ходе серии Монтойя оправ-
дывался за свои неудачи, говоря, что не обещал, что сразу начнет
выигрывать. А также осторожничал, приводя в пример непредска-
зуемость гонок NASCAR.

Правда, победа Монтойи в Сономе предугадывалась, посколь-
ку трасса в ней европейского типа, как в «Формуле-1», не оваль-
ная. «Должен сказать прямо сейчас, что я сделал большое дело, –
передает АР слова колумбийца после финиша. – Добыть первую
победу в первом году выступления – это огромное достижение».

Прорыв
Росси

NASCAR
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Ольга  ЕРМОЛИНА,
Андрей  ДЕНИСОВ

В ночь на пятое июля -
на 119-й сессии Между-
народного олимпийско-
го комитета (МОК) - бу-
дет выбрана столица
зимней Олимпиады
2014 года. Согласно пос-
ледним данным незави-
симого американского
аналитического агент-
ства «Вокруг пяти колец»,
шансы всех трех городов
- кандидатов на проведе-
ние зимних Олимпийс-
ких Игр-2014 выглядят
абсолютно равными.
Южнокорейский Пьон-
чанг, австрийский Заль-
цбург и российский
Сочи набрали по услов-
ной системе подсчета 83
балла из 110 возможных.

Накануне итогового го-
лосования в Гватемале
делегации всех трех горо-
дов постараются убе-
дить, а точнее, удивить
членов МОК необычными
сюрпризами. Главной
«фишкой» российской
заявки станет ледовое
шоу. С этой целью в Гвате-
малу из России уже дос-
тавили настоящий каток.

По своим размерам
российская ледовая аре-
на в Гватемале будет ус-
тупать стандартным кат-
кам. Ледовое покрытие
положат на небольшой
площадке 20 на 40 мет-
ров и, судя по всему,
разместят в
привозном шат-
ре. Подобный
э к с п е р и м е н т
российские фи-
гуристы - участ-
ники шоу «Пер-
вого канала»
«Звезды на
льду», уже про-
делали в Синга-
пуре, где в апре-
ле проходил эко-
номический фо-
рум. Такой же ка-
ток устанавли-
вался и во время
июньского эко-
н о м и ч е с к о г о
форума в Санкт-
Петербурге.

По словам вы-
ступавшего в
Сингапуре олим-
пийского чемпиона 2006
года в парном катании
Максима Маринина,
присутствовавших на
форуме членов офици-
альных делегаций тогда
потрясли не только про-
граммы российских фи-
гуристов, но и само на-
личие льда посреди жар-
кого лета. «Никто не ду-
мал, что нам под силу
такое. Лед настелили
буквально за одну ночь.
Насколько мне извест-
но, для подготовки льда
из Москвы была достав-
лена специальная уста-
новка. Организатор ле-
дового шоу «Ледовая
симфония» Илья Авер-
бух уже проделывал по-
добное в России, когда
мы гастролировали по
разным городам. В неко-
торых из них вообще не
было ледовых катков, и,
думаю, что именно тогда
Илье пришла такая

Фабрис НОДЕ-ЛАНГЛУА
Попадая на взлетно-поса-

дочную полосу аэропорта
Сочи, с трудом веришь, что
этот российский город явля-
ется серьезным кандидатом
на проведение зимних
Олимпийских игр 2014 года.
На берегу Черного моря нет
снега даже в середине фев-
раля, зато есть нежданные
пальмы и кипарисы. И даже
цветущие мимозы, когда в
Москве холоднее минус
двадцати. Сталин отдыхал
на вилле этого курорта, од-
ного из самых известных в
Советском Союзе.

Однако Россия надеется,
что именно это субтропи-
ческое место будет выбра-
но Международным олим-
пийским комитетом на
предстоящем четвертого
июля заседании в Гватема-
ле. Потому что «русская Ри-
вьера» расположена на за-
падном склоне Кавказского
хребта. Менее чем за час
езды по вновь заасфальти-
рованной трассе вы с пля-
жей попадаете на лыжные
спуски. В феврале оценоч-
ная комиссия МОК посети-
ла Сочи между поездками
в два других города-претен-
дента: Пьончанг в Южной
Корее и Зальцбург в Авст-
рии. Над Красной Поляной,
расположенной на высоте
550 м, нависают облака,
скрывающие вершины двух-
километровых гор. Пейзаж
не слишком привлекатель-
ный – бетонные дома с кры-
тыми железом крышами вы-
строились вдоль второсте-
пенных разбитых дорог. И
снег на нескольких спусках
больше напоминает кашу.

КОГДА КАРЛ ШРАНЦ
ПРЕДАЛ ЗАЛЬЦБУРГ

Это не мешает Красной
Поляне заявлять о себе как
о русском Куршевеле 2010-
х годов. Небольшой горно-
лыжный курорт обязан сво-
ей недавней известностью
регулярным посещениям
Владимира Путина. В 2006
году он провел как минимум
60 дней в своей сочинской
резиденции! Российский
президент – первый сто-
ронник проведения Олим-
пийских игр-2014 в Сочи.
Улыбающийся и спокойный
как никогда хозяин Кремля
в белой шапочке, сопро-
вождаемый ватагой ребя-
тишек, выполнял на лыжах
виражи перед камерами и
олимпийским жюри.

Карл Шранц, австрийский
горнолыжник, медалист
Олимпийских игр в Инсбру-
ке (1964) и Гренобле (1968),
шесть лет назад научил быв-
шего полковника КГБ катать-
ся на лыжах. Он тоже был в
Сочи перед объективами
камер. Выпить горячего вина
со своим именитым учени-
ком было вполне достаточ-
но, чтобы предать Зальцбург.
Заинтересованность выс-
шего руководства в получе-
нии права на проведение
Олимпиады представляется
председателю оценочной
комиссии японцу Чихару
Игая главным козырем Сочи.

Российское государство,
обогащенное нефтедолла-
рами, пообещало на 60%
профинансировать «феде-
ральную программу разви-
тия», оцениваемую в 12 млн
долларов. Кремль также
мобилизовал олигархов, ос-
терегающихся отказываться
от патриотических инвести-
ций. Так, никелевый король

Олимпийская мечта
российского Сочи

Владимир Потанин
вложил 300 млн дол-
ларов в комплекс
коммерческого на-
значения, включаю-
щий в себя также
олимпийские спуски
для горнолыжного
спорта – главного со-
стязания Олимпийс-
ких игр.

Все здесь схо-
дятся во мнении,
что новая Россия,
являющаяся к тому
же и великой
спортивной нацией
(33 золотых медали
на четырех после-
дних зимних Олим-
пийских играх), зас-
лужила, наконец,
свою Олимпиаду.
Именно об этом
кричат полдюжины
российских звезд
эстрады и рэпа в официаль-
ном ролике, транслируе-
мом на экранах в выставоч-
ных павильонах. Организа-
ционный комитет работает
вовсю. В начале июня,
пользуясь приездом в
Санкт-Петербург десятков
глав крупных компании по
случаю экономического
форума, на Неве был пост-
роен плавучий каток для
представления.

Знак времени: все чле-
ны оргкомитета, среди ко-
торых великан Александр
Попов – четырехкратный
олимпийский чемпион по
плаванию, представляют
свою аргументацию на ве-
ликолепном английском
языке. Их слова обнадежи-
вают: атлетам и сопровож-
дающим их лицам не нуж-
ны будут визы. Марки спон-
соров и билеты будут дол-
жным образом защищены
от подделки.

Воздушное метро соеди-
нит объекты в горах с олим-
пийской деревней, постро-
енной на берегу моря, в де-
сяти минутах от сочинского
аэропорта, где недавно был
введен в строй новый тер-
минал. Олимпийский стади-
он, проект которого разра-
ботан итальянским архитек-
тором туринского стадиона,
расположится рядом с кат-
ком, стены которого, обра-
щенные к морю и Кавказс-
ким горам, будут изготовле-
ны из стекла. На макете про-
ект выглядит сногсшиба-
тельно. Но остается еще по-
строить все это, беспокоил-
ся в феврале японец Игая.

Мы оцениваем масштаб
поставленной задачи, когда
на выходе из все еще дей-
ствующего старого, спар-
танского вида терминала на-
тыкаемся на огромное бе-
тонное панно, украшенное
серпом, молотом и выграви-
рованными еще в те време-
на буквами «СССР». Сочи, где
один за другим расположе-
ны представительные сана-
тории в неоклассическом
или сталинском стиле в бо-
лее или менее хорошем со-
стоянии, находится в спячке
с тех пор, как московский
средний класс улетел на ту-
рецкие и египетские пляжи.

«КАК В КАННАХ»
В нескольких сотнях мет-

ров от будущей олимпийс-
кой деревни располагаются
облупившиеся десятиэтаж-
ки, которыми изуродованы
все российские города. Их
жители выступили против
переселения, которое по-
влечет за собой строитель-
ство деревни на площади
200 га. Разрушены будут

только нелегально постро-
енные дома и гостиницы,
уверяет помощник мэра го-
рода Сочи. Проблема в том,
что из-за смены форм соб-
ственности после эпохи ца-
рей все постройки на рав-
нине нелегальны! По сло-
вам Юрия Дзагания, мест-
ного депутата от коммуни-
стов, опасность грозит 1694
семьям.

Чихару Игая из МОК так-
же упомянул об угрозе ок-
ружающей среде. Строи-
тельство горнолыжных
объектов в сердце природ-
ного заповедника угрожает
хрупкой экосистеме, марш-
рутам медведей и птиц, а
также качеству питьевой
воды, утверждает биолог
Анатолий Кудактин.

Андрей Рудомашка из
объединения экологов Се-
верного Кавказа – карикату-
ра на эколога, худой, боро-
датый и волосатый – до не-
давнего времени выступал
против Игр. Благодаря «Грин-
пис» и Всемирному фонду
дикой природы он понял,
что «если не будет Олим-
пийских игр, возможно, бу-
дет еще хуже», потому что
проектирование и инвести-
ции в туризм тогда будут
осуществляться без наблю-
дения международных
организаций.

После приезда комиссии
организаторы все активнее
привлекают экологов. В ре-
зультате в своем отчете,
опубликованном четверто-
го июня, оценочная комис-
сия назвала досье Сочи «вы-
сококачественным». Однако
комментаторы отдают
предпочтение Пхенчхану,
кандидатура которого была
оценена как «очень высоко-
го качества».

Большинству жителей
Сочи идея проведения Игр
кажется привлекательной.
Разве мэр не обещал 160000
рабочих мест? Но они разде-
ляют опасения Андрея, отца
двух маленьких детей и хо-
зяина небольшого предпри-
ятия, производящего мебель
для санаториев: «Это будут
Игры для богатых».

Цены на недвижимость
уже резко подскочили. Мэр
города этого не отрицает. Он
уже грезит об армаде яхт,
пришвартованных около
олимпийской деревни, «как в
Каннах». Реализация его меч-
ты будет зависеть от того, ка-
кой выбор сделает МОК чет-
вертого июля в Гватемале.

Чтобы бросить на чашу
весов весь свой вес,  Вла-
димир Путин намерен со-
вершить поездку в Цент-
ральную Америку.

Каток в мешке
Чтобы заполучить Олимпиаду в Сочи, Россия
устроит ледовое шоу прямо на сессии МОК

идея», - рассказал Мак-
сим Маринин «Времени
новостей».

По словам фигурис-
та, сама конструкция,
внутри которой выступа-
ли спортсмены, смахи-
вала на «русский пиро-
жок». Большой уютный
шатер, миниатюрная
ледовая площадка, по
краям которой стояли
столики для зрителей.
«Кататься было неслож-
но, поскольку точно на
такой же коробке снима-
ли телепрограмму
«Звезды на льду» на
«Первом канале». Так что
мы успели приспосо-
биться», - пояснил Мак-
сим Маринин.

В числе тех, кто в пер-
вых рядах российской
делегации уже вылетел в
Гватемалу, есть и олим-
пийский чемпион 2006
года в одиночном ката-
нии Евгений Плющенко.
Хотя спортсмен и пропу-
стил весь прошлый се-
зон в любительском
спорте, зато активно га-
стролировал с новой
шоу-программой. Ско-
рее всего, компанию
Плющенко составят и
другие отечественные
звезды льда. Ведь мно-
гие из них живут в США,
что облегчает их задачу

с перелетом.
Генеральный дирек-

тор заявочного комите-
та «Сочи-2014» Дмитрий
Чернышенко подтвердил
«Времени новостей»,
что участников сессии
МОК ждет ледовая фее-
рия: «Для Гватемалы мы
подготовили несколько
сюрпризов. В финале,
когда мы уже донесли до
членов МОК все техни-
ческие преимущества
сочинской заявки, для
нас важно убедить их
еще и эмоционально. В
этом нам поможет зре-
лищное шоу на льду, ко-
торое покажет Россию
как страну, способную
провести лучшую в исто-
рии зимнюю Олимпиа-
ду».

Двухлетняя пиар-кам-
пания заявочного комите-
та «Сочи-2014» отлича-
лась изобретательнос-
тью. Не случайно, по дан-

ным того же агентства
«Вокруг пяти колец», она
была оценена в девять
баллов. Для сравнения:
маркетинговый пиар
Пьончанга получил во-
семь баллов, а Зальцбур-
га только шесть. Так что по
этой части мы уже обо-
шли конкурентов. Недав-
ний пример полета фан-
тазии российский олим-
пийских пиарщиков —
«мастер-класс» знамени-
той российской тенниси-
стки, воспитанницы со-
чинской школы Марии
Шараповой на одной из
площадей Лондона. Там в
одночасье знойное евро-
пейское лето благодаря
уникальным декорациям
превратилось в уголок
зимнего Сочи. Размах и
фантазия, с которыми
все это было проделано,
поразили всех.

Идея с катком посреди
лета в теплой Гватемале
непосредственно на сес-
сии МОК, где происходят
выборы олимпийской
столицы зимних Игр 2014
года, также выглядит эф-
фектным ходом. Язык
фигурного катания не
требует перевода, а выс-
тупления российских
чемпионов всегда отли-
чались особенной эмоци-
ональностью. Это, кстати,
как нельзя сочетается со
словами президента
МОК Жака Рогге, что клю-

чевую роль при выборе
столицы зимних Игр 2014
года будет играть «чело-
веческий фактор».

На днях Международ-
ный олимпийский коми-
тет опубликовал список
членов МОК, которые не
будут участвовать в пер-
вом раунде голосования
на выборах в Гватемале.
Из 111 членов МОК права
голоса в первом туре ли-
шаются девять человек -
глава МОК Жак Рогге,
представители России -
Виталий Смирнов, Ша-
миль Тарпищев и Алек-
сандр Попов, представи-
тель Австрии - Лео Вал-
лнер и Южной Кореи - Кун
Хи Ли и Йон Сун Парк. В
соответствии с Олимпий-
ской хартией представи-
тели Германии не участву-
ют в голосовании, посколь-
ку некоторые объекты, по-
павшие в заявку Зальц-
бурга, базируются на тер-
ритории этой страны.
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Алексей Ъ-ДОСПЕХОВ
Состоявшийся в Нью-Йор-

ке очередной драфт NBA
подтвердил, что клубы лиги
все больше внимания обра-
щают на зарубежные баскет-
больные лиги. Из 48 выбран-
ных новичков 13 представ-
ляют не США, а другие стра-
ны.

Главными героями драф-
та, правда, были все-таки
американцы. Кто станет его
двумя первыми номерами,
было известно, по сути, зара-
нее - центровой из Универси-
тета Огайо Грег Оден и фор-
вард из Техаса Кевин Дюран.
Вопрос был лишь в том, в ка-
кой последовательности вы-
берут двух уникального, как
считают скауты, дарования
молодых баскетболистов. В
итоге клуб «Портленд Трэйл
Блэйзерс», имевший на
драфте право первого выбо-
ра, остановился на 217-сан-
тиметровом Одене. Команде
«Сиэтл Суперсоникс» достал-
ся Дюран, получивший приз
самому ценному игроку NCAA
(студенческой баскетболь-
ной ассоциации) прошлого
сезона.

Время неамериканцев на-
ступило очень скоро. Соб-
ственно, никто и не сомневал-
ся, что иностранцев на ны-
нешнем драфте будет много.
Просто NBA давно уже сми-
рилась с мыслью, что от за-
рубежной экспансии ей нику-
да не деться, а минувший се-
зон уж слишком убедительно
доказал, что игроки из других
стран вполне конкурентоспо-
собны на фоне тех, кто вырос
в США. Первым номером
прошлогоднего драфта стал
итальянец Андреа Барньяни,
который затем неплохо про-
явил себя в «Торонто Рэп-
торз». А по окончании сезона
европейцам достались и два
престижнейших индивиду-
альных приза: немец Дирк
Новицки из «Даллас Маве-

«Ïîðòëåíä» âûáðàë
öåíòðîâóþ ôèãóðó

рикс» был признан лучшим по
итогам регулярного чемпио-
ната, француз Тони Паркер из
«Сан-Антонио Сперс» - по ито-
гам play-off.

Первым зарубежным выбо-
ром этого драфта был китаец
Ю Цзянлян, которого «Милуо-
ки Бакс» взял под шестым но-
мером. Вторым формально
итальянец Марко Белинелли,
доставшийся «Голден Стэйт
Уорриорз» под 18-м. На са-
мом деле в топ-десятке драф-
та, помимо форварда из Ки-
тая, был еще один игрок с от-
нюдь не американским проис-
хождением, но с граждан-
ством США. Йоаким Ноа - пры-
гучий форвард команды фло-
ридского университета, побе-
дившего в чемпионате NCAA,
- является сыном легендарно-
го французского теннисиста
Янника Ноа, а его мать родом
из Швеции. Теперь он будет
выступать за «Чикаго Буллз»,
задрафтовавшим его под де-
вятым номером.

В первом раунде, помимо
Ю Цзянляна и Марко Белинел-
ли, были выбраны еще два хо-
рошо знакомых болельщикам
по выступлению в баскет-
больных еврокубках игрока —
испанец Руди Фернандес
(«Финикс Санс», 24-й номер)
и бразилец Тиагу Сплиттер
(«Сан-Антонио», 28-й), а также
совершенно им пока неизве-
стный финский разыгрываю-
щий Петтери Копонен («Фи-
ладельфия», 30-й). Еще
восьмерых неамериканцев,
представляющих восемь раз-
ных стран, клубы выбрали во
втором раунде.

Наиболее показательным
моментом драфта является,
пожалуй, поведение «Сан-Ан-
тонио». Безусловно лучший
клуб NBA последнего десяти-
летия, выбирая новичков, оба
раза указывал на тех, кто иг-
рал в Европе: сначала - на
Сплиттера, затем - на грека
Гиоргоса Принтизиса. А ведь
в плане селекции «Сперс»
всегда действовал практичес-
ки безупречно.

Грег Оден стал первым номером драфта

Александр КОЧЕТКОВ
Гибель футбольных фанатов

во время или после матчей
давно никого не шокирует и
даже не удивля-
ет. Количество
жертв футбола
давно уже пере-
валило за ты-
сячную отмет-
ку. И, даже не-
смотря на уси-
ливающиеся с
каждым годом
меры безопас-
ности, смерт-
ность среди бо-
лельщиков про-
должает расти.
Так, на этой не-
деле в Аргенти-
не произошла
громкая фут-
больная траге-
дия. После
встречи очередного тура наци-
онального первенства между
командами «Тигре» и «Нуэва
Чикаго» был убит болельщик.
Еще 14 человек получили ра-
нения и серьезные телесные
повреждения.

Это уже третий громкий
случай в 2007 году, когда фут-
больный матч заканчивается
гибелью человека. В феврале,
также в Аргентине, один бо-
лельщик был убит выстрелом
из пистолета полицейского.
Перед матчем команд низше-
го дивизиона аргентинского
первенства в центре Буэнос-
Айреса рядом со стадионом
«Ривер» фанаты стали громить
все на своем пути, перевора-
чивая автомобили и разбивая
витрины магазинов. Полиции
пришлось применить слезото-
чивый газ и резиновые пули. К
сожалению, они оказались не
такими безобидными. Один
фанат был убит, а еще более
полусотни получили ранения.

Куда больший резонанс по-
лучила трагедия в Италии во
время матча между «Палер-
мо» и «Катаньей». Перед игрой
и во время нее на трибунах
продолжались массовые бес-
порядки. В конце концов, кто-
то из фанатов «Катании» бро-
сил взрывное устройство, ра-
зорвавшееся рядом с маши-
ной, в которой находился слу-
житель правопорядка. Спасти
жизнь полицейского не уда-
лось. После этого инцидента
руководство итальянской фе-
дерации футбола даже плани-
ровало приостановить розыг-
рыш национального чемпио-
ната. Но затем было принято
решение проводить матчи
без зрителей на тех стадио-
нах, где не соблюдены необ-
ходимые меры безопасности.

А в ноябре прошлого года во
Франции после матча на Кубок
УЕФА между «Пари Сен-Жер-
мен» и израильским «Хапоэлем»
был убит болельщик гостей.
Разгневанные неудачной игрой
любимой команды фанаты па-
рижского клуба решили отыг-
раться на гостях. Свое возму-
щение случившимся выразил
даже тогдашний президент
Франции Жак Ширак.

Список подобных происше-
ствий, увы, можно продолжать
и продолжать. Первые крупные
беспорядки на стадионах офи-
циально зафиксированы еще в
1964 году в далеком Перу. В мат-
че отборочного турнира к Олим-
пиаде встречались перуанцы и
аргентинцы. Судья не засчитал
гол, забитый хозяевами поля. В
итоге перуанцы лишились пра-
ва поехать на Игры в Японию.
На трибунах тут же начались
беспорядки, которые унесли

Жертвы футбола
Стадионы по всему миру превращаются в места гибели
болельщиков

жизни 318 (!) человек. Еще бо-
лее одной тысячи болельщиков
получили ранения и увечья.
После игры в стране было вве-
дено военное положение.

А спустя пять лет преступ-
ления футбольных хулиганов
стали поводом для начала вой-

ны. В Гондурасе местная сбор-
ная принимала на своем поле
команду Сальвадора. На кону
стояла путевка на мировой
чемпионат мира-1970 в Мекси-
ке. Гости неожиданно победи-
ли, после чего жители Гондура-
са посчитали себя оскорблен-
ными и начали преследовать
всех выходцев из Сальвадора,
проживавших в их стране. На-
чалась охота на ведьм, которая
привела к гибели около трех
тысяч человек. В ответ Саль-
вадор ввел в Гондурас свои ре-
гулярные войска. Началась на-
стоящая война, которая дли-
лась шесть дней. Чтобы пога-
сить вспыхнувший конфликт,
потребовалось вмешатель-
ство миротворческих сил ООН.

И, конечно, всем памятна
страшная драма на стадионе
«Эйзель» в Брюсселе во вре-
мя финала Кубка европейс-
ких чемпионов между италь-
янским «Ювентусом» и анг-
лийским «Ливерпулем» в 1985
году. Тогда по вине английс-
ких хулиганов, инициировав-
ших беспорядки,  погибло
около 40 человек.

Люди гибнут на футболе не
только от рук хулиганов, но и
по вине недобросовестных
строителей или из-за непро-
фессиональных действий со-
трудников правоохранитель-
ных служб. Еще в далеком 1902
году в Глазго на стадионе «Айб-
рокс» во время матча Шотлан-
дия – Англия обвалились дере-
вянные перекрытия. Людям
пришлось прыгать с большой
высоты, что привело к много-
численным человеческим
жертвам. Спустя много лет, в
1971 году, на том же стадионе
«Айброкс» случилась новая ка-
тастрофа. После матча лестни-
ца не выдержала наплыва бо-
лельщиков. Под рухнувшими
конструкциями погибло более
60 человек.

Безумная драма разыгра-
лась в 80-х годах прошлого
века в Колумбии. Во время
одного из матчей националь-
ного чемпионата в городе
Кали пьяные подростки, нахо-
дясь на верхнем ярусе трибун,
стали справлять малую нуж-
ду на головы других зрителей.
Рассерженные болельщики
попытались наказать хулига-
нов. Началась давка, которая
унесла более 20 жизней.

Подобная трагедия случи-
лась и в СССР. В 1981 году вол-
гоградский «Ротор» вышел в
первую лигу. В перерыве зри-
тели отправились в туалет. На-
чалась толчея, в которой погиб-
ло около десяти человек. А год
спустя в Москве состоялся
матч Кубка УЕФА между «Спар-
таком» и голландским «Харле-

мом». Игра проходила в «Луж-
никах». На последних минутах
зрители стали уже покидать
одну из трибун, когда хозяева
забили гол. Болельщики броси-
лись обратно и столкнулись с
теми, кто уходил со стадиона.
По разным оценкам, погибли

от нескольких десят-
ков до более 300 чело-
век.

По-прежнему на
слуху инцидент, про-
изошедший семь лет
назад в Санкт-Петер-
бурге. Тогда перед мат-
чем местного «Зенита»
и московского «Дина-
мо» столкнулись фана-
ты обеих команд. Учас-
тники грандиозной дра-
ки активно пользова-
лись арматурой, касте-
тами, заточками. Это
не могло не привести
к человеческим жерт-
вам. Пострадавшим
оказался питерский
юноша, который едва

ли не впервые самостоятельно
пошел на футбол. Поход обер-
нулся летальным исходом. Хотя
погибших в том столкновении
могло быть и больше.

Два года спустя кровь бо-
лельщика пролилась уже на
Манежной площади в Москве.
После просмотра матча чемпи-
оната мира Япония – Россия на
большом экране десятки хули-
ганов, разъяренных поражени-
ем нашей сборной, стали кру-
шить все подряд: машины, ки-
оски, витрины магазинов. Тех,
кто пытался оказать сопротив-
ление или защитить свое иму-
щество, жестоко избивали.
Для одного человека все за-
кончилось смертью. В апреле
2004 года в Самаре во время
матча между «Крыльями Сове-
тов» и столичным «Торпедо»
получил тяжелое ранение со-
трудник ОМОНа Сергей Серге-
ев. Через сутки он скончался в
больнице. Смерть наступила
вследствие попадания в голо-
ву сигнальной ракеты. Винов-
ному в гибели Сергеева суд
назначил всего два месяца ли-
шения свободы, а «Крылья Со-
ветов» были оштрафованы на
50 тысяч рублей за ненадлежа-
щее обеспечение порядка. В
апреле прошлого года в Рос-
тове на стадионе «Олимп-ХXI
век» в ходе матча между хозя-
евами поля и ярославским
«Шинником» был убит 18-лет-
ний ростовчанин Дмитрий
Тимченко. Самое ужасное, что
его убили «поклонники» своей
же команды. Юноша пришел на
футбол с девушкой, которая
случайно испачкала одежду си-
девшего впереди болельщика.
В отместку тот избил Тимчен-
ко до смерти прямо на трибу-
не, на глазах у милиции и деся-
ти тысяч зрителей.

Вот так ой футбол.  При
том,  что с  к аждым годом
меры безопасности на стади-
онах повышаются. Иногда на
матчах присутствует вдвое
больше милиционеров, чем
болельщиков. При входе на
арены установлены металло-
искатели, кроме того,  сами
стражи порядка часто прово-
дят личный досмотр фанатов.
На трибунах устанавливают-
ся камеры видеонаблюдения.
Правоохранительные органы
зачастую имеют своих ин-
форматоров в среде хулига-
нов. На все это выделяются
огромные деньги.  Так,  в
Польше на безопасность рас-
ходуется более трех милли-
онов евро в год. В России эта
сумма больше в несколько
раз. Но люди все равно поги-
бают. И когда остановится
этот футбольный «конвейер
смерти», неизвестно.

Кирилл  АЛМАКАЕВ
Тело 24-летней прослав-

ленной спортсменки обна-
ружил ее близкий друг,
знаменитый психолог Рудольф Загайнов (он в свое время по-
могал Павлу Буре, Гарри Каспарову и Сергею Бубке).

Поздно вечером Загайнов отлучился из квартиры, которую они
снимали с Юлей в доме на Осеннем бульваре, в магазин. А когда
вернулся, обнаружил, что девушки в комнатах нет, а дверь в ванную
закрыта изнутри. Перепуганный Загайнов позвал на помощь соседа,
вместе с ним взломал дверь и замер от ужаса. Юля висела в петле из
пояса от халата, который привязала к душевому креплению.

Психолог бросился откачивать девушку, когда появился
пульс, вызвал «Скорую». Но к приезду медиков Юля умерла.

По словам знакомых, причиной самоубийства спортсменки
могло быть сильное переутомление. В последнее время Юля
очень много тренировалась, готовилась к очередному чемпио-
нату Европы и хотела принять участие в Олимпиаде (к ней, го-
ворят, ее пообещал подготовить Загайнов). Девушка часто жа-
ловалась на сильные головные боли, усталость и боли в серд-
це. Вполне возможно, что она не справилась с психологичес-
кой нагрузкой.

Пятикратная чемпионка
Европы по велоспорту

покончила с собой
Юлия Арустамова повесилась в ванной
на поясе от халата
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На что только не идут футбольные болельщики,
чтобы получить побольше эмоций во время мат-
ча. Иные фанаты начинают задирать коллег из ла-
геря противника, после чего между ними происхо-
дит потасовка. Но австрийские и хорватские бо-
лельщики оказались намного изобретательнее.

Около 30 полицейских пострадало во время беспо-
рядков в австрийском городе Капфенберг после това-
рищеского матча венского «Рапида» и загребского
«Динамо». Как сообщает газета Kleine Zeitung, объе-
динившиеся болельщики двух клубов, некоторые из
которых были в масках, напали на полицию, закидав
их камнями и другими посторонними предметами.

По сообщениям
полиции, были за-
держаны пять хор-
ватских и четыре
австрийских бо-
лельщика. Инте-
ресно, чем же так
насолила австрий-
ская полиция бо-
лельщикам?

Тысячи венесуэль-
ских футбольных бо-
лельщиков решили
использовать Кубок
Америки, проходя-
щий в данный мо-
мент на территории
страны, чтобы проде-
монстрировать свое
негативное отноше-
ние президенту Уго
Чавесу и его политике. Они написали на своих пятках
слово «Свобода!» и воздели их к небу.

Свою акцию, которую они приурочили ко второму тай-
му матча Аргентина – США (4:1), оппозиционеры разбав-
ляли скандированием: «Это правительство падет!».

Противники Чавеса надеются, что благодаря пре-
быванию на территории страны множества туристов,
их протест будет услышан, и один из популярнейших
оппозиционных каналов, не давно закрытый по указу
«сверху», вновь будет вещать. «Мы хотим, чтобы мир
знал: не все поддерживают Чавеса», – заявил один из
участников акции студент Габриэль Гонсалес.

Из 40 тысяч человек, присутствовавших на ста-
дионе, в перфомансе приняла участие половина. В
итоге, инцидент привел к тому, что власти запрети-
ли проводить акции и демонстрации вблизи
спортивных арен. К слову, у медали есть и обратная
сторона. На иных матчах на трибуне были замече-
ны огромные баннеры, на которых было написано
«Мы строим Родину».

Организаторы Олимпийских игр-2008 в Пекине
в субботу утром получили первую поставку олим-
пийского песка. Как сообщает Reuters, первая
партия составила 1,4 тысячи тонн. Всего же на пе-
кинские пляжи, которые примут олимпийские со-
ревнования по пляжному волейболу, будет заве-
зено 17 тысяч тонн специально отобранного песка
особой жесткости, размера песчинок и цвета.

Этот песок, который обычно доставляется из Фин-
ляндии, Швеции или Дании, проходит тщательней-
ший досмотр со стороны организаторов Игр. Он под-
вергается особой обработке, промывке и полиров-
ке. «Он должен быть приятным на ощупь, очень мяг-
ким и чистым, – заявил представитель организаци-
онного комитета. – Он не должен быть липким и дол-
жен свободно проходить сквозь пальцы».

Каждая такая партия оценивается в $1,28 млн, а на
ее доставку уходит две недели. Сначала 12 дней корабль
следует от острова Хайнань, что на юге Китая, до порта
Тяньцзиня, откуда 59 грузовиков везут его в Пекин.

Сообща против
по л и ци и

Пятками против...
Чавеса

Ïåêèí ïîëó÷èë
îëèìïèéñêèé ïåñîê

В субботу в во-
семь часов по мос-
ковскому времени
и т а л ь я н с к а я
спортивная пресса
начала 24-часовую
забастовку, под-
держав таким обра-
зом акцию всех ме-
стных СМИ, кото-

рые выразили обеспокоенность по поводу излиш-
него, по их мнению, вмешательства государства
в область второй древнейшей.

Как говорится в выпущенном по такому случаю
официальном коммюнике, «пусть этот день станет
Днем скорби по честной, объективной прессе. Оплот
Конституции Италии - свобода выражения мнений, а
также независимость и лояльность средств массо-
вой информации в последнее время была нарушена
действиями властей. Пишущая и вещающая Италия
на 24 часа приостанавливает свою работу, и надеет-
ся, что мировая общественность не оставит без вни-
мания вынужденный информационный вакуум».

Напомним, что это уже не первая акция итальян-
ских журналистов. В последний раз местные СМИ
бастовали в декабре 2005-го, протестуя против того,
что с ними отказываются перезаключать контрак-
ты и угрожают сокращением штатов.

Выясняются все но-
вые подробности зага-
дочной смерти рест-
лера Криса Бенуа, его
жены и сына. Тела их
были найдены в поне-
дельник. Предположи-
тельно, Бенуа заду-
шил свою жену, затем
сына, положил по Биб-
лии к их телам, а за-
тем повесился сам.

Многие уже решили, что у рестлера просто «поеха-
ла крыша» от стероидов. Однако, в деле появилась
загадка. Оказалось, что в биографии Бенуа, помещен-
ной в интернет-энциклопедии Wikipedia, которую, как
известно, может редактировать любой пользователь
Сети, сообщение о смерти его жены появились... за
14 часов до того, как тела нашла полиция.

Представитель Wikipedia заявил, что статья о
Бенуа была исправлена с интернет-адреса в Коннек-
тикуте, где располагается штаб-квартира лиги рес-
тлинга WWE. А тела были найдены в Атланте, штат
Джорджия. В WWE заявили, что до сообщения вла-
стей никто о гибели жены Бенуа не знал. Расследо-
вание продолжается.

Австрийская теннисистка Сибилла Баммер – един-
ственная на Уимблдоне, кто приехала на турнир с ре-
бенком, шестилетней дочерью Тиной. Впервые Бам-
мер появилась с ребенком на турнире WTA в Паттайе,
на котором она стала победительницей. С тех пор мама
с дочкой вместе ездят на все соревнования. На Уимб-
лдоне девочка даже просит соседей по трибуне не шу-
меть, чтобы ее мама сконцентрировалась.

Сама австралийка в настоящий момент занима-
ет 21-е место. Одним из самых памятных событий
она называет победу в начале года на одном из тур-
ниров перед Australian Open на Тасмании над Сере-
ной Уильямс. «После этой победы я поняла, что могу
превзойти себя и свои предыдущие результаты, –
сказала Баммер. - Та победа придала мне больше
уверенности».

Напомним, что в настоящее время Сибилла не
замужем, а ребенок появился от ее связи с дру-
гом Кристофом Гешвендтнером. Стоит отдать
должное спортсменке, которая после рождения
ребенка, несмотря на трудности, сумела вер-
нуться в теннис. «Я не хочу пока другого ребенка,
и даже после каждого поражения на турнирах думаю
об уходе» – сказала она.

Итальянцы в вакууме

Òàéíà æåíû ðåñòëåðà

«Не мешайте
маме играть»

Продолжают выяснять-
ся подробности смерти
защитника казанского
«Рубина» Ленара Гильмул-
лина. Исходя из предва-
рительных данных след-
ствия, свой день рожде-
ния футболист отмечал в
развлекательном клубе
«Арена». После вечеринки
игрок с одноклубниками
Джамбуладом Базаевым
и Александром Бухаро-
вым вышли на свежий
воздух, Бухаров отправил-
ся домой, а Гильмуллин попросил хозяина мотоцик-
ла, который стоял возле клуба, прокатиться.

Охранник ночного клуба слышал, как Ленар гово-
рил, что никогда в жизни не ездил на мотоцикле. По
его описанию, мотоциклист был молодым крепким
парнем и с радостью согласился прокатить игрока.
В итоге мотоциклист бросил его умирать в овраге и
скрылся с места происшествия, даже не вызвав «ско-
рую». В пресс-службе прокуратуры Татарстана сооб-
щили, что личность водителя мотоцикла установле-
на. Это житель Казани 1981 года рождения, сейчас
он находится в бегах. Выяснилось также, что води-
тель байка вот уже два года разыскивается Балаши-
хинским УВД ГРОВД Московской области, по пред-
варительным данным, за дезертирство из армии.

По одной из версий, Ленар мог сам упасть с мо-
тоцикла. Скорость у байка могла быть большой, и
футболист мог не удержаться на месте пассажира.
С согласия прокуратуры Казани возбуждено уголов-
ное дело по факту нарушения лицом правил дорож-
ного движения, повлекшего по неосторожности
смерть человека. Плюс ко всему, если «дезертира»
найдут, то его могут также привлечь к ответствен-
ности за неоказание помощи пострадавшему.

Национальная
футбольная лига
(NFL) Северной Аме-
рики решила зак-
рыть свое подразде-
ление в Европе, кото-
рое проводило свой
турнир в течение 16
последних лет. В
последнем сезоне в
NFL Europa играло шесть команд – пять из Германии и
одна из Нидерландов. Что послужило тому причиной,
не совсем ясно. Тем более, что в минувшем сезоне мат-
чи NFL Europa поставили рекорд по посещаемости.

Зато американский футбол развивается в Китае.
Там даже открылась специализированная школа, на-
считывающая пять тысяч учеников. Во течение се-
зона матчи показываются на государственном те-
леканале CCTV, а последний Супербоул увидели де-
сять миллионов человек.

Вовремя соорентировались на азиатский рынок и
в самой NFL. К примеру, сайт New England Patriots
теперь имеет и китайскую версию. Впрочем, здесь
не обошлось без проблем. Занимающийся зарубеж-
ным промоушеном Лиги Гордон Смитон весьма оза-
бочен тем, как перевести узкоспециализированные
термины и понятия на китайский язык. «Мы с такими
пробемами еще не сталкивались», – сообщил он.

Футболиста убил
дезертир

Американский футбол
уходит из Европы

Ни для кого не является секретом, что вожде-
ние автомобиля в алкогольном или наркотичес-
ком опьянении является грубым нарушением до-
рожных правил движения. И уж кому как не про-
фессиональным гонщикам знать об этом.

Однако Международная федерация автоспорта
(FIA) решила не рассчитывать на сознательность тех,
за кого она в ответе, и проверить подответных ей
«водил» на употребление запрещенных препаратов.

Это событие, как сообщает f1news, состоится в бли-
жайшие выходные в Маньи-Куре, где медицинские служ-
бы FIA возьмут пробы на допинг, наркотики и другие
запрещенные препараты у гонщиков, случайно выбран-
ных компьютером. Стоит, правда, признать, что про-
изойдет это не столько по инициативе FIA, сколько по
инициативе Международного антидопингового комите-
та, в который FIA вступила в прошлом году.

Именно по требованиям WADA необходимы регу-
лярные тесты спортсменов. И тест в Маньи-Кур стал
первым в этом году.

Теперь самым интересным будет узнать итоги
этих допинг-проб и узнать имена тех, кто ловит кайф
не только от большой скорости.

Гонщиков проверят
на «колеса»
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Не секрет, что рос-
сийская теннисистка
Мария Шарапова по
всем возможным
версиям и опросам
является самой кра-
сивой теннисисткой
мира. Высокая блон-
динка с великолеп-
ной внешностью дав-
но покорила мир
спорта. На очереди
мир кинематогра-
фа? Все может быть.

На днях один из
близких друзей тен-
нисной дивы при-
знался, что Мария
просто обожает
фильмы из серии о
британском агенте
007 Джеймсе Бон-
де. А главной ее мечтой является роль подруги су-
першпиона. В этом она, кстати, неоригинальна: боль-
шинство моделей и актрис Голливуда спят и видят
себя в этом качестве.

«Мария просто мечтает стать подругой Бонда, – за-
явил он. – Она обожает все фильмы про агента 007 и
тот гламур, который крутится вокруг роли шпионской
подруги. Благодаря своей внешности и шарму она
может стать великолепной кандидатурой на эту роль».

Не прочь сняться вместе с Шараповой и нынеш-
ний исполнитель главной роли в Джеймсе Бонде
Дэниэл Крейг, который на своем сайте написал, что
будет счастлив, если у него появится такая партнер-
ша. Другими словами, Марии надо просто захотеть.

Полузащитник «Лос-Анджелес Гэлэкси» Дэвид Бек-
хэм и британская модель Кейт Мосс (на фото) согла-
сились быть крестными родителями сына актрисы и
модели Давинии Тэйлор и спортивного агента Дейва
Гарднера, который родился в минувший понедельник.

Ребенок появился на свет в Портлендской боль-
нице в Лондоне, в которой в свое время супруга Бек-
са Виктория родила сыновей Бруклина и Ромео. Чета
Бекхэмов также посодействовала тому, чтобы за
родами наблюдал их семейный врач.

Кейт Мосс – давняя подруга Давинии Тэйлор. Она
даже была свидетельницей на ее свадьбе, а при-
ятельские отношения между Дэвидом и Дейвом ухо-
дят корнями еще в те времена, когда будущий капи-
тан сборной Англии еще только подавал надежды.

Предложение стать крестным отцом ребенка Бек-
хэм воспринял, как «большую честь». В свою оче-
редь, Кейт Мосс, как говорят, до сих пор не может
прийти в себя от восторга. Главное, чтобы на это
семейное торжество не пожаловал дружок модели,
скандально известный рок-музыкант Пит Доэрти,
вечно пребывающий в соответствующем состоянии
после приема наркотиков.

Øàðàïîâà ìåòèò
â ïîäðóæêè Áîíäà

Б е к с  с т а н е т
к р е с т н ы м

Полузащитник клуба
японской J-лиги «Дзюбиро
Ивата» Наойя Кикучи был
исключен из команды пос-
ле того, как некоторое вре-
мя назад его арестовали за
секс с 15-летней девушкой.

«Нам нужно как можно
скорее вернуть доверие бо-
лельщиков, - сказал прези-
дент «Дзюбиро» Хироси
Укон. - Случилось происше-
ствие, которое больше не
повторится. Кикучи 22 года,
и у него вся жизнь еще впе-
реди. Если люди простят его, он сможет вернуться в
команду». Более того, после случившегося президент
клуба сам решил урезать зарплату себе и топ-ме-
неджерам на 20 процентов на следующие полгода.

Как сообщает Reuters, футболист решил занять-
ся сексом со старшеклассницей в своей машине.
Он был арестован после того, как девушка заявила о
случившемся в полицию, предоставив в качестве
доказательства бумажник Кикучи, в котором было
его водительское удостоверение. После полового
акта молодой человек пытался дать девушке десять
тысяч йен (около 81 доллара), однако забыл бумаж-
ник в корзинке ее велосипеда.

«Снежная королева» российского фигурного
катания Ирина Слуцкая больше не выходит на лед:
пропустила шоу Евгения Плющенко и не примет
участия в знаменитом туре Коллинза в Америке.
Отказалась спортсменка и от участия в экстре-
мальных гонках на аквабайках. По словам Ири-
ны, которые приводит издание «Труд», лето она
собирается провести дома на диване с книжкой в
руках.

Причиной тому, как известно, является ее бере-
менность. Впрочем, здесь все не так просто. В пос-
леднее время ходит много слухов о том, что Ирина
ждет ребенка вовсе не от своего мужа бизнесмена
Сергея Михеева, с которым прожила уже около вось-
ми лет в счастливом браке. Есть предположения,
что виной нового амплуа Слуцкой стал известный
актер Константин Хабенский. Формальный повод –
Ирина сейчас учится в Российской академии теат-
рального искусства (бывший ГИТИС) и начинает ча-
стенько появляться на театральных площадках.

Более того, Ирина уже снялась в фильме, который
имеет рабочее название «История черной коровы».
Он скоро
выйдет на
экраны. Го-
ворят, что
фигурист-
ка всерьез
увлеклась
театраль-
ным искус-
ством и в
фигурное
к а т а н и е
в о з в р а -
щаться не
собирается.

Французской
теннисистке Та-
тьяне Головин,
посеянной на
Уимблдоне 17-
й, разрешили
надевать крас-
ное нижнее бе-
лье под тради-
ционным бе-
лым нарядом.
Об этом сооб-
щает The Sun.

Францужен-
ка вышла в крас-
ном нижнем бе-
лье, прикрытом
белым плать-
ем, на матч
первого круга
против сопер-
ницы из Тайваня

Су Вэй Сье и победила. После этого она решила, что
красный цвет ее трусиков оказался счастливым для
нее, и отказалась их менять. «Мне сказали, что крас-
ный цвет придает сил и уверенности, – сказала она.
– Поэтому я счастлива в своих красных трусиках».

В ходе разбирательства в одном из перерывов
на турнире из-за дождя Головин пояснила организа-
торам, что ее нижнее белье официально является
дамскими трусами, а не велосипедными шортами,
и подходит по размеру – не выглядывает из-под бе-
лой юбки. Организаторы позволили ей продолжить
борьбу. Правда, красное белье не помогло Головин
– она уступила во втором круге австрийской тенни-
систке Тамире Пашек.

У полузащитника мюн-
хенской «Баварии» и сбор-
ной Германии Бастиана
Швайнштайгера появи-
лась новая спутница жиз-
ни. Это известная 18-лет-
няя блондинка и фотомо-
дель Сара Бранднер (ее
рост 181 см), которая, как
говорят, очень красива и
обладает невероятно
длинными ногами.

Bild опубликовал фото-
графию пары, которая
должна послужить офи-
циальным доказательством тому, что Бастиан и Сара
действительно вместе. Приводятся и слова футболис-
та. «Да, мы пара и встречаемся уже три недели», – ска-
зал футболист, не скрывающий своих чувств. Швайн-
штайгер увидел ее в одном из мюнхенских модных ме-
бельных магазинов под названием «Апартамент 20».

По его словам, Сара сразу показалась ему при-
влекательной на фоне остальных девушек. Второй раз
они увиделись во время отдыха на Ибице. Изначаль-
но они не планировали встречаться, но то, что это
произошло, невероятно. По словам Швайнштайгера,
его возлюбленная придала ему сил и уверенности в
тренировках, к которым он приступил после травмы
колена, полученной в апреле. «Я уже снова трениру-
юсь с мячом, – сказал он. – Моя цель – быть готовым
к выходу на поле с началом сезона 11 августа. Здоро-
во, что у меня есть кто-то, кто заставляет работать».

На завершившемся в Сан-
Франциско 12-м чемпионате
мира по футболу среди робо-
тов, организованном Междуна-
родной федерацией роботов-
футболистов (FIRA), Центр ис-
следования роботов-футболи-
стов Харбинского промышлен-
ного университета впервые
представил человекоподобно-
го робота-футболиста, который
стал победителем Кубка мира.
Об этом сообщает Maestro-
Travel со ссылкой на местную
газету «Жэньминь Жибао».

Примечательно, что до сих пор в этих чемпионатах уча-
ствовали роботы, совсем не похожие на людей как внешно-
стью, так и способом передвижения. Работая над этими воп-
росами в течение более десяти лет, Центр исследования
роботов-футболистов Харбинского промышленного универ-
ситета во главе с профессором Хун Бинжуном впервые в
международной практике организовал футбольное состя-
зание роботов-киборгов, в котором приняли участие две ко-
манды по три человекоподобных робота в каждой.

Эти «футболисты» способны выполнять сложные дви-
жения: могут не только свободно пинать мяч обеими
ногами, но также самостоятельно подниматься с земли и
затем продолжать матч, пропускать мяч между ногами.

Дисквалификация
после секса

Слуцкая
ушла в кино

Трусики не
п о м о г л и

Российская шахматистка
Мария Манакова серьез-
ных успехов в личных тур-
нирах пока не добивалась.
Но кому не хочется про-
славиться? Девушка из-
брала для этого необыч-
ный способ - стала пози-
ровать обнаженной для
мужских журналов.

Когда ее откровенные
снимки появились в журна-
ле Maxim, многие женщи-

ны-гроссмейстеры стали
кривить губки: мол, снача-
ла играть научись, а потом
демонстрируй свои пре-
лести. Впрочем, Манако-
ву скептические выска-
зывания коллег не смути-
ли. Более того, спустя не-
которое время она снялась
для журнала Playboy.

Самой шахматистке, да и
многим ее знакомым фото-
графии понравились. Ма-

рия считает, что такие сним-
ки сделают женские шахма-
ты более популярными.
«Хватит быть серыми мыш-
ками, - говорит шахматист-
ка. - Посмотрите, как одева-
ются большинство шахмати-
сток во время турниров:
темные брючки, неброский
свитерок... Кого этим уди-
вишь? Еще бы паранджу на-
дели! Женщина должна оде-
ваться стильно».

Новая возлюбленная
Швайни
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Шагнуть друг другу навстречу
Два мнения о проблеме возвращения грузинских вин на рынок РФ
Ряд условий российской
стороны нами выполнен

Генеральный директор  ООО
«Окрос Хванчкара»
Вахушти КИЗИКУРАШВИЛИ

За  последние  два года,
несмотря на  запрет со
стороны  России на  ввоз
грузинского  вина  и  вино-
материалов,  мы   продол-
жили тесное  сотрудниче-
ство с ЗАО «Игристые
вина» из Санкт-Петербур-
га.  За  это  время  мы  пред-
ставили  российской  сто-
роне  технологические
инструкции  для  произ-
водства нашего  ноу-хау  -
игристого  вина  «Хванчка-
ра». Проведена  серьезная
работа  в  области  патент-
но-лицензионной  дея-

тельности,  в которой  нам  большую  помощь оказы-
вает  Грузинский фонд содействия  изобретательс-
кой и инновационной  деятельности.

Согласован  с российской  стороной  лицензион-
ный  договор  на  торговую  марку  «Окрос  Хванчка-
ра».  Мы  подали  в  российское  патентное  ведом-
ство  две  заявки  на  регистрацию лого ООО  «Окрос
Хванчкара»   и  словесного  товарного  знака  «Грузин-
ский  парадокс».

Это  сложная  процедура  по  времени  и  оформ-
лению.  В  результате  квалифицированной  работы
наших  и  российских патентоведов  работа  увенча-
лась  успехом. В  апреле нынешнего  года  мы  полу-
чили  уведомление  из  Российской  федеральной
службы  по интеллектуальной собственности,  па-
тентам  и  товарным  знакам   о  регистрации  нашего
товарного  знака  за  № 325075.

Регистрация  этого товарного  знака  является
важным элементом    оформления  таможенных
документов  при  экспорте  на   территорию  России.

Мы  приветствуем  диалог,  начатый  между  тор-
гово-промышленными  палатами  России  и  Грузии
в  области  налаживания  двухстороннего  сотрудни-
чества  и  оказания  помощи  по  преодолению эм-
барго на  экспорт  грузинских  вин в РФ.

Мы  передали  российской  стороне  в  лице  Евге-
ния Примакова наши  предложения,  в  том  числе
ходатайство  руководителей  российско-грузинско-
го  совместного  проекта   в  адрес  Роспотребнадзо-
ра  о  готовности  принять  их  специалистов   для
аттестации  продукции  компании  «Окрос  Хванчка-
ра».  Мы  гарантируем,  что  эта  продукция  соответ-
ствует  всем  санитарно-гигиеническим  нормам  и
стандартам.

За  последнее  время  проведена  аттестация  на-
ших  вин  в лабораториях  Италии,  дегустация  вин
в  Турции,  а  несколько  дней  назад  отправлена
партия  вина  на  экспертизу  в  Швейцарию  по
просьбе  агентства  «SIPPO». Кстати, на днях мы по-
лучили из Италии ответ. Профессора Сосарского
университета Александра Дель Каро и Джани Ние-
ду отмечают, что анализ красного полусладкого вина
«Хванчкара» дал положительные результаты. А что
касается белых вин «Царапи» и «Кахетинское N8»,
то они, как утверждают авторитеты, по количеству и
чистоте полифенонов превосходят все итальянские
аналоги.

Действующий в Грузии закон «О лозе и вине» пре-
доставляет «Самтресту» большие права по контро-
лю за отраслью. Надеемся, что ими «Самтрест» вос-
пользуется в полной мере.

Правовые отношения, связанные с использова-
нием наименований мест происхождения товаров,
а конкретно грузинских вин, регулируются  законом
Грузии «О наименовании места происхождения то-
вара и географическом обозначении», которое вош-
ло в силу с 1 ноября 1999 года, а также распоряже-
нием президента от 28 февраля 2002 года «О ме-
роприятиях, связанных с вводом в действие закона
Грузии о месте происхождения товара и географи-
ческом обозначении». На основании этого докумен-
та принято положение «Об установлении, регистра-
ции, использовании и контроле наименований мест
происхождения вин и винных бренди».  Утвержден
список мест происхождения вин, который включил
18 наименований (Цинандали, Телиани, Напареули,
Вазисубани, Мукузани, Ахашени, Гурджаани, Кар-
денахи, Тибаани, Киндзмараули, Манави, Хванчка-
ра, Твиши, Кварели, Атенури, Свири, Котехи, Кахе-
ти (Кахури), а также винных бренди - Енисели, Гре-
ми, Варцихе).

Данным распоряжением разрешалось использо-
вание наименований мест происхождения товаров

без регистрации права использова-
ния до 1 января 2007 года.

На данный момент «Самтрестом»
в национальном агентстве интеллек-
туальной собственности «Сакпатен-
ти» зарегистрировано только семь
наименований места происхождения
вин: Хванчкара, Мукузани, Цинанда-
ли, Ахашени, Гурджаани, Киндзмара-
ули, Манави. Право пользования наи-
менования места происхождения то-
вара зарегистрировано только одной
компанией ООО «Окрос Хванчкара»
 для вина Хванчкара. Таким образом
все вина, использующие вышепере-
численные наименования места про-
исхождения товара, которые имеют-
ся в торговой сети или будут в нее
поставлены, можно считать незакон-
ными, т. к. нарушается установлен-
ный распоряжением президента срок
использования нерегистрированного
правопользования наименования
места происхождения товара.

Отсюда мораль - все производите-
ли, которые выпускают или намере-
ваются выпускать, например,  Хван-
чкару (кроме находящихся в Раче)
подпадают под судебные иски с выте-
кающими отсюда денежными штра-
фами за нарушение прав правополь-
зователей наименований мест про-
исхождения товара.

Российские эксперты считают воз-
можным организовать поставки вин
из Грузии в РФ по принципу «одного
окна». Виноделы Рачи эту идею под-
держивают и готовы способствовать
ее реализации.

ООО  «Окрос  Хванчкара»  этой  осе-
нью  готовится  вместе  с  другими
производителями  и  общественнос-
тью  Рачи    отметить  100-летие  при-
суждения  на   выставке  в  Бельгии  в
1907  году  золотой  медали  вину
«Хванчкара».  Отмена  винного  эм-
барго  будет  достойным   подарком
всем  почитателям  этого  прекрасного  напитка.

Есть основа для стартового рынка

Председатель  Фонда  содействия
изобретательской  и  инновационной
деятельности Георгий  ТАБАТАДЗЕ

Состояние  дел  в  обла-
сти  защиты прав  интел-
лектуальной  собственно-
сти  находится  на  первом
плане  во  всех  ведущих
государствах мира.  Как
свежий  пример  можно
привести заседание  дело-
вого  совета  на  америка-
но-грузинской  встрече  21
июня.  Один  из  трех  узло-
вых  вопросов  был  посвя-
щен  защите прав  интел-
лектуальной  собственно-
сти.

 Все  ведущие  компа-
нии  мира  сотрудничают
с  различными  ассоциа-
циями  и  фондами  или

содержат  штат  патентных  поверенных.  К  сожале-
нию,  у нас  пока  этому  вопросу  не  уделяется  дол-
жного  внимания, - недостаточен  общеобразова-
тельный  уровень  как  в среде  бизнес-сообщества,
так  и в государственных  структурах.   Одним  из
элементов  успешной  работы   любой  компании
является  брендинг.  Он выступает  важнейшей  со-
ставной  частью  маркетинга  и  решает  задачи про-
движения  не  конкретных  продуктов и   услуг,  а
торговых   марок,  под  которыми  они  продаются.
Самым  главным  компонентом в последующем ста-
новится  регистрация   торговых  знаков. Она  дает
основу  для  защиты прав  на  рынке.  Регистрация
товарных  знаков,   тщательное  описание  призна-
ков  их  подлинности  серьезно  помогает  работе
таможенных  служб. Это один из элементов  борьбы
к  контрафактом  и  фальсифицированной продук-
цией. Так,  многие  государства,  в  том  числе  и
Россия,   создали  таможенный  реестр.  В  Грузии
пока  его  нет.  А он очень нужен.

Считаю  своевременным  приезд  делегации  тор-
гово-промышленной  палаты  России   и  результа-
ты  переговоров  и   заключенные  соглашения   с

ТПП  Грузии,  которая  в  последнее время  ведет
активную  работу по решению проблемы винного
эмбарго.  Мы  проконсультировались  и  обменя-
лись  мнениями   с  представителями  и  эксперта-
ми  российской  делегации,  в  частности,  с  вице-
президентом  Союза  участников  алкогольного
рынка  России  Вадимом Дробизом.  Они согласи-
лись, что российско-грузинский  проект  между
ЗАО  «Игристые вина»  и  «Окрос  Хванчкара» мо-
жет стать  базовым  проектом  на  начальном  этапе
открытия  коридора  под  руководством  мини-
стерств  сельского  хозяйства  России  и  Грузии.
Для  проведения  мониторинга считаем  необходи-
мым  также  участие  в  этом  проекте  бизнес-
кругов,  общественных  и    некоммерческих  орга-
низаций  обеих  стран,  координаторами  которого
явятся  торгово-промышленные   палаты  Грузии и
России. В  целом,  для  решения  всех  назревших
проблем   нужен  соответствующий проект. Нема-
ловажную роль могла бы сыграть инициатива по-
сольства России в Грузии, которое активно работа-
ет в этом направлении. В частности, ставится воп-
рос перед  вышестоящими ведомствами России о
выделении соответствующих финансовых  ресур-
сов  для  специально  разработанной  программы
по  обучению  и  обмену  опытом  межгосударствен-
ных  структур России и Грузии,  таких  как  Роспот-
ребнадзор,  таможенная и патентные  службы,  орга-
ны  правопорядка, в области  нововведений  во  всех
ведомствах,  осуществляющих  экспортно-импорт-
ные  операции.  Такие  встречи  будут  способство-
вать укреплению  сотрудничества  между  страна-
ми.

Одна из главных  нерешенных проблем – это  зак-
лючение межправительственного  соглашения меж-
ду Россией  и  Грузией  в  области интеллектуальной
собственности. Оно необходимо ввиду  того, что
Россия не является  участником  Лиссабонского
соглашения.  Соглашение должно быть ратифици-
ровано  парламентами  обеих  стран.  Мы  надеемся,
что национальный  центр  «Сакпатенти»  оперативно
подготовит  данный  документ,  а  руководство  торго-
во-промышленной  палаты   в  лице  ее  руководителя
Джемала  Инаишвили,  который  является  вице-спи-
кером  парламента,  будет  способствовать  уско-
ренному  рассмотрению  его в высшем законода-
тельном органе Грузии.

Константин ЦАГАРЕИШВИЛИ
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почетный академик Национальной академии Грузии
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Окончание
Так, есть ли веские осно-

вания подозревать Л.Берия
в организации умерщвле-
ния И.В.Сталина? О них уже
было сказано выше, но под-
черкнем – таких оснований,
исходя из сложившихся в
последние годы очень не-
простых взаимоотношений
между Сталиным и Берия и
многих имеющихся свиде-
тельств, предостаточно.
Вспомним хотя бы его вык-
рик сразу после смерти
Сталина – «Тиран мертв!»,
но еще более важны его сак-
раментальные признания,
когда 9 марта 1953 г. во вре-
мя траурной церемонии по-
хорон И. В. Сталина, стоя на
трибуне мавзолея рядом с
В. М. Молотовым, он сказал
ему: «Я вовремя убрал Ста-
лина».  Этот факт приводил
в своей публикации о загад-
ках смерти Сталина Эд. Рад-
зинский 5 марта 2007г. К
тому же, если достаточно
глубоко проанализировать
подтекст выступления Бе-
рия во время похорон Ста-
лина, станут понятны его не-
доброжелательный настрой
и поставленные цели по пе-
ресмотру проводившейся
И.В.Сталиным политики.

Но и другие участники
сговора – Маленков и Хру-
щев на второй же день пос-
ле похорон Сталина выяви-
ли свое истинное отноше-
ние к нему.

Г. М. Маленков, многие
годы проработавший в аппа-
рате ЦК и считавшийся
приближенным к Сталину
лицом, уже вечером 10 мар-
та 1953 г. на заседании Пре-
зидиума ЦК, которое он вел
как председатель Совета
министров СССР, впервые
подчеркнул: «У нас были
крупные ненормальности,
многое шло по линии культа
личности. …Считаем обяза-
тельным прекратить поли-
тику культа личности…» Там
же… Хрущеву предложили
взять под контроль матери-
алы, непосредственно по-
священные памяти И.В.Ста-
лина…» (см.Н.Барсуков.
«Март 1953». Газ. «Правда»
от 27 октября 1989 г. N300,
с.3)

То, что Н. Хрущев ретиво
исполнял это поручение в
угодном для него направле-
нии, свидетельствует его
реакция на появившийся в
передовице «Литературной
газеты» 19 марта 1953 г. при-
зыв: «Во всем величии во
всей полноте запечатлеть
для своих современников и
для грядущих поколений об-
раз величайшего гения всех
времен и народов – бес-
смертного Сталина».  Воз-
мущенный  Н. Хрущев при-
грозил главному редактору
газеты, известнейшему пи-
сателю Константину Симо-

нову снятием его с поста.
Впоследствии К. Симонов
отмечал, что такая реакция
являлась личным взрывом
чувств Хрущева, его буду-
щим докладом на XX съез-
де. Сговорившиеся между
собой против Сталина Хру-
щев, Маленков и Берия не
смогли утаить враждебного
настроя и обуревавших их
недобрых чувств сразу же
после смерти и похорон
И.В.Сталина. Как явствует
из приведенных нами мате-
риалов основным организа-
тором отравления Сталина
повсюду фигурирует Л. Бе-
рия, однако главенствую-
щая роль зачинщика и
«вдохновителя» сговора
четверки против И. В. Ста-
лина принадлежит остаю-
щемуся несколько в тени Н.
Хрущеву. Этот деятель, дол-
гие годы лицемерно пре-
смыкавшийся перед Стали-
ным и наушничавший ему
на других членов Политбю-
ро, затаив на время свою
глубокую ненависть к лич-
ности Сталина, открыто про-
явил ее в зачитанном на
закрытом заседании XX
съезда партии в 1956 г. док-
ладе «О культе личности
Сталина и его последстви-
ях». В нем он всячески оха-
ивал проводимую Сталиным
внешнюю и  внутреннюю по-
литику,  заострив также
внимание на репрессиях
довоенных  и после оконча-
ния Отечественной войны
лет. Однако при этом он по-
чему-то позабыл о своей
особой ретивости и иници-
ативности в период репрес-
сий 1935-39 гг., когда пред-
ставлял огромные списки
на видных деятелей по Укра-
ине, а затем и по Москве для
принятия в отношении них
репрессивных мер по пер-
вому разряду. Такая несан-
кционированная личная
инициатива Н. Хрущева
вызвала в Политбюро реше-
ние поумерить его пыл и со-
кратить количество сверх-
нормативных списков.
Впоследствии под напором
фактов, ставших известны-
ми после XX съезда, Н. Хру-
щев вынужденно признал:
«у меня самого руки по ло-
коть в крови». Комментарии
тут излишни. Н. Хрущев ни-
когда не питал к И. В. Стали-
ну искреннего дружеского
расположения и терпеливо
выжидал момента, чтобы
после его смерти как можно
острее развенчать, даже
прибегнуть к нелепым го-
лословным обвинениям.

Тут, наверное, уместно
напомнить, что еще в 1943 г.
возвратившийся с Тегеран-
ской конференции И. В.
Сталин, как вспоминает
главный маршал авиации А.
Е. Голованов, сказал: «Я
знаю, что когда меня не бу-
дет, не один ушат грязи бу-
дет вылит на мою голову. Но
я уверен, что ветер истории
все это развеет». (см.Пол-
ководцы. М.1995 г. с.31).

Надо сказать, что у Н. Хру-
щева, кроме стремления
удержаться во власти, дожи-
даясь удобного момента,
чтобы стать первым лицом
в партии и руководить по
своему разумению, име-
лись также личные мотивы
отомстить И.В.Сталину за
решение судьбы его стар-
шего сына Леонда (от перво-
го брака), ставшего в годы
Отечественной войны пре-
дателем Родины. Вкратце
история такова. Леонид
Хрущев, окончив до войны
военное летное училище и
получив по милости своего
отца сразу звание старше-
го лейтенанта, стал вести
разгульный образ жизни …
Развлекался тем, что в пья-
ном виде ставил на голову
своему ординарцу стакан с
водкой или сырое яйцо и с
десяти шагов разбивал их
выстрелом из пистолета.
Стрелял он неплохо… Нача-
лась война… Леонид Хру-
щев, будучи однажды смер-
тельно пьяным, вместо ста-
кана с водкой, установлен-
ного на голове ординарца,
попал ему в лоб. Узнав  о
случившемся, Н. Хрущев
прибежал за помощью к И.
Сталину. Сталин привел
обоснованные аргументы,
указав на то, что у убитого
Леонидом солдата нет отца
– он погиб в Финскую… ос-
талась одна мать. «Вот да-
вай ее и спросим, как посту-
пить. Скажет простить –
простим. Для нее сын был
также дорог, как и для тебя
Леонид»…

…Леонид попал под три-
бунал, был разжалован в ря-
довые и отправлен в штраф-
бат. В одном из боев Лео-

нид оказался в плену. И тут
же потребовал встречи с не-
мецким командиром, наста-
ивая на привилегированных
условиях содержания. Фа-
шистский начальник карау-
ла ответил, что он уведом-
лен о происхождении Лео-
нида, и что немцы согласны
создать ему относительный
комфорт, если он будет ра-
ботать на них. Леонид со-
гласился. На автомашине с
мощными громкоговорите-
лями он ездил вдоль линии
фронта и агитировал наших
бойцов перейти на сторону
врага, постоянно напоми-
ная, что он - сын члена По-
литбюро Н. Хрущева, знает,
что война проиграна. О
предательских поездках Ле-
онида доложили Сталину… К
тому времени в Белоруссии
уже воевало много парти-
занских отрядов. Одним из
них командовал Д. М. Кор-
кин. Ему-то и пришло рас-
поряжение «выкрасть у фа-
шистов Леонида Хрущева».
Партизаны его выкрали. По
рации Д. Коркин сообщил о
том, что задание выполнено,
и за Леонидом можно высы-
лать самолет. Радиограмму
Сталину принесли в тот мо-
мент, когда шло заседание
Политбюро. Прочитав
текст, Сталин огласил его
присутствующим. Затем он
сказал, что вряд ли целесо-
образно рисковать самоле-
том, посылая его через ли-
нию фронта, и экипажем
честных воинов, чтобы вы-
вести одного предателя. Он
предложил поручить коман-
диру отряда Д.Коркину орга-
низовать на месте военно-
полевой суд, и так как там,
в тылу врага, отряд пред-

ставляет часть нашего госу-
дарства, то и его решение
будет государственным. Это
единогласно было принято
всеми членами Политбюро
(Н.Хрущев находился в
Харькове у Ватутина). Л.
Хрущев был признан винов-
ным в измене Родины и
приговорен  к высшей мере
наказания. Да и сам Леонид
не отрицал своей вины. В
тот же день он был расстре-
лян, пишет профессор Ро-
ман Новоселецкий в статье
«Хрущев отомстил Сталину»
(Газ. «Волгоградская трибу-
на» от 26 октября 2001 г. N44,
с.7). Н. Хрущев  после слу-
чившегося затаил злобу на
Сталина…

Можно еще многое пове-
дать о закулисных действи-
ях и мотивах «четверки», го-
товившей исподволь свер-
жение с пьедестала славы и
поста генсека И. В. Сталина
путем коварного его умерт-
вления. Но и сказанное по-
зволяет уяснить, что пред-
ставляли собой на самом
деле тайные противники
Сталина, опасавшиеся осу-
ществления намечавшихся
после XIX съезда радикаль-
ных реформ партийно-госу-
дарственной структуры, где
им не было бы места во вла-
сти.

Находившиеся на Ближ-
ней даче очевидцы видели,
как 5 марта 1953 г. И. В. Ста-
лин перед самой смертью,
придя на краткий миг в со-
знание, поднял  вверх пара-
лизованную руку, словно
призывая Всевышнего пока-
рать злоумышленников, ли-
шивших его жизни.

И, действительно, каж-
дый из них понес свою долю
наказания. Л. Берия в борь-
бе за власть ликвидирова-
ли 26 июня 1953 г. Г. М. Ма-
ленкова на Пленуме ЦК
КПСС в июне 1957 г. вывели
из состава членов Президи-
ума ЦК и сослали в Экибас-
туз, где работал директо-
ром ТЭЦ. Н .А. Булганина,
маршала, являвшегося с
1953 г. министром Воору-
женных сил и назначенного
в 1955 г. председателем Со-
вета Министров СССР, осво-
бодили в 1958 г. от занимае-
мой должности и вывели из
состава Президиума ЦК
КПСС, понизив в воинском
звании до генерал-полков-
ника. С 1958 по 1960 г. он
являлся председателем
Ставропольского СНХ, а с
1960 г. вышел на пенсию. Что
касается Хрущева, то в его
«славном десятилетнем
правлении было много чего
напутано в проводимой им
политике, что вскрылось на
Пленуме ЦК КПСС 14 октяб-
ря 1964 г., освободившем
его от обязанностей Перво-
го секретаря ЦК КПСС и
члена Президиума ЦК, от-
правив на пенсию – «по со-
стоянию здоровья».

Так бесславно закончился
их взлет во власти после
смерти И .В. Сталина, про-
исками которых он был
умерщвлен.

Божье возмездие за со-
вершенное злодеяние со-
стоялось – виновных постиг-
ла заслуженная ими кара.
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 Трое девочек, словно  анге-
лы, сошедшие с древних фре-
сок, ласково улыбались. Но та,
которая была посередине, вре-
мя от времени исчезала, а вме-
сто нее появлялась … Иверская
Богоматерь с Младенцем. Она
потянулась к ней и… просну-
лась. Встряхнувшись ото сна,
Нелли Берая долго не могла
прийти в себя. За окном завы-
вал январский ветер, в кварти-
ре было холодно и неуютно.

А со стен на нее смотрели
царица Тамар, Шота Руставели,
Гамлет, Давид Сараджишвили,
королева Великобритании Ели-
завета  и многие другие замеча-
тельные люди, ожившие  на по-
лотнах художницы. И множе-
ство натюрмортов, в эту зим-
нюю стужу напоминавших о ба-
лующей все живое своим теп-
лом летней жаре, – журчащий
серебристый ручеек,  бархатные
кроны деревьев, благоухающие
цветы… Неведомая сила заста-
вила Нелли Берая взяться за ка-
рандаш, и на белой плотной бу-
маге  сначала показались выра-
зительные карие глаза, а затем
- наклоненная набок голова уви-
денной во сне Иверской Бого-
матери. Еще несколько штрихов
– и на руках у нее   появился
Младенец.

А когда забрезжил  рассвет,
эскиз был готов.  Но это был
лишь черновой вариант будуще-
го портрета «Богоматерь с Мла-
денцем».  Впереди еще  не-
сколько  месяцев  напряженно-
го труда над портретом,  преж-
де чем мы увидим его в завер-
шенном виде на выставке  в го-
стинице «Courtyard Marriott».  И
это благодаря ее искусству на

Талант, дарованный Господом
нас  Пречистая Бо-
гоматерь с Мла-
денцем смотрит
добрыми и пони-
мающими глаза-
ми. Так и хочется
открыть ей душу,
поведать о самом
сокровенном с
ув ер е ннос т ь ю ,
что она поймет и
поможет выйти из
самого  глубокого
тупика на  яркий
свет надежды. Как
удалось Нелли Бе-
рая достичь этой

удивительной выразительнос-
ти? Этот вопрос возникает у
многих мастеров изобразитель-
ного искусства, и в поисках от-
вета они внимательно вгляды-
ваются в  новую работу худож-
ницы -  в портрет Богоматери с
Младенцем. И удивляются ред-
кому таланту автора.   Только
талант и вдохновение были ее
верными помощниками в  дос-
тижении цели.

Иначе  редкий и дорогостоя-
щий материал – жемчуг и т.н.
камни Сваровского, известные
необыкновенной красотой, -
могли бы остаться немыми. Зер-
на жемчуга вперемежку с белы-
ми камнями создают неповтори-

мый эффект, названный искус-
ствоведами «филигранью Нел-
ли Берая». А достигает этого
совершенства  она с помощью
пинцета и клея в результате по-
истине ювелирной работы. Зер-
нышко к зернышку, камушек к
камушку - и портретный штрих,
нарисованный на рассвете,  слу-
жит теперь  ни чем иным, как
трафаретом, постепенно на-
полняющимся содержанием. На

выставке  портрет святой Бого-
матери с Младенцем оказался
в центре внимания  не только
искусствоведов, но и  бизнес-
менов, знающих толк в изобра-
зительном искусстве.  И те, и

другие  выражали восторг,
но вторые к тому же и при-
ценивались, желая сделать
это необычное произведе-
ние достоянием собствен-
ной коллекции. Нелли Бе-
рая в этот  вечер была име-
нинницей, ее одаривали
роскошными букетами
цветов и песнями.

В ее честь звучали  ги-
тара, чонгури, вокалисты
прославляли тонкое искус-
ство женщины, посвятив-
шей ему свою жизнь. Впро-

чем, здесь следует внести кор-
рективы. Нелли Берая в моло-
дости и не помышляла  зани-
маться искусством. Ее прельща-
ла «сложная и неугомонная про-
фессия», как она называет жур-
налистику. А затем судьба све-
ла ее с кинематографом - бла-
годаря внешности, ее часто на-
зывали грузинской Одри Хеп-
берн. Схожесть  с голливудской
кинозвездой действительно

была, и  она не прошла мимо
внимания «киношников», кото-
рые не раз приглашали ее на
съемочную площадку. Но доро-
га жизни, как известно, не все-
гда усеяна  душистыми лепест-

ками роз - порой, шипы ко-
лят больно, оставляя крово-
точащие раны. И в самое тя-
желое время, лишившись
дорогих и близких людей,
она увидела вещий сон,  все-
ливший в нее надежду на
лучшее. Тогда ей приснилась
покойная тетя, художница,
которая ей сказала: «Нарисуй
царицу Тамар, у тебя полу-
чится». Потрясенная  сном,
Нелли металась, не зная ве-
рить или не верить ему. А
через два дня ей вдруг захо-
телось  нарисовать царицу
Тамар такой, какой она ей
приснилась. Так она открыла
в себе дар к рисованию, о ко-

тором она и ее близкие даже не
подозревали. Первая ее работа -
портрет царицы Тамар - принес
ей славу талантливой художни-
цы, после которой не рисовать
было уже  нельзя. Одна за дру-
гой последовали и другие карти-
ны. Сама же разработала техни-

ку изображения замысла – сна-
чала рисует эскиз, затем его
оформляет бисером, что прида-
ет изображению неповторимую
оригинальность, насыщенность
живописи,  четкость графики и
монументальность фрески.
Пройдет время, и портрет  ца-
рицы Тамар  приобретет зару-
бежный коллекционер.

Тут бы радоваться, но Нелли
Берая   расставание с  любимым
детищем вспоминает с болью в
сердце... Но и без этого нельзя,
утешает она себя и нас, зачем
творить чудеса, если они людям
не  доставят радость. Одно все-
таки вызывает досаду - шедев-
ры большей частью достаются
иностранцам, частным коллек-
ционерам из-за рубежа, а грузи-
ны, порой, лишены возможнос-
ти их увидеть. Обеспокоенная
этими мыслями, Нелли Берая
зажглась идеей  воспроизвести

портрет царицы Тамар,
и на этот раз, как она
говорит, «без права на
продажу». Рождалась
картина, можно ска-
зать, в муках. Что,
впрочем, вполне зако-
номерно – творчество
не любит повторов. И,
действительно, порт-
рет получился велико-
лепный, но все-таки не
тот, который «ушел» за
рубеж. На нынешней
выставке автор пока-
зала  уже несколько
портретов царицы Та-
мар – один лучше дру-
гой, но есть у них одно
общее –живая натура
властной царицы, ко-
торая должна нести на
себе тяжелую ношу –
судьбу  Отечества.
Особенно выразитель-
ны ее глаза, полные
решимости и несгиба-
емой воли. Целая гале-
рея образов предста-
ла перед посетителя-
ми выставки,   смот-

ревших на нас из глубины веков.
«Смотрите и радуйтесь», - при-
глашает  гостеприимная хозяй-
ка  выставки, автор уникальных
картин…

 Джильда ИВАНИШВИЛИ

Два события с грузинским акцентом в Ереване
Недавно в Ереване в один и

тот же день произошло два весь-
ма приметных культурных собы-
тия, вызвавших широкий резо-
нанс среди армянской обще-
ственности. Ценители живописи
получили возможность в тече-
ние месяца ознакомиться с выс-
тавкой работ грузинских худож-
ников из собрания потомствен-
ного тбилисца, доктора техничес-
ких наук, профессора Александ-
ра Пирадова. А для любителей
академической музыки был дан,
правда, всего лишь один, концерт
тбилисского Кавказского камер-
ного оркестра под управлением
замечательного немецкого музы-
канта Уве Беркера.

Оркестр, патронируемый пер-
вой леди Грузии Сандрой Элиза-
бет Руловс-Саакашвили, высту-
пил в Ереване под патронажем
первой леди Армении Беллы Ко-
чарян. Обе культурные акции со-
стоялись при активном содей-
ствии Посольства Республики
Армения в Грузии и Епархии Ар-
мянской Апостольской церкви в
Грузии совместно с Министер-
ством культуры и Национальной
галереей Армении.

Выставку в Доме - музее Джот-
то-Григоряна в теплой и торже-
ственной обстановке открыл ди-
ректор музея Мартин Микаэлян.
Слово благословения произнес
епископ Армянской Апостольской
церкви в Грузии Вазген Марзаха-
нян. В выступлениях замминист-
ра культуры  Гагика Гюрджана, по-

сла Армении в Грузии Грача Силва-
няна, посла Грузии в Армении Ле-
вана Гачечиладзе, замдиректора
Национальной галереи Армении
Асмик Арутюнян, ректора ереван-
ской Академии художеств Арама
Исабекяна красной нитью прошла
мысль о неоценимости значения
взаимоотношений между сосед-
ними странами и их деятелями
культуры. А еще выступавшие
выразили признательность А. Б.
Пирадову – активному популяри-
затору Тбилисского изобрази-
тельного искусства в Ереване (ра-
нее в Армении демонстрирова-
лось его собрание работ извест-

ных армянских художников Тби-
лиси, роспись тбилисских худож-
ников на тарелках…).

Тем же пафосом были проник-
нуты и выступления приехавших
в Ереван известных художников
Гии Бугадзе – ныне ректора Тби-
лисской Академии художеств, а
также Джованни Вепхвадзе. Еще
будучи начинающими художника-
ми, они ощущали искреннюю мо-
ральную поддержку этого масти-
того собирателя полотен. Алек-
сандр Богданович вдохновлял их
в своих творческих исканиях, под-
бадривал, и в благодарность за
это, они не раз одаривали его сво-

ими картинами. В собрании А.
Пирадова немало работ грузинс-
ких современных художников –
З.Нижарадзе, Д.Эристави, Т.Мир-
зашвили, Т.Хуцишвили, А.Какабад-
зе, М.Цецхладзе, Т.Гейне, А.Чо-
гошвили, А.Бердышева, Н.Джур-
гулия, Г.Сомхишвили.

Что касается концерта Кавказ-
ского камерного оркестра, кото-
рый состоялся в филармоничес-
ком зале имени А. Бабаджаняна,
то это был истинный триумф мо-
лодого, но уже состоявшегося
коллектива. Дирижер Уве Берке-
мер, собравший на конкурсной
основе одаренных музыкантов со
всего Кавказа, сумел за недолгий
срок создать высокопрофессио-
нальный коллектив. Репертуар
самый разнообразный. Среди
ереванских слушателей была
первая леди Армении Белла Ко-
чарян, главы многих дипломати-
ческих миссий, аккредитованных
в Ереване, музыкальная армянс-
кая элита, в том числе и выдаю-
щиеся композиторы Эдуард Мир-
зоян, Александр Арутюнян, Тигран
Мансурян, виолончелистка Ме-
дея Абрамян, дирижер Арам Ка-
рабекян, Тигран Экекян – дирек-
тор школы Саят-Нова.

Концерт начался с эмоциональ-
ного исполнения дивертисмента
Моцарта F-dur. Затем прозвучала
камерная симфония N 3 безвре-
менно ушедшего из жизни Сул-
хана Насидзе, чье 80-летие в эти
дни широко отмечается грузинс-
кой музыкальной общественнос-

тью. Столь же ярко был исполнен
цикл инструментальных арий От-
тарио Респинги.

Горячий прием публики вдохно-
вил оркестрантов, и во втором от-
делении они играли еще проник-
новеннее. Симфония Александра
Арутюняна прозвучала столь эмо-
ционально, что зал взорвался бур-
ными аплодисментами, а сам маэ-
стро, - живой классик современ-
ной армянской музыки, - несмотря
на свой преклонный возраст, по-
дошел к авансцене и поблагодарил
дирижера, оркестрантов, поцело-
вал руку концертмейстеру оркес-
тра Галине Бандуре. Столь же живо
были приняты миниатюры класси-
ка грузинской квартетной музыки
Сулхана Цинцадзе. В заключение в
ответ на овации и возгласы «бис»
Уве Беркемер под аккомпанемент
оркестра спел армянскую народ-
ную песню «Лорик» и продирижи-
ровал «Красный платочек» в знаме-
нитой обработке Комитаса-Асла-
мазяна. К неописуемому восторгу
ереванцев маэстро спел знамени-
тую грузинскую песню «Сулико»,
чем продемонстрировал еще и
свои незаурядные вокальные спо-
собности. Завоевавшему сердце
публики Уве Беркемеру была вру-
чена Почетная грамота правитель-
ства Армении -   как залог   пригла-
шения к будущим выступлениям в
Армении.

Артэм ГРИГОРЯНЦ
Ереван-Тбилиси

Фото автора

На снимке (слева направо):
Зам.директора Национальной галереи РА  Асмик Ару-

тюнян, лидер общества тбилисцев в Ереване Эдуард
Эдикиселов, посол РА в Грузии Грач Силванян, директор
музея Джотто Мартин Микаэлян, епископ Армянской
Апостольской церкви в Грузии Вазген Марзаханян.
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Полосу подготовила Инна БЕЗИРГАНОВА

То,  что Грузия богата талан-
тами, ни для кого не секрет.
Однако приятно время от вре-
мени получать тому очеред-
ное подтверждение. Как это
произошло недавно, в выста-
вочном зале Национальной
парламентской библиотеки,
где  состоялся отчетный кон-
церт одиннадцати пианистов
от семи до семнадцати лет -
воспитанников Центральной
музыкальной школы для ода-
ренных детей и Гимназии ис-
кусств имени Элисо Вирса-
ладзе. Выступали ученики
Наны Махарадзе. Среди них -
лауреаты различных между-
народных конкурсов и совсем
еще юные, делающие только
первые шаги музыканты.

   Нана Махарадзе - извест-
ный, любимый учениками и
ценимый коллегами педагог. В
1999 году она была награжде-
на Орденом Чести, признана
лучшим педагогом  2000 года,
лучшим специалистом 2001-
го. Махарадзе – педагог по
классу фортепиано ЦМШ для
одаренных и одновременно
заместитель генерального
директора  Гимназии ис-
кусств.

  Во время выступления
учеников Нана Махарадзе за-
метно волновалась, но ни за
одного из них ей не пришлось
краснеть - только гордиться!
Замечательно, без сбоев,
вдумчиво  выступили все - бо-
лее зрелые Нино Берая, Эка
Бокучава, Лука Мачаблишви-
ли и чуть уступающие им в
опыте Кети Абашидзе, Элене
Майсурадзе, Нино Дарахве-

В Союзе писателей Грузии
состоялась традиционная
культурологическая акция,
организованная Международ-
ной ассоциацией русскоязыч-
ных журналистов Грузии (руко-
водитель – Михаил Айдинов),
– музыкально- литературный
вечер, посвященный выходу в
свет поэтического сборника
«Десять лет спустя» Елены
Джапаридзе. Автор сценария
Нинель Ферапонтова напом-
нила некоторые факты био-
графии поэта. Музыкальное
сопровождение обеспечил
пианист Карен Мирзоян – оно
звучало в унисон со стихотво-
рениями, прочитанными авто-
ром. Выступил первый секре-
тарь Российского посольства
Сергей Новиков, отметивший
несомненные достоинства по-
эзии Елены Джапаридзе. В
зале собрались руководители
литературных объединений,
организаций диаспор, госу-
дарственных структур.

Елена Джапаридзе  пишет
стихи о любви.  Кто-то скажет –
ну и что? Все поэты пишут о
любви. Тем более – женщины!
Но вопрос не только в том, «что»
- вопрос в том, «как» они это
делают. Елена Джапаридзе от-
ражает в своей  поэзии диалек-
тику чувств, их причудливую
игру, борьбу противоположных
начал... Мы присутствуем то на
охоте, то на сценической пло-
щадке, то в  мире известных ху-
дожественных образов.

Диалектика чувств

  Лирика поэта Елены Джа-
паридзе – это «попытка чув-
ства передать словами». Хотя
она и сознает, что это «небла-
годарнейшее из занятий».
Причина проста  – отношения
между мужчиной и женщиной
«вне логики и вне любых поня-
тий».

  Лирический герой (герои-
ня) поэзии Елены Джапарид-
зе погружен в мир острых пе-
реживаний – ощущений «на
грани». Пессимистический

взгляд на мир («Не пи-
шется, не любится, - не
можется, и в черных
красках предстает весь
свет») сменяется на-
деждой на счастье
(«Вчерашний  дождь
напомнил мне о том,
что счастье есть на
свете...»). И снова –
смятение чувств, разо-
чарования, обиды и го-
речь, одиночество,
трагическое  мироощу-
щение («Кричу от боли
и обид, мне нанесен-
ных много раз», «Лю-
бовь – трагична. Вы –
ребята славные. И все
же дальше я одна пой-
ду»). Но незыблема
вера автора в любовь.
«Формула любви –
эликсир бессмертья.
Клятва на крови и на
этом свете И на том
спасет без ума влюб-
ленных И растает лед,

на траве зеленой Обнаружат
след двух богов бессмертных.
Выше счастья нет этого. По-
верьте», - пишет Елена Джа-
паридзе.

Ей удается передать слож-
ный мир человеческой души
– психологию любви, противо-
речивость ее проявлений. «То
старика, то деву, то ребенка,
то злобнейшего Цербера я
вижу, то радость в сердце про-
воркует тонко, то всей душой
виденье ненавижу»...

  Иногда взаимоотношения
героев ее поэзии словно пере-
носятся на сцену. Поэт обра-
щается к театральной лекси-
ке (бенефис, кулисы, ангаже-
мент, роль, комедия масок),
происходят неожиданные пе-
ревоплощения, возникают
культурные аллюзии. А страс-
ти буквально пылают  –  как в
романтической драме. Появ-
ляются образы, в чем-то сбли-
жающие стихи Елены Джапа-
ридзе с поэзией Серебряно-
го века, – Дон-Жуан и Донна
Анна, Принцесса Грез и Обе-
рон, Бэзил и Дориан Грей, Эли-
за Дуллитл и профессор Хиг-
гинс, Пьеро и Арлекин, Ромео,
Кармен... Порой природа со-
звучна переживаниям автора
(«Последний месяц лета, а
может быть, и жизни. И осени
приметы на ниточке повис-
ли»).

  Автор данного материала
давно знакома с поэзией Еле-
ны Джапаридзе. Очевиден
творческий и личностный
рост поэта. Точнее слово, глуб-
же образ, утонченнее речевой
оборот, разнообразнее поэти-
ческая форма...  Словом, Еле-
на  развивается, не стоит на
месте. В ее стихах подкупает
страстность и  философич-
ность, максимализм и непри-
миримость по отношению к

предательству. Самый боль-
шой счет, предъявляемый к
миру и людям, к их взаимоот-
ношениям. В чувствах  Елена
не приемлет сухого расчета и
взвешенности. Сталкиваясь с
предательством, становится
сухой, саркастичной и безжа-
лостной. «Ты осторожен, тих –
и  больше ничего... Расчетли-
вость твоя останется с тобой.
Ты – скользкая змея, и ты – не
мой герой!» - позиция автора
категорична. Сама героиня ее
поэзии бескомпромиссна в
чувствах – того же ждет от дру-
гих.

Поэтому ее путь – мучитель-
ный путь исканий идеала, с
которым можно взлететь, под-
няться ввысь, испытать ощу-
щение полета. Но «вокруг
сплошное воронье – и не дос-
тичь мне выси» - сетует автор.
Однако продолжает путь иска-
ний, грезя о «тринадцатом
апостоле» (поэма «Апостолы
исканий): «Тринадцатый – на-
дежда и мечта, награда, что
светится впереди».

Вечный поиск идеала – не
это ли крестный путь поэта?

Хочется отметить и емкое
оформление сборника - его
автор Александр Орагвелид-
зе. На обложке - две руки: инь
и ян, мужчина и женщина. Все
та же диалектика.

На горизонте новые
музыкальные имена

лидзе,  Кети Хазалия и Тико
Гурцкая. Несколько раз выхо-
дила к роялю талантливая Та-
тули Куцнашвили, тонко чув-
ствующая стилистику испол-
няемого произведения, обла-
дающая хорошей техникой.
Одаренный Дима Мартиро-
сян произвел впечатление ис-
полнением произведений
собственного сочинения. Уве-
ренно чувствует себя за роя-
лем многообещающая  Даша
Асташова, мечтающая, и не
без оснований,  о профессио-
нальной карьере музыканта.

Ребят поздравила с успе-
хом президент МГБС «Надеж-
да» Ирина Сварчук - она так-
же увидела в них большой по-
тенциал.

- Каждый из моих учеников
относится к искусству с боль-
шим чувством ответственно-
сти, с любовью, обладает так-
том и вкусом, - говорит Н.
Махарадзе. - Даже самые ма-
ленькие мыслят за инструмен-
том, понимают суть исполня-
емого произведения, чувству-
ют его стиль, знают эпоху, в

которую творил
автор. Нино Бе-
рая побеждала
уже на трех
международных
конкурсах - в
Грузии и за ее
пределами… Та-
тули Куцнашви-
ли, Эка Бокуча-
ва, Лука Мачаб-
лишвили, Кети
Хазалия тоже
успели громко

заявить о себе на творческих
соревнованиях.  У других все
еще впереди. Не могу ска-
зать, что я особо выбирала
учеников. У меня такой боль-
шой стаж работы, что ко мне
уже приходят дети моих уче-
ников. Они хотят серьезно за-
ниматься музыкой, а не са-
дятся за фортепиано просто

ради развлечения. Я стара-
юсь добиться того, чтобы ре-
бенок был с живым мышлени-
ем. Это для меня самое глав-
ное. Такие дети всегда оправ-
дывают  надежды педагога.
Все зависит от тебя - насколь-
ко ты воспитаешь в них лю-
бовь к музыке, насколько ра-
зовьешь способности. Есть
более и менее одаренные
дети, но очень многое зависит
от педагога, от того, как он на-
строит ребенка по отношению

к изучаемому предмету. Тог-
да он полностью раскрывает-
ся. В противном случае его
способности могут зачахнуть.

Пример умной, результа-
тивной педагогики - четырнад-
цатилетняя Даша Асташова,
учащаяся 8 класса. Девочка с
раннего детства мечтала зани-
маться музыкой, и ей повез-

ло - на пути Даши встретился
замечательный, чуткий педа-
гог Нана Махарадзе, которая
сумела ее направить, вдохно-
вить.

– Педагог просто сама на-
шла ее, - рассказывает мама
Даши, Лариса Асташова. -
Благодаря Нане Махарадзе,
которая, кстати, работает
безвозмездно, моя дочь уже
достигла в музыке опреде-
ленных успехов. Спасибо и
другим специалистам - Ла-
маре Цхакайя, Цицино Хоме-
рики.  Надеемся,  в будущем
Даша поступит в консервато-
рию. Сегодня она исполнила
довольно сложное для ее
возраста сочинение, с кото-
рым как раз поступают в кон-
серваторию - сонату ля ма-
жор Шуберта. А ведь Даша
стала серьезно, целенаправ-
ленно заниматься музыкой
только два с половиной года
назад… Сначала был инте-
рес к вокалу, танцам, но лю-
бовь  к музыке, к фортепиа-
но все-таки перевесила…О-
собенно Даша любит Баха,
Бетховена, Шуберта и Рахма-
нинова. Сейчас она интен-
сивно занимается - благо,
навстречу девочке идут  пе-
дагоги частной общеобразо-
вательной  школы «Арго»,
возглавляемой Верой Куру-
лашвили. Специальное рас-
писание занятий позволяет
Даше все успевать.

- Учиться у такого педагога,
как Нана Махарадзе, - счас-
тье! - говорит Даша…

Что ж, в добрый путь, талан-
ты!
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История одной горы...
Эти фото вершины Казбе-

га было сняты с международ-
ной космической станции 13
августа 2002 года. Астронавты
отсняли фото по заказу рус-
ских ученых для проекта под
названием «Ураган». Проект
изучает в мировом масштабе
ледники на фоне глобального
потепления. Основываясь на
этих фото, ученые даже пред-
положили возможную катаст-
рофу, но того, что случилось
с пятью маленькими горными
селами в Кармадонском уще-
лье, никто не ожидал…

Сегодня мир еще громче
заговорил о глобальном по-
теплении, явлении, которое
одинаково создаст проблемы
людям всех национальностей
и вероисповеданий, всех по-
литических убеждений. Гово-
рят, в XXI веке темп глобаль-
ного потепления климата еще
более ускорится. Некоторые
эксперты полагают, что в ряде
районов планеты населению
придется менять местожи-
тельство и перебираться
туда, где оно будет чувство-
вать себя комфортнее.

Почти во всех уголках пла-
неты ученые следят за темпа-
ми и ходом глобального потеп-
ления, за тем, как воздейству-
ет на эти явления человек.

Глобальное потепление, как
таковое, повлияет и на Грузию.
Это может выразиться в рез-
ком сокращении водных ре-
сурсов, в повышении темпе-
ратуры, в ускорении темпов
возникновения пустынь и т.д.
Сегодня Институт географии
имени Вахушти Багратиони
участвует в международном
проекте «Моделирование из-
менения климата, динами-
ки ледников и стоков на Кав-
казе». Завершение его пред-
полагается к 2009 году. В рам-
ках проекта предусмотрено
комплексное изучение дина-
мики ледников, изменение
климата и стоков, его модели-
рование и составление про-
гноза на 2070-2100 годы. Но это
в будущем. Пока же, наряду с
потеплением климата, для
ледников настала экстремаль-
ная пора эволюции. В течение
последних 50 лет количество
ледников Кавказа сократи-
лось на 16 процентов. Сокра-
щение общей площади ледни-
ков этого региона началось
еще с конца XIX века, и к 1957
году она составила 789,5 кв. км.
В то же время, в результате
раздробления больших лед-
ников на малые, численность
их достигла 181. В общей
сложности, так называемые
языки ледников уменьшились
и стали тоньше в среднем на
80-90 метров. Информация об
этом, основанная на исследо-
ваниях российских ученых,
часто публикуется на россий-
ских интернет-сайтах.

Мониторинг ледников в
Кавказском регионе резко со-
кратился еще в 70-ые годы
прошлого века, ввиду недоста-
точного финансирования.
Еще через несколько лет, за
развалом «великой державы»
последовало прекращение
метеорологических наблюде-
ний в высокогорье Кавказа. А
это сделало невозможным
оценку динамики ледников,
связанной с изменением ме-
теорологических факторов.

В этой статье попытаюсь
рассказать об одной горе, о
той вершине (на высоте 5033
метра над уровнем моря), по-

корить которую мечтают по-
чти все грузины и приезжаю-
щие в Грузию гости. Угрожает
ли Казбегу та же опасность,
что и ледникам, рассеянным
по миру? Право делать выво-
ды – за читателями.

История первая
С метеостанции мы замети-

ли движущиеся пятна, пере-
шедшие на ледник – одно, вто-
рое, третье… У подножия, на
высоте 3700 метров, уже все
поняли, что покорять гору идет
новая группа. Проходит почти
час, и к членам международ-
ного лагеря альпинистов при-
соединяются владикавказс-
кие скалолазы. Они собира-
ются самостоятельно провес-
ти учебно-тренировочный
сбор. Это будет завтра, а
пока…

В этот день членам между-
народного лагеря не повезло:
по пути к вершине испорти-
лась погода, и почти 80 чело-
век в нескольких связках были
вынуждены вернуться на ме-
теостанцию. Хотя одной связ-
ки – 11 человек – нигде не вид-
но. Кто-то сказал, что в один
момент, когда туман рассеял-
ся, увидел идущую к вершине
Спартак связку. Что случи-
лось – с пути сбились? Куда
они пошли? В лагере объяви-
ли тревогу. Владикавказцы,
ни минуты не колеблясь, на-
девают рюкзаки и уходят спа-
сательной группой – дескать,
если они пошли к Кармадону,
это наш регион и наш край…
Но если они пошли к Карма-
дону, это означало, что… Об
этом никто не хочет думать.
После страшной трагедии,
разыгравшейся годом рань-
ше в Кармадоне, спусковой
дороги с Казбега на террито-
рию России больше нет… Тог-
да, 20 сентября 2002 года, в
Кармадонском ущелье обва-
лился ледник «Колька», и 134
человека, в том числе русский
актер Бодров-младший и его
съемочная группа, погибли.
По заключению ученых, в тот
день на Кавказе произошло
перемещение самой большой
в мире массы льда (почти 140
млн. куб. м). Масса, состояв-
шая изо льда, воды и камней,
переместилась на 17 кило-
метров и перекрыла 4 кило-
метра дороги. Вместе с тем,
она снесла смесь льда и грун-
та еще на 19 километров вниз
в ущелье. После Кармадонс-
кой катастрофы все прове-
денные исследования показа-
ли, что причиной стал газ, вы-
деляемый из уснувшего вулка-
на Казбег. Хотя месяцем рань-
ше ученые предположили воз-

можную катастрофу именно
на основании этих фото, о чем
уже говорилось выше. На фо-
тографиях, снятых с косми-
ческой станции, было хорошо
видно, что ледник «Колька»
зашевелился. Но на Землю
фото были переданы лишь
после катастрофы. То, что
«Колька» «ожил», было уста-
новлено еще в 1969 году. К это-
му времени Генальдонское
ущелье, длиной 8 километров
с конца языка «Кольки», до
Кармадона, в случае пульса-
ции, было оценено как опасная
зона и граница распростране-
ния. Ученые именно с этим пе-
риодом связывают вторую по
счету после событий 1902 года
пульсацию. А в 2002 году лед-
ник начал третью пульсацию.
В это время на Кавказе уста-
новилась непривычно дождли-
вая и теплая погода. В трещи-
нах, во внутриледниковых и
подледниковых пустотах на-
бралось большое количество
воды, нарушившее условия
устойчивости некоторых лед-
ников и вызвавшее их преж-
девременную пульсацию. Пос-
ле этого события особенно
внимательными стали скало-
лазы. Если не дай Бог, в непо-
году сбиться с пути, идти к Кар-
мадону равносильно смерти.
Потому-то в августе 2003 года
владикавказские скалолазы
без лишних слов отправились
на помощь грузинам. К счас-
тью, нашим повезло, и, сбив-
шись в тумане с пути, они бла-
гополучно спустились через
Девдорак (еще один ледник,
ведущий к вершине).

История вторая
Кармадонская трагедия за-

ставила призадуматься и в
Грузии. Ведь ущелье находит-
ся на русской стороне Казбе-
га. Естественно, катаклизмы
не случаются лишь на одной
стороне, и наши при финан-
сировании ЮНЕСКО решили
навестить существующие на
территории Грузии ледники.

И действительно, в октябре
2002 года, с целью изучения
глациологических и метеоро-
логических процессов, была
создана экспедиция, которая
исследовала три ледника об-
леденения Казбега – Девдо-
рак, Гергет и Мна. Члены экс-
педиции осмотрели ледники,
обмерили их и зафиксирова-
ли на фото (снятых, разумеет-
ся, не из космоса) их грацио-
логические характеристики.

В период экспедиции пого-
да была переменчивой, часто
облачной и дождливой. Это,
естественно, затрудняло мис-
сию экспедиции, но ученые

сумели объективно оценить
состояние ледников и срав-
нить его с характеристиками
предыдущего периода колеба-
тельности ледниковых язы-
ков. На ледниках продолжает-
ся процесс отступления,
уменьшения. В течение толь-
ко 17 лет Девдорак, Гергет и
Мна отступили на 100, 450 и
175 метров. Средняя скорость
их отступления составила в
год 5,7; 26,5; 6,0 метров.

Стоят ли «грузинские» лед-
ники перед угрозой, подобной
Кармадонской? После экспе-
диции, состоявшейся в 2002
году, исследователи полага-
ют, что Гергетский ледник от-
носительно безопасен. Что же
касается Девдорака, который
принадлежит к ледникам пуль-
сирующего типа, то он отсту-
пает, и  тем самым фактор
риска события, аналогичного
Кармандонскому, снижается.
Хотя, способствующие факто-
ры (интенсивное таяние, про-
ливные дожди с оглушитель-
ными грозами, имевшие ме-
сто на «Кольке»), могут стать
провоцирующими преждев-
ременную пульсацию.

В Казбегском районе явле-
ния имели место 8 августа
1953 года, 25 августа 1967 года,
13 июля 1977 года. Тогда в ре-
зультате проливных дождей и
интенсивного таяния, потоки,
хлынувшие из ледниковых
гротов, в двух случаях разби-
ли концы языков, а в после-
дний раз, при интенсивном
таянии на Девдораке, поток
прекратился. Однако в пол-
день он хлынул в виде фонта-
на около правого берега, у под-
ножия скалы,  и тем самым
уменьшил фактор стимули-
рования пульсации.

Ледники пульсационного
типа опасны. Пульсация даже
может повториться через не-
сколько десятков лет. Для из-
бежания катастрофических
результатов пульсации ледни-
ков желательно вести над
ними интенсивное наблюде-
ние, что в нынешних услови-
ях, когда посмотреть метео-
рологические пробы удается,
в лучшем случае, раз в год,
почти невозможно.

Естественно, возникает воп-
рос: есть ли выход? Грузинские
исследователи считают, что
выход – в интенсивных наблю-
дениях за ледниками. В этом
случае пульсацию ледников
можно предсказать с большой
вероятностью. Хотя приостано-
вить ее пока что не возможно.

История третья
Мы, несколько журналис-

тов, один немец и хозяин Джо-

ни Хуцишвили – в 8 утра от-
правляемся к метеостанции,
расположенной на высоте
3700 метров над уровнем
моря. От села Гергети до ме-
тео – большой путь, хотя хозя-
ин – горянин подбадривает
городских гостей. «Ведь спе-
шить нам некуда, не сегодня
же мы собираемся на верши-
ну подниматься? Вот и пойдем
потихоньку, метео от нас ни-
куда не денется…», - говорит
Джони, тщательно закрепляет
наушники и медленно идет по
подъему.

Сначала – сельская доро-
га, затем – кладбище, поза-
ди оставляешь Гергетскую
Троицу так, что намерева-
ешься зажечь в ней свечу
после возвращения с гор.
Идешь по подъему, как это
ежедневно делают десятки
туристов. Да,  прибывшие в
Казбегский район туристы,
даже те, кому за 70, не могут
устоять перед искушением
вблизи посмотреть на ог-
ромную гору, белизной воз-
вышающуюся над зеленею-
щим в июне Казбегом. В
пути встречаем японских ту-
ристов. «Видимо, нам повез-
ло, хорошая погода, и мы
увидели гору во всей ее кра-
се», - не могут скрыть они
своего восхищения. Дей-
ствительно, в особенности
после того, как туризм был
объявлен приоритетом на-
шей страны, и туристичес-
кие агентства включили Каз-
бегский район и вершину
Казбега в официальные
маршруты, количество визи-
теров этого незабываемого
зрелища значительно воз-
росло. По дороге мы встре-
тили еще несколько таких ту-
ристских групп и приблизи-
лись к Гергетскому леднику…
«Раньше он начинался вот
отсюда. Но в последние де-
сять лет он заметно умень-
шился. Наверное, из-за гло-
бального потепления», - уве-
ренно сказал Джони, указы-
вая рукой куда-то вниз, почти
к противоположной стороне
ниши, и продолжил путь.

Ледник Гергети, в резуль-
тате отступления, в 1950 году
разделился надвое. Левая
часть этого языка основная,
а правая – она покороче.
Правая часть основного
языка наклонена к скале
реки Шавнабада. Вместе с
отступлением ледника, его
правый край на 30-40 метров
постепенно ( к 1985 году) ото-
шел от  подножия горы. В
результате этого, тропинка,
по которой на метеостанцию
доставлялись продукты,
оборвалась…

Джони Хуцишвили и несколь-
ко местных горных проводников
еще раз упоминают о глобаль-
ном потеплении уже в отдале-
нии от метео, в ущелье Хмау-
ра. Хмаура – самый легкий и
безопасный путь к леднику. У
него название такое, потому
что здесь в определенный пери-
од дня происходит передвиже-
ние большого количества кам-
ней. И это процесс, естествен-
но,  вызван ускорением таяния
льда. «Раньше камни падали
очень редко, в последние годы
гораздо чаще», - говорят горя-
не и прокладывают туристам
дорогу к горе. Ходить на верши-
не со стороны Грузии пока бе-
зопасно.

Тамар ДЖИШКАРИАНИ
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Он стоял перед дверью дома
на Билькерштрассе, не решаясь
позвонить. Из открытых окон
доносились звуки фортепьяно.
Может быть, он пришёл не вов-
ремя? Нет, нельзя упускать шанс
познакомиться со знаменитым
Робертом Шуманом. И, нащупав
в кармане рекомендательное
письмо, 20-летний Брамс нажал
кнопку звонка.

Шуман, едва впустив гостя,
усадил его за рояль, попросив
исполнить что-нибудь своё. И
после первых же тактов вскочил
со словами: «Это должна слы-
шать Клара!»

Так началось знакомство
Брамса с 43-летним Шуманом и
его женой, великолепной пиа-
нисткой с европейской извест-
ностью. На следующий день
Шуман записал в рабочей тет-
ради: «В гостях был Брамс - Ге-
ний». Что-то восхищённое напи-
сала в своём дневнике и Клара.
Брамс был принят в доме Шу-
мана как сын и прожил у них це-
лый месяц. И Роберт Шуман
даже опубликовал восторжен-
ную статью о Брамсе в музы-
кальном журнале.

Иоганнес был смущён и об-
радован. Ещё бы: сам гениаль-
ный Шуман признал его талант!
Брамс благоговел перед Шума-
ном и с величайшим почтением
относился к Кларе. Она была на
девять лет моложе мужа и на
четырнадцать лет старше Брам-
са. Красивая утончённая женщи-
на, мать шестерых детей...

Это было осенью 1853 года в
Дюссельдорфе. Никто из этих
троих не мог и предположить,
чем обернётся знакомство
Брамса с гостеприимной семь-
ёй, и какой трагический финал
ждёт самого Роберта Шумана.

Вундеркинд
Выросший в атмосфере вос-

хищения и обожания, Роберт
был настоящим вундеркиндом.
Любил читать, проявлял необык-
новенные способности к музы-
ке. Вскоре после начала занятий
с местным органистом Иоган-
ном Кунтшем его любимым
времяпрепровождением стано-
вится импровизация на форте-
пьяно.

После окончания гимназии в
родном Цвиккау встал вопрос о
дальнейшем пути. Казалось бы,
ясно, чем Шуман должен зани-
маться дальше. Но его мать не
захотела рисковать и убедила
сына предпочесть «хлебную на-
уку чреватой опасностями жиз-
ни артиста». В 1828 году в возра-
сте 18 лет Шуман поступает на
юрфак Лейпцигского универси-
тета.

В том же году в доме врача-
психиатра Каруса студент Шу-
ман знакомится с преподавате-
лем музыки Фридрихом Виком
и его десятилетней дочерью
Кларой, уже демонстрирующей
незаурядный пианистический
талант. Шуман начинает брать у
Вика уроки и сообщает матери:
юриспруденция его не увлека-
ет, он хотел бы всерьёз занять-
ся музыкой. Фрау Шуман была
не в восторге от такого поворо-

Брамс в гостях у Шумана
та дел, но не стала препятство-
вать. Если Роберт так уверен в
своих силах, ну что ж...

Доктор Карус отговаривал
Шумана: неужели Роберт не
осознаёт, до чего тяжело сорев-
новаться в славе с великими
Мендельсоном, Листом, Шопе-
ном? Но уговоры не помогли.
Роберт поселился в доме Вика
и проводил за роялем по 6-7 ча-
сов, упражняясь в технике. А
после обеда частенько прогули-
вался с Кларой и её братьями -
Альвином и Густавом.

«У меня внутри
всё шепчет Вам: «Навеки»

Клара сама играла не по го-
дам зрело и артистично. Музы-
ка стирала девятилетнюю разни-
цу в возрасте и сближала их.
Когда ей исполнилось 17, Шуман
по-настоящему влюбился. А

Клара и до этого была давно в
него влюблена. Они вместе едут
в Цвиккау, где мать Роберта даёт
благословение на помолвку. Но
затем в жизни Шумана наступа-
ет период мрака и отчаяния, пе-
риод четырёхлетней борьбы за
Клару Вик.

Свадьбе резко воспротивил-
ся отец Клары. Отдать дочь за
Шумана с его сомнительными
композиторскими доходами?
Потерять солидные заработки от
концертных поездок Клары? А
если ещё верны слухи о депрес-
сиях и алкогольных «разрядках»
Шумана... Нет, он, Фридрих Вик,
не допустит этого союза. Чтобы
разлучить влюблённых, отец
увёз Клару в Дрезден.

Роберт получает гневное
письмо с требованием отсту-
питься от Клары - и впадает в
депрессию. Из-за пассивности
Шумана Клара вообразила, что
он оставил её. Полтора года
длилось взаимное молчание.
Лишь 13 августа 1837 г. совсем
отчаявшийся Роберт рискнул
снова написать ей - уже с обра-
щением на «Вы», но с уверени-
ем в своей любви и просьбой
ответить «да». И получил ответ:
«У меня внутри всё шепчет Вам:
«Навеки». Клара устроила Ро-
берту встречу с отцом. Но тот
остался непреклонен.

Оставался только один вы-
ход. В июле 1839 г. Роберт, полу-
чив согласие Клары, подаёт за-
явление в высший апелляцион-
ный суд с просьбой разрешить
их брачный союз. Вику удаётся
затянуть судебный процесс на 13
месяцев. Когда Роберт и Клара
уже потеряли всякую надежду,
суд разрешил бракосочетание.
Одновременно Фридрих Вик
был приговорён за клевету на
Шумана к 18 дням тюрьмы. Он
был настолько непримирим в
своей ненависти, что после вы-
несения приговора бросил Кла-
ре прямо в зале суда: «Я прокли-
наю тебя, и дай Бог, чтобы ты
однажды пришла со своими
детьми к порогу моего дома за
подаянием». 12 сентября 1840 г.
Роберт и Клара обвенчались в
деревенской церкви Шене-
фельд под Лейпцигом.

Наступила счастливая пора.
Роберт много работает, пишет
симфонические произведения
и камерную музыку. Рождение
первого ребёнка окрыляет Шу-
мана и даёт ещё больший сти-

мул к творчеству: премьера
оратории «Рай и Пери» в лейп-
цигском Гевандхаузе имела ог-
ромный успех. И даже Фридрих
Вик, убедившись в том, что зять
достиг всеобщего признания и
славы, решил заключить с ним
мир. Он пишет Роберту: «Доро-
гой Шуман! <...> Теперь мы не
должны быть далеки друг от
друга. Вы теперь тоже отец, к
чему долгие объяснения? <...>
С радостью ждёт Вас Ваш отец
Фридрих Вик».

В январе 1844 года состоялось
концертное турне Клары по Рос-
сии. Роберт сопровождает её, но
без особой радости. В Москве,
где он в отличие от Европы по-
чти неизвестен, его угнетало
ощущение собственной ненуж-
ности. Он страдал от мысли, что
является всего лишь мужем
своей знаменитой жены, часто
плакал и пытался алкоголем глу-
шить страх и отчаяние.

По возвращении из России
его состояние ухудшилось. В
семейном дневнике этого вре-
мени мы читаем о «печальной
меланхолии... слабости и силь-
ных нервных приступах».

В 1850-м семья переезжает в
Дюссельдорф, где Шуман дири-
жирует, преподаёт и пишет цер-
ковную музыку. В том числе
мессу и реквием. Его мучают
мысли о смерти и собственном
погребении. «Роберт говорил,
что писал реквием, как Моцарт,
для себя», - вспоминала потом
Клара.

Именно в этот период в доме
Шуманов появляется Иоганнес
Брамс.

Другой вундеркинд
Детство Брамса было ещё

более безрадостным, чем у Шу-
мана. Семья из пяти человек
ютилась в тесной квартирке в
бедном квартале, пользовав-
шемся в Гамбурге дурной сла-
вой из-за обилия злач-
ных мест. Но у ребёнка
рано обнаружилась не-
преодолимая тяга к му-
зыке. С семи лет он на-
чинает учиться игре на
фортепьяно, а с десяти
занимается у самого
Эдуарда Марксена - луч-
шего музыкального пе-
дагога в Гамбурге. Сла-
ва маленького пианиста
распространяется сре-
ди владельцев увесели-
тельных заведений и
трактиров, ему прихо-
дится часто играть на
танцах в душных проку-
ренных кабаках.

В апреле 1853 года
молодой Брамс, поки-
нув отчий дом, отправ-
ляется в путешествие
по Германии. В Ганнове-
ре он знакомится с Йо-
зефом Иоахимом - зна-
менитым скрипачом, ко-
ролевским капельмей-
стером. Именно Иоахим
настоятельно посовето-
вал Иоганнесу посетить
Шумана в Дюссельдор-
фе и дал ему рекомен-
дательное письмо.

«Я брошу
своё кольцо в Рейн»

Живя в доме Шумана,
молодой Брамс почти
не замечал болезненно-
го состояния гостепри-
имного хозяина. Его
мысли заняты Кларой.
Постепенно восхищён-
ное обожание перехо-
дит в настоящую лю-
бовь. Брамс попадает в сложную
ситуацию. Он не в силах побо-
роть влечение к Кларе. Чтобы
как-то разрешить эту ситуацию,
он возвращается в Ганновер и с
пущей силой принимается за
музыку.

Тем временем состояние
здоровья Роберта резко ухуд-
шается. Его мучают галлюцина-
ции и бессонница.

«Ах, Клара, я недостоин тво-
ей любви, - повторяет Шуман. -
Я знаю, что болен, и хочу, чтобы
меня положили в психиатричес-
кую больницу».

27 февраля 1854 года Шуман,
в халате и домашних туфлях,
незаметно выскользнул из дома
и под проливным дождём побе-
жал к мосту через Рейн. Добе-
жав до середины моста, бросил-
ся в ледяную воду. К счастью, это
видели оказавшиеся поблизос-
ти рыбаки, которые и спасли его.
Перед прыжком в реку он бро-
сил в воду своё обручальное
кольцо. Позже нашли листок
бумаги, на котором он написал:
«Дорогая Клара, я брошу своё
кольцо в Рейн, сделай и ты так
же, оба кольца соединятся там».

Шумана помещают в частную
психиатрическую клинику. Ком-
фортабельная двухкомнатная
палата, где есть даже пианино.
Ему разрешают прогулки. Но
одно правило соблюдается не-
укоснительно - полная изоляция
от ближайших родственников.
Кларе тоже запретили навещать
мужа. Она увидит его только
через два с половиной года.

«Я, к сожалению, никогда
не был женат, и, слава Богу,
до сих пор не женат»

Когда Брамс узнал о случив-
шемся, он сразу же поспешил в
Дюссельдорф, чтобы помочь
любимой женщине пережить
потрясение. Это ему удалось.
Иоганнес не только помогал ей
и детям в дни разлуки супругов,
но и готов был остаться с ними
в случае возвращения Шумана
после курса лечения. Клара, хра-
нившая неколебимую верность
мужу и относившаяся к Иоган-
несу почти по-матерински, по-
степенно начинает чувствовать
нечто большее...

23 июля 1856 года Кларе при-
шла телеграмма из клиники:

«Если хотите увидеть мужа жи-
вым, немедленно приезжайте».
Брамс, сопровождавший Клару,
рассказывал, как он был потря-
сён свиданием Роберта и Кла-
ры после двух с половиной лет
разлуки: «Он лежал с закрыты-
ми глазами, она стояла перед
ним на коленях. Он узнал её и
очень хотел обнять, но не смог
поднять руку. Говорить он уже

не мог». 29 июля 1856 года
смерть избавляет Роберта Шу-
мана от страданий.

И тут в отношениях Клары и
Иоганнеса наступает неожидан-
ный поворот, явившийся для
биографов Брамса главной за-
гадкой его личной жизни.

Когда Шуман находился в ле-
чебнице, Брамс во время своих
отъездов из Дюссельдорфа по-
сылал Кларе письма, полные
страстных любовных призна-
ний. После смерти Шумана, по
мнению многих, Клара ожида-
ла от Брамса предложения.
Ведь теперь она свободна и
должен исчезнуть внутренний
разлад, мучивший Брамса це-
лых два года. Но произошло то,
чего никто не ждал. Тон писем
Брамса к Кларе незаметно ста-
новится всё более сдержанным.
Мечтательная влюблённость
всё чаще сменяется словами
сердечно соболезнующего,
спокойного друга. В октябре
1856 года Брамс вернулся в Гам-
бург и никогда больше не жил в
доме Шуманов. Что же про-
изошло?

На этот счёт существуют раз-
ные версии. По наиболее рас-
пространённой из них, Брамс не
захотел связывать себя семьёй,
предпочтя свободу, необходи-
мую ему для творчества. «Ин-
стинкт гения, - пишет его био-
граф А. Ноймайр, - подсказал
ему путь самопожертвования и
печального одиночества». Так
или иначе, но бегство Брамса
ранило Клару. «Моё участие в
его судьбе и творчестве, - писа-
ла она Иоахиму в 1863 году, -
всегда останется горячим, но
моё доверие к нему полностью
утрачено».

Брамс так никогда и не же-
нился, предпочитая время от
времени посещать «улицы крас-
ных фонарей».

Жалел ли он о своём одино-

честве? Трудно сказать. До са-
мой смерти он часто повторял:
«Я, к сожалению, никогда не
был женат и, слава Богу, до сих
пор не женат». Иоганнес Брамс
умер в 1897 году, на год пере-
жив ту, в которую он был так
страстно влюблён и от которой
так решительно отказался во
имя - будем так считать - свое-
го искусства.
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Вы это знали?
Любовные

эмоции бла-
г о т в о р н о
действуют
на кожу:
они спо-
с о б -
ствуют
образо-
в а н и ю
в е щ е с т в ,
которые увлажняют
ее и придают натураль-
ный блеск. Волосам лю-
бовь тоже на пользу - они
становятся пышными, крово-
обращение улучшается, что
может привести даже к их рос-
ту.

* * *
За женщинами не зря закрепилась ре-

путация болтушек. Шотландские исследователи
выяснили, что женская речь значительно богаче и
образнее мужской, независимо от образования.
Дело в том, что зоны головного мозга, ответствен-
ные за лингвистические способности, у женщин
развиты в среднем сильнее, чем у мужчин. А вот
зоны, отвечающие за абстрактное мышление и
логическое построение, больше развиты у мужчин.
Исключения из этого правила редки - всего 5-8 че-
ловек на сотню.

* * *
Работает человек, разговаривает или пишет. И

вдруг на несколько секунд или десятков секунд его
сознание как бы выключается. Он не падает, а толь-
ко останавливается или даже продолжает автома-
тически что-либо делать, иногда совершает какое-
то нелепое действие. Потом приходит в себя, не
замечая и не помня своего кратковременного вык-
лючения сознания. Если он писал, то на бумаге
могут остаться черта или колечки. Это - заболева-
ние, которое называют «пти маль», что по-фран-
цузски значит «маленькая болезнь». Немало суе-
верий порождает эта болезнь. И не только рань-
ше, но порой и теперь. Больной во время выключе-
ния сознания может что-то сделать (например, по-
гасить или зажечь свет), а потом приписывает это
либо другим людям, либо «таинственным силам».

* * *
Подростковый период характеризуется множе-

ством характерных именно для данного возраста
противоречий и конфликтов. С одной стороны, ин-
теллектуальная развитость подростков, которую
они демонстрируют при решении разного рода
задач, связанных со школьными предметами и
другими делами, побуждают взрослых к обсужде-
нию с ними достаточно серьезных проблем, да и
сами подростки активно к этому стремятся. С дру-
гой стороны, при обсуждении проблем, особенно
таких, которые касаются будущей профессии, эти-
ки поведения, ответственного отношения к своим
обязанностям, обнаруживается удивительная ин-
фантильность этих, внешне выглядящих почти
взрослыми, людей.

* * *
Затяжной стресс, по мнению английских меди-

ков, приводит к повышению в крови уровня корти-
зона, что ухудшает общее самочувствие, память и
вызывает тяжелые депрессии. Избежать таких ос-
ложнений помогут пешие прогулки, теплые ванны,
а также спокойные, снимающие нервное напряже-
ние занятия, например вязание.

* * *
В отличие от мнения большинства фетишисты

используют в своих «оргиях» в основном обувь, на
втором месте идут колготки и чулки, и лишь по-
том нижнее белье. Довольно интересно трактует
такое положение вещей психодинамическое, чи-
тай психоаналитическое, направление в психоло-
гии, придающее большое значение влиянию дет-
ских переживаний на дальнейшую жизнь. С мла-
денчества ребенок, начиная ползать по полу, ви-
дит перед своими глазами тапки, сапоги, ботин-
ки. По мере того, как он растет, его взгляд подни-
мается все выше и переходит на колготки, а затем
и на нижнее белье.

* * *
Дневниковые записи, касающиеся самых силь-

ных эмоций, сокровенных мыслей и ощущений, по
мнению американских ученых, помогают преодо-
леть стресс. Письменный самоанализ достаточно
эффективное и самое главное - доступное сред-
ство сохранения психического здоровья. Стоит по-
делиться с бумагой своими тревогами 4 дня в не-
делю в течение 20 минут и стресс как рукой сни-
мет.

Состояние прострации,
необъяснимая эйфория -
все это четкие признаки
болезни под названием
любовь. А два британских
биолога считают, что лю-
бовь - это не более чем
специфическая актив-
ность головного мозга. Ан-
дреас Бартелс и Семир
Зеки обследовали голов-
ной мозг семнадцати доб-
ровольцев, которые описа-
ли свое состояние как
«ужасно сумасшедшая лю-
бовь». В ходе эксперимен-
та им показывали фото-
графии их любимых.

При этом у всех семнад-
цати влюбленных при
взгляде на волнующий
объект активизировались
четыре области головного
мозга, которые оставались
в покое, если на фотогра-
фиях были просто друзья
или незнакомые люди. Две
из этих областей находят-
ся в той части мозга, кото-

Химия любви
рая так же мо-
жет активизи-
роваться после
приема «весе-
лящих» табле-
ток. Две другие
- в том регионе,
который дела-
ется активен,
когда мы полу-
чаем эмоцио-
нальное воз-
награждение за
наши пережи-
вания.

Профессор
антропологии Хелен Фи-
шер предполагает, что у
любви, с научной точки зре-
ния, есть три этапа: вожде-
ление, романтика, привя-
занность. На первом задей-
ствованы гормоны, подоб-
ные тестостерону. Романти-
ческие отношения связаны
с такими химическими ре-
акциями в головном мозге,
которые можно описать
следующей фразой: «на-
правь и сфокусируй всю
свою энергию на одном че-
ловеке». Третий этап связан
с веществом окитосином.
Когда ученые ввели мыши
это натуральное  химичес-
кое вещество, ее поведе-
ние можно было бы уподо-
бить человеческому чув-
ству привязанности. А ког-
да оно было блокировано,
мышь становилась добро-
вольным изгоем-отшель-
ником.

И  несколько слов о веч-
ной любви.

Профессор Синди Ха-
зан из Корнельского уни-
верситета убеждена, что,
когда «любовь нечаянно
нагрянет», в головном моз-
ге наблюдается подъем
концентрации трех хими-
ческих элементов: допа-
мина, фенилтиламина и
окитосина. В ходе наблю-
дения за несколькими ты-
сячами пар ей удалось вы-
яснить, что концентрация
этих веществ достигает
своего максимума на про-
тяжении от 18 до 30 меся-
цев. А после ... уменьшает-
ся. Любовь, с химической
точки зрения, становится
просто привычкой. Самый
поразительный результат,
установленный учеными:
характеристики любовной
эмоции практически иден-
тичны сильнейшему психи-
ческому расстройству. Не-
даром про влюбленных го-
ворят: «Сходят с ума от
любви».

Действительно сой-
дешь, если кровь влюблен-
ного человека теряет до 40
процентов протеина - не-
обходимого препарата,
помогающего другому хи-
мическому веществу - се-
ротонину обеспечивать
обмен информацией в не-
рвных клетках. А без тако-
го обмена нервные клет-
ки будут работать не в об-
щем слаженном «оркест-
ре», а каждая как придет-
ся, и вся психика, что назы-
вается, пойдет вразнос.

Серотонин является
одним из важнейших эле-
ментов работы особой
структуры головного моз-
га, отвечающей за целый
ряд аспектов его деятель-
ности - регулирование
сна, восприимчивость к
боли, а также эмоциональ-
ное и сексуальное поведе-
ние. Вот почему влюблен-
ных мучает бессонница, да
и порой, как свидетель-
ствует история, они гото-
вы ради своего «предме-
та» идти на любые муки -
серотонина не хватает.
Снижение информацион-
ного обмена между клю-
чевыми участками голов-
ного мозга ведет, как оп-
ределяют ученые, к его
дисфункциям. Иначе гово-
ря, к нарушению нормаль-
ной работы. В то же вре-
мя психиатрам давно из-
вестно, что сокращение
притока серотонина ведет
к некоторым видам психи-
ческих  расстройств, кото-
рые, если не спохватить-
ся вовремя, перерастают
в заболевание. Итальянс-
кие ученые  разработали
методику, которая может
точно установить, любит
ли человек. Для этого
нужна лишь капля крови
для анализа. Если в этой
капле будет обнаружен
недостаток соответствую-
щих протеинов, вы точно
влюблены. Можно даже
установить, в какой степе-
ни.

Роковые женщины – это
те, рядом с которыми про-
исходят большие несчас-
тья, в основном умирают
их мужья, бывает так, что
и не один, а несколько.

Я бы сказала, что это
женщины с особой нега-
тивной энергетикой.
Очень часто природа наде-
ляет их большой красотой,
на которую (как в ловуш-
ку) и «западают мужчины.
Вид у таких женщин почти
что ангельский, художни-
ки и фотографы охотно
делают с них портреты.
Впрочем, мы, видимо, все
встречались с такими
женщинами.

Одна из подобных кра-
савиц была женой Алек-
сандра Пушкина. В ноябре
1836 года поэт получил не-
сколько анонимных писем,
в которых безымянные
авторы называли его рого-
носцем. Негритянская
кровь Пушкина вскипела,
и он вызвал своего сопер-
ника Дантеса, не скрывав-
шего своих чувств к жене
Пушкина, на дуэль. Выст-
рел Дантеса, как и вся ис-
тория, оказался роковым.
Раненый Пушкин умер че-
рез два дня после дуэли.

В то время Е. Карамзи-
на написала, что «велико-
му и доброму Пушкину
следовало иметь жену,
способную лучше понять
его и более подходящую
к его уровню». Она отме-
тила недостаток сердеч-
ности жены Пушкина и не-
достаток ума. «Пушкин, –
пишет она, – стал жертвой
легкомыслия, неосторож-
ности, опрометчивого по-
ведения своей молодой
красавицы-жены, которая,
сама того не подозревая,
поставила на карту его
жизнь против нескольких
часов кокетства». (Из кни-
ги «Последний год жизни
Пушкина»).

Теперь по аналогии
можно привести роковые
истории, когда ушли из
жизни Сергей Есенин,
Владимир Высоцкий, Васи-
лий Шукшин, Андрей Ми-
ронов, актеры Анатолий
Иванов, Анатолий Рома-
шин... Да и каждый из нас
имеет в жизни подобные

Кто они -  роковые женщины?

примеры, когда рядом с
мужчинами находились
те самые роковые женщи-
ны.

Чаще всего мужчины
уходят из-за того, что не
выдерживает сердце, ос-
танавливается как бы
вдруг и... навсегда. Одна
моя знакомая – врач и био-
энергетик все удивлялась
до определенных пор, что
один ее пациент, он же
друг, постоянно обраща-
ется к ней, жалуясь на боли
в сердце. Врач его «подка-
чает», поможет, а он через
некоторое время прихо-
дит опять с тем же. Только
потом она догадалась
(биоэнергетик это легко
проверяет), что его жена
(которую он якобы очень
любил – следствие риту-
ального приворота) посто-
янно колдует. А результат
колдовства, как правило,
отражается сразу на серд-
це, предстательной желе-
зе, печени и желудке муж-
чины.

У одной роковой жен-
щины известный в городе
журналист был третьим
по счету мужем. Женщи-
не даже определение вы-
несли негативное – «ест
людей». Его постигла та
же самая сердечная бо-
лезнь, от которой он нео-
жиданно скончался. Если
бы кардиологи, которые
лечат «сердечников», вни-
мательно изучили бли-
жайшее окружение своих
пациентов, они бы обяза-
тельно заметили, что ря-

дом с ними люди, кото-
рые занимаются черной
магией. У жен пациентов
довольно часто невин-
ное выражение лица (я,
мол, тут не при чем), но
это все маски.

В настоящее время
происходит очень много
различных катаклизмов.
Но ни одна смерть не слу-
чайна. У женщин с отри-
цательной энергетикой,
корыстных, завистливых,
своими только мыслями
разрушающих брак и ок-
ружающее простран-
ство, «забирают» мужей,
имеющих положитель-
ную энергетику, или де-
тей.

Некоторые женщины
приходят к нам в редак-
цию, спрашивают, почему
их лишили детей, за какие
такие проступки? Вопрос
резонный, но ответ обыч-
но они знают сами. Знают,
что привораживали своих
мужей (а некоторые и чу-
жих). Подобные действия-
отметины навсегда, как
правило, остаются в цент-
ре совести, и отмолить их
вряд ли кому удастся.
Женщины за это обычно
расплачиваются тяжелы-
ми заболеваниями, таки-
ми как диабет, онкология
желудка, половых орга-
нов, печени, крови или
костей.

Конечно, не всегда ро-
ковые истории разворачи-
ваются по одному сцена-
рию. Иногда роковые жен-
щины отправляют своих
мужей в психушки уже с
органическими поражени-
ями мозга от постоянного
зомбирования. Некото-
рые женщины и детей те-
ряют, и мужа, но любимое
занятие – черную магию –
при этом не оставляют,
ибо привычка, как вторая
натура, постоянно застав-
ляет напоминать о себе и
искать новые жертвы.

Один мужчина, поняв, как
все-таки плохо живется ему
с женой, решился пойти на
развод, пока жив. Но как
только объявил жене об
этом, «подружка» сделала
такой ритуал, что он поле-
тел с работы и перестал
«вылезать» из больниц...

О чем это говорит? О
том, что роковые женщи-
ны, а попросту ведьмы,
так сильны, что с ними тя-
гаться бесполезно?

В общем-то, судя по ар-
сеналу, который есть у ро-
ковых женщин в запасе,
можно сказать и так. Один
мужчина – предпринима-
тель, проживший с приво-
рожившей его женщиной
с ребенком, когда утонул
сын, которого он усыно-
вил, все-таки развелся.
Женился вроде бы на нор-
мальной женщине. И что
же? Мало того, что теперь
вторая жена постоянно
болеет, и он сам оказался
под «прицелом» бывшей
жены-ведьмы. И это клас-
сика. Те, кто занимается
колдовством, никак не
могут смириться с тем,
что мужья их однажды ос-
тавляют и уходят к дру-
гим.

Потому что они по на-
туре своей агрессивны,
мстительны и злобливы.
Поэтому, собственно го-
воря, жизнь заколдован-
ных мужчин укорачивает-
ся на 20-30 лет.

Так что же? Все так пе-
чально? Не всегда. Если
мужчины не зацикливают-
ся на материальном и од-
нажды пытаются понять,
почему они притягивают
ведьм, к ним обязательно
приходит ответ, а за ним
и выход из сложившейся
кармической ситуации. Он
в том, чтобы заглянуть в
себя – может быть, вы
слишком жадный чело-
век? Или слишком осуж-
даете других?

Колдовство как киллер-
ство, всегда убивает. Или
быстро, или медленно.
Сколько можно быть ми-
шенью? Посмотрите на
себя, почему рядом с вами
роковая женщина, чем вы
ее «заслужили»? Если не
можете сами выбраться из
критической ситуации,
обратитесь к специалис-
там. Жизнь-то и так корот-
кая, надо ли отравлять ос-
тавшиеся годы обще-
ством женщины, несущей
злобу, агрессию и смерть?

Сделайте достойный
выбор, пока он у вас есть...
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ПАРАД ВОЗДУШНЫХ
ШАРОВ В МАДРИДЕ


